
Esto se calienta: «iAlcalde, te lo exige el pueblo de Alcalá!» 

«El cementerio, que se quede como está>> 
Manifestación de ciudadanos durante el pleno municipal 

Entre 
las propuestas 
·figuran 
carios cano, 
Alejandro sanz, 
Ketama, Paloma 
san Basilio 
y Celtas cortos 

artín González se llevó otra vez el gato al agua: Impidieron la subida salarial para los técnicos 

Recibirá 41 millones para las ferias Incidentes sindicales en el plena 

Asistieron Matutes y Aguirre 
El marqués de Tamarón, nuevo 
director del Instituto Cervantes 

se han organizado 100 afectados 
«Tenemos miedo con el 

Levothroid» 
una joven gitana cayó al vacío 

desde un tercer piso 
* * * Intento de suicidio: se tiró 

desde la terraza de un quinto 
* * * .Armados con cuchillo y pistola: 

dos individuos atracaron 
en una inmobiliaria 

* * * Atraco a un portero: 
le golpearon en la cabeza y le 

robaron 300.000 pesetas 
de la comunidad 
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Aznar ya ha definida 
su política económica 

El señor Aznar ha comenzado 
su acción de gobierno y no pue
de decirse ya que en estas tres se
manas no haya hecho nada. Muy 
al contrario, ha hecho lo más im
portante que esperábamos de él: 
ha definido con toda claridad la 
base conceptual de su política 
económica. El señor Aznar nos 
ha demostrado ya que sus con
ceptos de política económica son 
iguales a los del señor González. 
Es tentador investigar las causas 
de esta coincidencia, pero eso po
dría llevarnos muy lejos, y has
ta al desaliento si comprobára
mos que, al fin y al cabo, elijan 
los españoles lo que elijan, al fi
nal González y Aznar no tienen 
otra política económica que la 
que les encarga desarrollar quien 
se lo encargue. 

A lo largo de los últimos años 
hemos escrito que sólo conocería
mos la alternativa Aznar con Az
nar en el gobierno. Aunque el se
ñor presidente ha intentado no 
pronunciarse, como es en él cos
tumbre inveterada y hasta vicio, 
se ha pronunciado con toda cla
ridad precisamente por no pro
nunciarse. Ahora sabemos que la 
alternativa Aznar consistía en 
llevar a Aznar a la presidencia de 
gobierno en sustitución de Gon
zález para que perseverara en la 
defensa de los mismos intereses 
que el muy desgastado González 
ya no era capaz de defender. 

Esta definición debe servir al 
menos para que dejen de esperar 
quienes esperaban algún cambio 
y supeditaban el . desarrollo de 
sus iniciativas a que se produje
ra tal cambio. El ciudadano ya 
puede saber que seguirá sopor
tando una presión. intervencio
nista de los poderes públicos que 
no permitirá el funcionamiento 
correcto del mercado. En conse
cuencia, las iniciativas tenderán 
más a merodear entre los textos 
de los boletines oficiales en bus
ca de botín que a producir bie
nes útiles para la sociedad. 

PUERTA de Madrid 

El ayuntamiento como empresaria tauririt 
un paradigma para manuales de economía 

Los resultados del ayuntamiento de Alcalá como empresario taurino 
podrían entrar en los manuales de economía como paradigma de la 
eficacia del poder público cuando se mete en camisa de once varas. 

El ayuntamiento de Alcalá se 
metió a empresario taurino con 
la arrogancia propia de quienes 
consumen los bienes que otros 
producen. Su empresa produjo 
pérdidas acumuladas cienmillo
narias; además dejó consagrada 
la costumbre de perder y consi
deró que debía subvencionar al 
adjudicatario del concurso de las 
corridas de ferias con 13 millo
nes de pesetas, a los que después 
hubo que añadir otros gastos pa
ra dejar en condiciones el terre
no deportivo donde se había ins
talado la plaza de toros portátil. 

Ese ha sido otro síntoma de la 
eficacia del ayuntamiento: empe
zó haciendo los festejos en una 
plaza-plaza y acabó subvencio
nándolos en una plaza de tablas. 

El ayuntamiento decidió cons
truir una plaza de toros munici
pal nueva, que sería cubierta y 
multiuso, para que los contribu
yentes no aficionados a los toros 
-que, según sospechamos, son 
mayoría- y los antitaurinos 
convencidos -que son minoría, 
pero una minoría muy activa y 
militante-, no se quejaran de
masiado de que se utilizara su di
nero, los cuartos que se les arran
ca mediante impuestos, para so
portar las pérdidas de un espec
táculo que los primeros no de
sean y los segundos detestan. 

Pero hoy estamos en la situa
ción descrita la semana pasada 
por PUERTA DE MADRID. El 
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terreno acaba de volatilizarse en 
el aire, o en los papeles, o donde 
sea. El ayuntamiento no tiene te
rreno donde hacer la plaza de to
ros nueva. Como quizá tampoco 
tiene dinero para hacerla, el no 
tener terreno puede ser muy con
gruente y el consecuente plan del 
ayuntamiento podría articularse 
así: no se hará una plaza con el 
dinero que no hay sobre el terre
no que no existe. Lógico. 

Además resulta que la plaza 
vieja dentro de poco ya no será 
plaza, sino solar, con lo que el re
sultado de la gestión del ayunta
miento como empresario taurino 
ha sido .redondo: ha hecho sufrir 
pérdidas cienmillonarias a los 
contribuyentes, incluso a los que 
no están interesados por los to
ros o los aborrecen; la plaza de 
toros vieja ya dejó de usarse y es
tá a punto de desaparecer; la pla
za de toros nueva no se puede 
construir. Y hasta se sugiere que 
este año no haya toros «porque 
es indigno hacerlos en una plaza 
de tablas» ... 

El éxito del ayuntamiento co
mo empresario queda claro: des
pués de invertir el dinero de los 
ciudadanos, puede encontrarse 
sin la plaza de toros centenaria, 
sin la plaza de toros nueva y has
ta sin toros. Hay quienes nece
sitan bombas para acabar con la 
sociedad; el poder público lo ha
ce más «suavemente»: metiéndo
se en camisa de once varas. 

Ramón y Cajal, 7 - 28801 - Alcalá de Henares 
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: ~mbio en el 
Instituto Cervantes 

Ayer, jueves, ha tomado pose
sión de su cargo en Alcalá el nue
vo director del Instituto Cervan
tes, como corresponde a la lógi
ca después del cambio en la titu
laridad del gobierno del estado. 

Este cambio en la dirección 
del Instituto Cervantes puede ser 
una oportunidad para recordar 
una vez más que Alcalá espera al
go más de esta institución, aun
que ya sabemos que no puede es
perar demasiado porque, al fin y 
al cabo, donde el Instituto Cer
vantes debe actuar es fuera de 
España principalmente y, por 
tanto, fuera de Alcalá. 

Y a decíamos cuando se radicó 
aquí el Instituto Cervantes, y 
cuando alguien afirmó que tal ra
dicación era lo más importante 
que había ocurrido en Alcalá en 
este siglo, que ese alguien exage
raba. Sin embargo, en honor a la 
verdad, ni siquiera nosotros, es
cépticos ante el oropel de los or
ganismos públicos, llegamos a 
creer que la estadía del Instituto 
Cervantes pudiera ser tan poco 
relevante para Alcalá. Da la im
presión de que tiene su sede en 
esta ciudad sólo y exclusivamen
te porque no tiene otro lugar 
donde tenerla. Esperemos que el 
cambio en las responsabilidades 
de dirección traiga también al
gún cambio en la relación del 
Cervantes con la ciudad que lo 
acoge ... ¡Y que está orgullosa de 
acogerlo, naturalmente! 

No es mucho pedir que el Ins
tituto Cervantes estreche su re
lación diaria con la sociedad en 
que se inserta -mejor dicho, 
con la sociedad en que debería 
insertarse-. Y no es mucho pe
dir que las ceremonias oficiales 
las haga preferentemente en su 
sede y, si la penuria de espacio 
o la inadecuación de sus locales 
no permite celebrar esas ceremo
nias en el Colegio del Rey, celé
brelas al menos en Alcalá. No 
puede ser tan difícil resolver los 
problemas de espacio, si los hay. 
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Esperanza Aguirre El alcalde, con los directores entrante y saliente del Instituto Cervantes 

El ministro de Asuntos Exteriores y 111 ministra de Cultura 

estuvieron presentes en la toma de posesión 

El marqués de Tamarón juró y prometió 
su cargo como director del Instituto Cervantes 

FJ marques de Tamarón, Santiago de Mora-Figueroa y Williams, de 54 años de edad, es el nuevo director del Ins
tituto Cervantes, que por decisión del gobierno presidido por José María Aznar sustituye a Nicolás Sánchez Albor
noz. El marqués tomó posesión de su nuevo cargo en la sede del Instituto, el antiguo Colegio del Rey en la calle 
Libreros, en un acto celebrado el jueves día 23 de mayo bajo la presidencia del ministro de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes -quien propuso el nombre de Santiago Mora-Figueroa para ocupar el cargo- y de la ministra de 
Educación y Cultura, Esperanza Aguirre. En el acto también estuvieron los secretarios de Estado de Cultura, Mi
guel Angel Cortés, el de Cooperación, Femando Villalonga, el subsecretario del ministerio de Asuntos Exteriores, 
José de Carvajal, el jefe de la Casa de Su Majestad el Rey, el señor Ortega Spottomo, el exdirector general de Rela
ciones Culturales del ministerio de Asuntos Exteriores, Delfín Colomer; el presidente de la Real Academia de Cien
cias Exactas, Angel Martín Municio, y el vicedirector de la Real Academia de la Lengua Española. 

Santiago de Mora-Figueroa 
y Williams nació en Jerez de 
la Frontera hace 54 años. Li
cenciado en Derecho, hizo 
también la carrera diplomáti
ca. A lo largo de su carrera 
profesional ha ocupado diver
sos puestos en las embajadas 
de España en Mauritania, 
Francia, Dinamarca y Cana
dá. En 1982 fue nombrado 
durante unos meses jefe del 
gabinete del ministro de 
Asuntos Exteriores, por aq1:1el 
entonces, José Pedro Pérez 
Llorca. Durante varios años 
ocupó diversos cargos en la 
Escuela Diplomática y desde 
1988 dirigía el Instituto de 
Cuestiones Internacionales y 
Política Exterior. Además, el 
marqués de Tamarón es te
niente de infantería de Mari
na y ha escrito diversos libros. 
Desde el ministerio de Asun
tos Exteriores se subraya la 
condición de humanista del 
n,uevo director del Instituto 
Cervantes. 

El marqués de Tamarón ju
ró y prometió al mismo tiem -

25 de mayo de 1991 

• Los secretarios de Estado de Cooperación y de Cultura, el alcalde, 
el subsecretario de Exteriores y el exdirector del Instituto Cervantes. 

po su cargo en presencia de l¿s 
titulares de los departamentos 
de Asuntos Exteriores y Edu
cación y Cultura. Entre las 
personalidades asistentes al 
acto se encontraba el anterior 
director del Instituto Cervan
tes , Nicolás Sánchez Albor
noz, de quien el marqués de 

Tamarón destacó su capaci
dad y su papel al frente del 
Instituto desde su creación. El 
marqués dijo que no olvida
ba que Sánchez Albornoz le 
ofreciera un puesto directivo 
para trabajar a su lado cuan
do éste ocupaba el cargo de di
rector. Reconoció que otras 

Abel Matutes 

obligaciones profesionales le 
impidieron aceptar ese pues
to. 

La ministra de Educación 
y Cultura, que asistió al acto 
con un traje de chaqueta de 
color rosa, agradeció también 
a Sánchez Albornoz la labor 
realizada al frente del Institu
to pero señaló que el funcio
namiento del Instituto Cer
vantes «está necesitado de una 
reorganización que desde el 
gobierno se juzga imprescin
dible». 

De Santiago de Mora Fi· 
gueroa dijo Esperanza Agui
rre: «Es un humanista expe
rimentado, tanto en el servi
cio exterior como en el cono
cimiento de la situación inter
nacional de nuestro idioma>>. 
La ministra añadió que el 
acierto del marqués de Tama
rón «determinará la posibili
dad real de avanzar en una de 
las líneas maestras del gobier
no en materia cultural». 

También tuvo el ministro 
de Exteriores palabras de elo
gio para el nuevo director dd 
Instituto Cervantes: «Es un 
profesional competente en el 
ámbito de la diplomacia y es 
uno de los mejores lingüistas 
de España». Abel Matutes ex
plicó que la tarea del nuevo 
director del Instituto Cervan
tes es «difundir por el mundo 
el más importante de los pa
trimonios de España, su len
gua y su cultura». 

El marqués de Tamarón 
aseguró sentirse abrumado 
por la confianza que el gobier
no ha depositado en él: «El 
Instituto Cervantes es algo 
que está en funcionamiento 
con 32 centros repartidos por 
todo el mundo, concretamente 
en 22 países. Tengo mucha 
suerte de encontrarme con al
go que está funcionando. Voy 
a intentar mantener esa red 

PUERTA de Madrid 
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El marqués de Tamarón jurando 
su cargo de director 

del Instituto Cervantes 

pero además, si fuera posible, 
si los medios limitados con los 
que inevitablemente conta
mos lo permiten, vamos a in
tentar ampliar esa red. Ten
go muchos otros proyectos que 
como siempre dependerán de 
los medios y de la mejor uti
lización de ellos. Nuestra len
gua es una lengua ele dos con
tinentes; de diez h ispanoha
blantes, nueve están al otro la
do del Atlántico y eso es algo 
importantísimo». 

Santiago de Mora dijo que 
«el gran activo de la 'lengua es
pañola es su carácter unitario; 
de las lenguas importantes 
que hay en el mundo, proba
blemente las más unitaria, la 
más homogénea es el espa
ñol». 

El marqués, durante su discurso 
de toma de posesión. 

PUERTA de Madrid 

Fin de semana teatral en Torres, con 
los escolares de protagonistas 

Hoy, viernes día 24 de mayo, y mañana, sá
bado día 25, alumnos de la segunda etapa de 
EGB intervendrán en dos representaciones te
trales que darán comienzo ambos días a las 
7'30 de la tarde en La Pista. 

El viernes se escenificará la obra «El Gran 
Diluvio» por los alumnos de octavo, y el sába
do varias obras cortas. Los jóvenes actores lle
van ensayando cerca de un año bajo la super
visión de Antonia, la directora del Colegio, y 
de Victoriano, director de teatro. 

En total se espera que intervengan unos cien 
escolares torresanos que piensan, por este me
dio tan cultural, recaudar fondos para el via
je fin de curso. «En Torres no hay muchos lu
gares de diversión para estos jóvenes; el tea
tro, con sus ensayos y representaciones , es una 
buena alternativa al ocio», nos dice la madre 
de un joven actor que está encantada con esta 
actividad cultural del colegio . . 

Jornadas sobre el sistema público de 
salud y la participación ciudadana 

Con el lema Por la defensa de la Sanidad Pú
blica, los días 28, 29 y 30 de mayo se van a 
celebrar las 1 Jomadas sobre el Sistema Pú
blico de Salud y la Participación Ciuda
dana. Los promotores son CCOO, UGT, Fe
deración de AA. VV. de Alcalá y Ateneo Cul
tural 1 ° de Mayo. Los actos, consistentes en 
ponencias y mesas redondas en las que parti
ciparán gestores y profesionales sanitarios, sin
dicalistas y representantes de las AA. VV. co
menzarán a las 19,00 horas y se celebrarán en 
el salón de actos de CCOO. 

El martes se hablará sobre el sistema sani
tario público y los objetivos de su transforma
ción; el miércoles se tratará el tema de la pri
vatización de la sanidad y el papel de las aso
ciaciones ciudadanas en este asunto. El jueves 
tendrá lugar una mesa redonda en la que par
ticipará, entre otros, Carlos Barra, director del 
Hospital Príncipe de Asturias. 
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Familiares, compañeros y alumnos llenaron el templo: 

Funeral por el matrimonio de profesores 
fallecido en accidente 
El pasado lunes día 20 de mayo, en la iglesia de Santa Maria la Ma
yor, en la calle de Libreros, se celebró un funeral por el eterno des
canso de José Maria Ballesteros y Amella Berraiz, un matrimonio 
de profesores que daban clase en Alcalá en el colegio Nuestra Se
ñora del Val. El matrimonio falleció en accidente de tráfico el vier-

nes día 10 de mayo en la provincia de Cuenca. 
José María y Atnelia, de 56 y bién viajaba un matrimonio, Jo-

55 años de edad respectivamen- sé Ignacio MG, de 52 años de 
te, llevaban 18 años en Alcalá edad y su esposa, de 51, que tam
dando clase en ese colegio y de- bién fallecieron en el accidente; 
jan cuatro hijos entre los 28 y 19 ambos residían en la localidad 
años de edad. tarraconense de Vilaseca. 

El matrimonio se dirigía a la Dolor y tristeza causó en Al-
localidad conquense de Almodó- calá la noticia del fallecimiento 
var del Pinar para pasar el fin de de estos profesores, a cuyo fune
semana, puesto que tenía allí una ral asistieron cientos de personas 
casa, y sobre las 18'40 horas fa- que, como muestran las imáge
llecieron en accidente al colisio- nes, abarrot~ban el templo. Eran 
nar su coche, un Peugeot 505 en compañeros y alumnos que qui
el que viajaban los dos solos, y sieron acompañar a sus hijos y 
un vehículo Subaru con matrícu- demás familiares en estos trági
la de Tarragona en el que tam- cos momentos. 

La Asociación Cultural 

«Hijos y Amigos de Alcalá», 

en recuerdo de 

su primera socia fallecida 

Dª María cruz Damínguez caa 
. 

quiere expresar 

las más sentidas condolencias 

a sus familiares 

y ruega una oración por su alma. 

25 de mayo de t996 

La familia Cortázar Luquero 

agradece 

las muestras de afecto 

y condolencia recibidas 

con ocasión del fallecimiento 

de su hija Beatriz. 

La misa funeral se celebrará 

el próximo día 30 a las 20'30 h. 

en el convento de las Madres 

Carmelitas de la calle Imagen. 

PUERTA de Madrid 



Fiesta juvenil en la sala de juegos del Centro Fachada de la recién estrenada nueva sede del «C.J. Cisneros» 

El domingo, procesión de María Auxiliadora 

La Familia Salesiana de Alcalá e~ 
~J 

la Fiesta de su patrona i;ª 
Esta semana, alrededor del día 24 de Mayo, la Familia Salesiana de .Alcalá celebra la Fiesta atro-

na, Maria Auxiliadora, la Virgen de Don Bosco, el fundador de los Salesianos. La presencia salesiana en 
.Alcalá se remonta a septiembre de 1980, con la llegada de una comunidad de cinco religiosos salesianos 
para encargarse de un Centro Juvenil en los locales de c/ Santa Maria la Rica, 7; actualmente en obras 
para albergar el Seminario de la Diócesis. Hoy son ya dos las comunidades salesianas que atienden 
dos obras diversas en .Alcalá: el Centro Juvenil Cisneros, en su recién estrenada nueva sede de c/ Car
denal Cisnezos, 7; y el Centro Juvenil Las Naves y Parroquia de San José, en el barrio de Nueva .Alcalá. 

Pero la presencia salesiana 
no se reduce a los religiosos 
salesianos. Son muchas las 
personas que participan y 
comparten el espíritu salesia
no y la simpatía por la misión 
juvenil: los varios centenares 
de niños y jóvenes de los dos 
Centros Juveniles, los padres 
de los mismos, los miles de pa
rroquianos de los barrios de 
Nueva Alcalá y Tabla Pinto
ra, las más de 500 familias de 
toda Alcalá que reciben la vi
sita mensual de las capillas de 
María Auxiliadora, los ami
gos, colaborado.res, Institu
ciones que entran en contac
to con estas dos obras ... To
dos ellos son y se sienten Fa
milia Salesiana; y se sienten 
congregados todos los 24 y en 
especial el 24 de Mayo, alre
dedor de la que es considera
da Madre de esta gran Fami-

lia, Maria Auxiliadora, título 
con el que Don Bosco, funda
dor de los Salesianos, quiso 
que fuera honrada la Virgen. 

Este año, en las dos obras 
salesianas, esta fiesta se con
creta con una variedad de ac
tividades. No faltan las de ti
po religioso, como Triduo 
(Rosario, Eucaristía), en la 
parroquia de San José y en la 
Iglesia de las Madres Bernar
das, a las 8 de la tarde. La 
Eucaristía en el día de la fies
ta tendrá lugar en el patio del 
Centro Juvenil Cisneros a las 
8'30 hoy, viernes 24 de Ma
yo, seguida de un pequeño 
piscolabis y una primera se
sión de Tómbola. Y ya viene 
siendo tradicional y multitu
dinaria la Procesión de Maria 
Auxiliadora, que desde la pa
rroquia de San José recorre 
todo el paseo fluvial del He-

nares y la calle río Manzana
res del barrio de Nueva Alca
lá, para volver a la parroquia. 
Este año será el domingo 26, 
a partir de las 7 de la tarde. 

La parte recreativa tiene su 
expresión en el campeonato 
deportivo que los dos centros 
realizarán en Las Naves el sá
bado 25 por la mañana. Y a 
partir de las 9 de la noche del 
mismo sábado, la verbena fes
tiva que en ambas obras cons
tará de actuaciones musicales, 
baile , concursos gastronómi
cos, bar, tómbola y un buen 
ambiente de convivencia has
ta altas horas de la madruga
da. 

Por supuesto que todos los 
alcalaínos están invitados a 
participar con los que nos sen
timos parte de esta gran Fa
milia Salesiana de Alcalá, que 
no tiene otra ilusión que edu-

car y evangelizar a los jóve
nes, sobre todo desde el tiem
po libre. 

El programa de los actos 
que tendrán lugar en el Cen
tro Juvenil Cisneros, es el si
guiente: 

Viernes. 24. 
Día de María Auxiliadora 

20'30 h.: Eucaristía /Piscolabis 
/Tómbola . 

Sábado.25 
10'00 h.: Campeonato deporti

. vos (Las Naves). 
14'00 h.: Comida en el Centro. 
20'30 h.: Verbena: Grupos de 

Música del Centro y actuaciones; 
Bar / Tómbola y c9ngurso gas
tronómico (tortilla y tarta). 

Domingo. 26 
13'15 h.: Entrega de Trofeos, 

en el Centro. 
18'00 h.: Procesión de María 

Auxiliadora (Las Naves). 

Domingo. 2 de Junio 
10'00 - 14'00 h.: IIP Muestra 

del C .J.C. (Plaza de los Santos 
Niños). 

Domingo. 16 de Junio 
Excursión - Día de Campo de 

la Comunidad Educativa del 
C.J.C. Uóvenes, padres, junte
ros, animadores, colaboradores y 
amigos del Centro). 

Samuel SEGURA VALERO 
Director del C .J. Cisneros 

* Piscinas (30 modelos diferentes) * Toboganes * Equipos de depuración y accesorios 
*Casetas para perros *Depósitos (agua, gas-oil, productos químicos) 

~ POLIFIBRA, S.A. Ctra. Nacional 11, km. 51'500 - Telf.: (949) 22 21 64 (3 líneas)· Fax: 22 25 59 - GU~~AJARA 
\ 
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El cambio de prioste se produjo durante 

la misa oficiada por el obispo 

La cof radia del Cristo de los Doctrinos 
celebró la fiesta de la Ascensión 
se trata de su fiesta más importante del año 

La cofradía del Cristo de los Doctrinos celebró el domingo 19 de 
.mayo su fiesta anual, que coincide con la festividad de la Ascen
sión; ésta era en realidad el día 16. La Ascensión siempre ha sido 
una fiesta muy querida por los Doctrinos «por la devoción que se 
le tiene al Cristo», dijo el secretario de la cofradía, Juan Tercero. 
Este año además coincidió con cambio de prioste de la cofradía y 
renovación de junta. El prioste deja de ser Luis Valín González y 
fue elegido para los próximos cuatro años Antonio García Saldaña. 

El cambio de prioste se celebró 
durante la misa oficiada en la er
mita del Cristo de los Doctrinos 
por el obispo de diócesis alcalaí-

Momento del cambio de cetro 

na, monseñor don Manuel Ure
ña. Al acto asistió el alcalde, Bar
tolomé González, quien también 
es miembro de la cofradía, acom
pañado por su esposa, Yolanda 
Martos. También asistió el con
cejal de Medio Ambiente, Jesús 
Domínguez Picazo, igualmente 
acompañado por su esposa. 

Luis V alín aseguró en declara
ciones a PUERTA DE MADRID 
que «la experiencia como prios
te de la cofradía ha sido muy gra
ta. Yo llevo muchos años en la 
cofradía. Esta fiesta que hoy ce- . 
lebramo_s es la más importante 
f1Ue tenemos durante el año». 

Otro de los miembros de la 
junta, el farmaceútico Ramón 
Goya, señaló que «este es un pun
to de inflexión en la vida de la 
cofradía puesto que este es el año 
en que el Cristo va a volver a Al
calá después de la restauración 
que se le está realizando en Ma
drid y además pensamos darle 
una vida mucho más intensa a la 
cofradía. De hecho vamos a pro
poner a la junta de cofradías la 
celebración de un procesión el 
Jueves Santo del próximo año 
con el Cristo de los Doctrinos co
mo se hacía siempre, por la pla
za de Cervantes. Al!nque hay 
otras cofradías mucho más nu-

EL OLIVAR 
SCllC»rl.:!S .IC1rdir1 

Celebre con nosotros 
su boda, comunión o bautizo y 
será obsequiado 
con una gran fiesta campera, 
baile hasta la madrugada, 
parque infantil, 
parque recreativo, bolera, 
gran parking para su vehículo 
y como novedad 96 ... 

merosas en miembros que la 
nuestra, no cabe duda de que és
ta es la que más arraigo tiene en 
nuestra ciudad y vamos a empe
zar a darle lo que realmente me
rece que tenga. Esto queremos 
hacerlo en colaboración con la 
universidad». 

La cofradía tiene en la actua
lidad unos doscientos hermanos 
y es deseo de la junta que a par
tir de ahora crezca. Tras la misa 
presidida por el obispo, monse
ñor Ureña y concelebrada por el 
jesuita don Rosendo Roig y el ca
pellán de la cofradía, el padre 
Villegas, se celebró un vino es
pañol para los asistentes. 

_Paseo en Calesa para nuestros clientes por los jardines de «EL OLIVAR» 
Salones y terraza jardín para bodas, comidas, celebraciones, aniversarias, etc. 
Ctra. de Daganzo, Km. 2'200 - Telfs.: 881 77 00 - Fax: 883 13 55 - ALCALA DE HENARES 

S-...i 1-...i ar ideal de es arcimie~t<:> 
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El árbol en Alcalá 
Como viene siendo tradi

ción, la concejalía de Medio 
Ambiente organiza la fiesta 
del árbol, que este año será el 
próximo día 25. No es que nos 
parezca mal ni que estemos en 
contra de ella, pues es muy ne
cesario concienciar a los ciu
dadanos de la vital necesidad 
de defender nuestro medio 
ambiente que se degrada a pa
sos agigantados haciendo pe
ligrar no sólo la belleza de 
nuestro entorno, si no la pro
pia supervivencia en él. Y si 
esto se puede hacer mediante 
un acto festivo, mejor aún. 

Pero nos duele que quienes 
no se preocupan de los árbo
les durante todo el año, pre
tendan darnos en un día una 
imagen que no se corresponde 
con la realidad, pues en los 
otros 364 días ni se acuerdan 
de ellos y cuando lo hacen es 
con poco acierto, como hemos 
podido observar durante los 
meses de febrero y marzo con 
la poda tan bárbara que ha lle
vado a cabo la Concejalía de 
Medio Ambiente. 

Y es que las sucesivas con
cejalías de Medio Ambiente en 
materia de arbolado vienen 
siendo un desastre. Las ante
riores se dedicaron a plantar 
muchos árboles, pero no tuvie
ron en cuenta que éstos nece
sitarían un mantenimiento. 
Primaron la cantidad sobre la 
calidad. No tuvieron en cuen
ta la especie, el lugar, las dis
tancias ... el resultado fue que 
muchos se secaron y otros al 
no ser plantados en el lugar 
idóneo son causa de problemas 
tanto para los ciudadanos que 
ven invadidas sus ventanas 
por las ramas como para el 
Ayuntamiento que se ve obli
gado a resolver las quejas de 
los vecinos. En fin, todo un 
alarde de falta de pianificación 
y parece que también falta de 
capacidad técnica. ¿O es sim
plemente falta de sensibili
dad? 

Los actuales responsables 
del Medio Ambiente, empeza
ron bien con la aprobación de 
la Ordenanza de Protección 
del Arbolado. A continuación 
establecieron criterios acerta
dos para realizar una poda co
rrecta, para finalmente llevar 
a cabo la poda que a nuestro 
juicio, ha sido la más dañina 
que jamás se ha hecho en nues
tra ciudad. Así mal ejemplo es 
hoy la Concejalía de Medio 
Ambiente para aquellos a 
quienes se les quiere concien
ciar en el respeto al árbol. 

Comisión de Medio Ambiente 
Asociación de Vecinos «EL V AL» 

PUERTA de Madrid 

Hace dos semanas, el responsa
ble del PP de Villalbilla se permi
tió, en una de sus columnas de opi
nión, tratar públicamente el asun
to del sueldo del alcalde de este 
municipio. Las tesis que pretende 
defender en su poco acertado co
mentario son básicamente dos: 
una, que el alcalde de Villalbilla es 
un aprovechado por haberse fija
do sueldo municipal; y dos, que el 
acuerdo de gobierno entre el 
PSOE, AIRVA e IZPA es un pac
to diabólico entre personas intere
sadas que perjudica al municipio. 

Vayamos por partes. La supues
ta deshonestidad de D. Jesús Soto 
se basa en una opinión exclusiva
mente personal y subjetiva de D. 
Ignacio Girón: según él, ningún 
cargo público debe ganar más que 
lo que ganaba en su empleo. Des
de nuestro punto de vista es tan 
respetable como errónea, porque 
siguiendo su argumento, si un pi
loto de líneas aéreas, por ejemplo, 
quisiera ser alcalde de Villalbilla, 
¿tendría el municipio que retri
buirle con ocho millones de pese
tas al año? O eso sería un despil
farro. Porque con su argumento, 
el cargo público debe ganar lo mis
mo que en su actividad profesio
nal. Estamos seguros que si ese pi
loto fuera el candidato del PSOE 
usted pondría el grito en el cielo y 
le acusaría de arruinar al pueblo 
y aprovecharse de su cargo exac
tamente igual que lo hace ahora. 
Pero es más, si un alcalde tiene que 
ganar lo que gana en su trabajo, 
¿también tiene que trabajar las 
mismas horas que en su trabajo? 
Es decir, entre siete y ocho horas 
diarias, descanso los fines de sema
na, 30 días de vacaciones, días de 
asuntos propios, etc., etc ... 

Si un argumento tiene múltiples 
excepciones (y el suyo, señor Gi
rón, es un coladero), no puede ser 
válido. Mire usted, un cargo pú
blico debe tener un sueldo adecua· 
do. Y la adecuación del salario de
be fijarse por criterios de respon
sabilidad y dedicación. Un alcal
de de un municipio pequeño como 
el suyo asume un riesgo potencial 
muy alto, por la falta de apoyo téc
nico, jurídico y administrativo, a 
la hora de tomar decisiones. Y no 
sería el primer alcalde contra el 
que se actúa por vía civil o penal 
por errores que no le son imputa
bles a él. Y si no, mire a los pue· 
blos pequeños de su alrededor. Y 
un trabajador de una fábrica no va 
a la cárcel por equivocarse en el 
proceso de producción, pero un al
calde o un concejal, sí pueden ir. 
El segundo criterio que debe em
plearse para fijar el sueldo debe ser 
el de la dedicación, porque señor 
Girón, como usted sabe muy bien, 
el alcalde de Villalbilla es alcalde 

Por el futuro de Villalbilla 
las 24' horas del día, los 365 días 
del año. Si hay un problema de 
agua por la noche, · se llama al al
calde, si hay un problema de segu
ridad, se llama al alcalde, si hay 
problemas con alguna obra, sella· 
ma al alcalde. El día que sea a la 
hora que sea. ¿Cuánto vale esa de
dicación? ¿Cómo se valora esa 
disponibilidad? 

Y precisamente esos criterios 
son los que han tenido en cuenta 
el PP, el PSOE e IU cuando firma· 
ron el pasado mes de noviembre 
un acuerdo político por el que se 
establece la retribución de alcal
des, portavoces y concejales de la 
Comunidad de Madrid, en fun
ción del tamaño del municipio. Es
te acuerdo entre los tres principa
les partidos democráticos le permi
te cobrar al alcalde de Villalbilla 
hasta 286.000 pesetas netas al mes. 
Y esta es 'la opinión oficial de su 
partido. La que vale. Aunque, ex
trañamente, no coincida con la su
ya (ese será su problema). Pues a 
pesar de ello, el señor Soto, con 
apoyo de AIRV A e IZPA, se ha es
tablecido 200.000 pesetas netas al 
mes, renunciando a una parte im
portante de lo que podía cobrar. 

Estamos seguros que los vecinos 
y vecinas de Villalbilla lo que . 
quieren es que se resuelvan los 
problemas y que su dinero sirva 
para que cada día se viva mejor en 
el pueblo. Y un alcalde dedicado 
en exclusiva a ello siempre será 
mejor garantía que un vecino que 
le dedique el poco tiempo libre que 
le puedan dejar sus ocupaciones 
profesionales. 

Sobre el «pacto diabólico» entre 
PSOE, AIRVA e IZPA, no pode
mos decirle otra cosa más que esa 
ha sido la voluntad de los vecinos 
y vecinas expresadas en las urnas. 
Ellos no han querido que gobier
ne usted y han obligado a los par
tidos a llegar a acuerdos. Con unos 
ha sido posible y con otros no. Pe
ro eso es el sentido profundo de la 
democracia, aunque a usted no le 
hayan gustado demasiado las con
secuecias. Sobre todo las que ha te
nido para usted y su partido. Por
que es verdad que el PP ha tenido 
en Villalbilla un porcentaje de vo
to del 62 % en las elecciones auto
nómicas y en las generales. Pero es 
que en las municipales ha tenido 
sólo un 25 % . ¿No le sugiere esto 
ninguna reflexión? 

Agrupación Socialista de 
Alcalá de Henares-Villalbilla 

10ostcría ~ 

1 

dd lEstudíante ~ 
MENU DEGUSTACION 

PARA LAS NOCHES DEL VIERNES Y SABADO 

Aperitivos de la Hostería y cócktail de cava 

*** 
Crema de patatas nuevas y merluza a las almendras 

*** 
Bonito del Norte braseado con fritada de verduras 

*** 
Jamoncito de pollo con langostinos en salsa americana 

*** 
Tarta de limón y trufa 

Precio: 2.500 ptas. + 7°/a l. v .A. 

Además seguimos ofreciéndoles 
nuestra variada carta y menú del día 

COMEDOR PIIVADO, PJlESUPUESTOS BODAS, 
PIUMEUS COMUJUOllES, CENAS CEJlVQTINAS 

OTJlJlS CELEBUCIOllES 

RESERVAS: e/. Colegios, 3 
Telfs.: 888 03 30 - 888 04 94 
TELEFAX: 888 05 27 
ALCALA DE HENARES 
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SOLO CON ELLA 
La filosofía moderna 

coincide con los místicos es
pañoles en que para estar 
plenamente con Dios hay 
que cerrar los ojos para no 
ver el cosmos. 

Y a nivel terrenal creo 
que para estar con España 
hay que cerrar no solamen
te los ojos, sino también ta
ponarse los oídos para no 
ver y menos escuchar a los 
políticos. 

Se quiere, ahora, paliar el 
paro y por ende la situación 
económica. Pero ello impli
ca solventar también los fac
tores negativos que inciden 
atrozmente sobre ella. 

¿Y cuáles son esos facto
res negativos? Pues son pre
cisamente aquellos que apa
rentemente no tienen nada 
que ver con las matemáti
cas. 

Desde esa cumbre que es 
Medinaceli, a la grupa en
tre Aragón y castellana tie
rra, clamó Unamuno: «La 
España económica y terre
nal depende de la celes
tial. .. ». 

Quieren que no sintamos 
esa España celeste cambián
donos hasta que no nos co
nozca ni nuestra propia 
madre. 

Y para ello se hicieron 
dueños de TODO; la televi
sión, la enseñanza, la justi
cia (con esos jueces, de vía 
estrecha, sólo para los de
mócratas, colocando a sus 
secuaces en los puestos cla
ve de la Administración y 
entrando a saco donde había 
dinero, vendiendo y enaje
nando, a cualquier precio, 
el patrimonio nacional. .. 
Contando además con una 
constitución tan enrevesada 
que se presta a todos los «en
juagues» y, si hay algún li
tigio, ahí está un Tribunal 
Constitucional con una am
plia mayoría sumisa. 

Y ese afán por hacernos 
cambiar es muy peligroso 
por hurgar en los sótanos es
pirituales del pueblo en el 
sentido más amplio que de 
esta voz se hace en las PAR
TIDAS: «Ayuntamiento de 
gente; también de caballeros 
como de otros hombres de 
menos gilisa. Pues todos 
ellos concurren a la acción 
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popular o mejor dicho, pa
ra borrar equívocos, a la 
ACCION NACIONAL». 

Y esos hombres selectos, 
muchas veces, quedan ocul
tos como en el Cantar del 
Myo Cid y demás épica es
pañola, en el romancero ... 
acercándose en anonimato 
al pueblo llano; a ese senti
miento que nos hace llorar 
y reír por cosas grandes y 
nobles a TODOS juntos . 

Y es que Castilla, hoy 
descuartizada, ha sido más 
apta para formar ese pueblo 
libre en que la nobleza la 
busca en la acción noble y la 
nobleza obliga. 

Hay que tener en cuenta 
no solamente el Y A, sino el 
ANTES para formar el 
DESPUES, por ser este tri
nomio inseparable. 

Y un ANTES fue Allonso 
X, el sabio diciendo: «Del 
uso nasce la costume e de la 
costume nasce la Ley». 

Y han hecho precisamen
te lo contrario en el Y A de 
ahora. No se ha pensado en 
la «costume» del PUEBLO 
soberano para hacer la LEY 
sino que han promulgado le
yes aberrantes para cargar
se las congénitas «costumes» 
y así nos va. 

Y para no dejar en el tin
tero lo que afecta al paro y 
la economía, ahí están esa 
V asconia y esa Cataluña con 
la ET A incluida, falsifican
do la Historia, para disgre
gar y crear odios que perju
dican frontalmente el desa
rrollo armónico y fluido de 
la economía. 

Sin entrar en mil hechos, 
que sería salirse de un escue
to «ensayo», se soslaya sola
mente la comparecencia del 
Sr. Pujol en el Club XXI de 
Madrid con motivo del «Mi
lenario de la «nacio» catala
na» que consistió en no pa
gar las «parias» o impuesto 
al rey francés (por estar 
ausente), una «gesta» muy 
catalana: No pagar impues
tos como en la famosa suble
vación catalana que fue por 
el mismo motivo y costó el 
quedar la «península inaca
bada» con la separación de 
Portugal. 

Y Pujol dijo: «Cataluña 
nació con la mirada puesta 

en Europa, al contrario que 
Castilla que en la lucha por 
la hegemonía de Europa 
quedó marginada. Pero Ca
taluña continúa conectada a 
ella. Esta indiferencia de 
Castilla hacia Europa la he
mos contemplado siempre 
nosotros, los catalanes, co
mo un hecho terriblemente 
negativo tanto para Catalu
ña como para España». 

Después de oír estas cosas 
y tener el atrevimiento de 
desfigurar la Historia ante 
un público docto produce 
náuseas que no le llamaran 
la atención. ¡Porque hay 
que hacerlo, aunque sea por 
unas pataletas histéricas pa
ra dislocar la Historia! 

Donde nace el protago
nismo español en Europa es 
con Castilla y con la descen
dencia de los Reyes Católi
cos alcanza una presencia 
extraordinaria que llevaría 
muchas páginas enumerar. 

Lo que ocurre es que la 
gran gesta española no po
día aguantar esa enorme 
proyección universal en los 
tres mares: El Mediterrá
neo, el Atlántico y el Pací
fico; sin embargo, quedó su 
hermosa huella. 

Hay que hablarles de la 
electricidad barata que se les 
manda desde Extremadura, 
de las materias primas de 
otras regiones, (Cataluña no 
tiene más que las potasas de 
Cardona), incluso Granada 
este año envió a Vizcaya 
1.000 toneladas más de mi
neral de hierro de las obte
nidas por ellos, de la mano 
de obra, de la protección 
arancelaria que nos impide 
comprar tejidos ingleses, y 
mejores en calidad y precio 
muchos productos de fuera. 
Hay que hablarles del mag
nífico mercado sumiso del 
resto de España que tienen, 
y no olviden tampoco el 
agua del Ebro ¡que nace en 
Castilla!. .. Este es el lengua
je que entienden y con él se 
les bajarían los «humos» a 
los de la B y la K y a los del 
conde Berenguer que en el 
Pinar de T evar llevaban las 
cinchas de las barrigueras 
flojas. 

Luis AYORA 

Mi querida Barbi 
Es una satisfacción para 

Izquierda Unida que pres
ten atención a nuestro traba
jo, que desde la Comisión de 
Participación Ciudadana 
del Partido Popular dirijan 
una carta tan apasionada y 
más cuando la ciudad debe 
desconocer que en su Parti
do existe alguna «Comi
sión» . No entiendo como se 
fía de las informaciones que 
le llegan desde el Distrito, 
cuando «Barbi», perdón, su 
vocal es muy raro que asista 
a los Plenos. Le pongo un 
ejemplo: refiriéndome al 
Pleno tan importante sobre 
presupuestos del Distrito, su 
«Barbi», perdón, su vocal 
del PP no asistió. En «aras» 
a la Democracia y al buen 
funcionamiento de la Dele
gación, también le informo 
que hubo un vocal que acu
só a «Barbi», perdón, su vo
cal, de no dar «palo al agua» 
durante las fiestas del Distri
to, entre otras cosas, y yo, 
Concejala del Distrito IV, 
tuve que echarla «un capo
te» ya que su vocal, en estos 
temas, «no sabe no contes
ta». Quizás el problema de 
su Comisión, es que ten
drían que dar cursillos para 
conocer cuáles son las fun
ciones de cada uno de los vo
cales en un distrito, aclarar
les, que no son concejales, 
entre otras cosas no han si
do votados por los ciudada
nos y sí son colocados por los 
Partidos; gran diferencia, 
por esto mismo, aleccione a 
su «Barbi», perdón vocal, 
para que lo tenga en cuenta. 

Otra aclaración, en TO
DOS los Plenos se presenta 
un estado de cuentas de có
mo estamos funcionando. 
¿Lo hacen siempre sus con
cejales presidentes del PP en 
los distritos donde gobier
nan, en particular en el Dis
trito VI? 

Le reitero mi agradeci
miento por su carta y que, 
me siento honrada por sus 
palabras «pizpireta y canta
rina» ya que lo dice el re
frán, lo mejor es que tu ene
migo hable de ti, aunque sea 
mal. Por cierto, a ver si ten
go el gusto de conocerle por
que mucho me temo que us
ted sea como el «Guadiana>>. 

Silvia UY ARRA 
Concejala Presidenta 

Delegación Municipal Distrito IV 

PUERTA de Madrid 
/ 
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Money, money, money ... el problema de las inversiones 
El Ayuntamiento de Alcalá acaba de aprobar un conjunto de inversiones para el período 1997-2000. El instru

mento que las hace posibles, el Plan Regional de Inversiones y Servicios de Madrid (P .R.I.S.M.A.), elaborado 
por la Comunidad Autónoma, es absolutamente insuficiente para cubrir las necesidades financieras de lo apro
bado por el Pleno y, lo que es peor, el Ayuntamiento no posee los recursos necesarios para cumplir con su 
parte y tendrá que recurrir, para hacer frente a sus obligaciones de 1997, a nuevas operaciones de crédito. 
Planteadas así las cosas, parece oportuna una reOexión sobre la actual política de inversiones. 

Las inversiones sólo tienen dos 
problemas: primero hay que ha
cerlas, esto es, pagarlas y segun
do, hay que mantenerlas, esto es, 
seguir pagando. Decidir qué in
versiones necesita una ciudad (no 
las que nos gustaría que tuviera 
nuestra ciudad) debería ser una 
decisión crucial ya resuelta des
de hace bastante tiempo. Salvo 
las estrictamente vinculadas al 
Plan General, no existe una idea 
estructurada del tipo y naturale
za de las inversiones en equipa
mientos sociales que requerirá 
Alcalá en un futuro próximo. 
Muy al contrario, incluso mu
chos de los equipamientos que 
existen ahora, o languidecen en 
la indefinición o están claramen
te infrautilizados debido a la es
casez de recursos de funciona
miento. 

El Partido Popular ha optado 
en nuestra Comunidad por abor
dar este problema por medio del 
PRISMA, que no es otra cosa que 
un mal instrumento envuelto en 
un engañoso papel de regalo. Un 
documento elaborado por el De
partamento de Proyectos y Pla
nificación Rural de la Escuela 
Técnica Superior de Ingenieros 
Agrónomos y que establece con 
una lógica matemática perfecta, 
los duros que se tiene que llevar 
cada municipio. Y cuando al
guien se preocupa por ofrecer 
unos argumentos tan objetiva y 
aritméticamente puros, es que 
quiere ocultar .su intención abier
tamente discriminatoria. 

Pero ese no es el asunto que 
nos ocupa. Lo que nos preocupa 
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es la forma en que se ha tomado 
la decisión de incorporar proyec
tos para Alcalá en el programa de 
inversiones del PRISMA. Salvo 
las obligaciones urbanísticas fi
jadas en el calendario del PGOU 
y los proyectos que vienen arras
trados de atrás, la experiencia vi
vida recientemente nos puede 
hacer pensar que el listado de in
versiones se ha hecho con el mis
mo rigor y entusiasmo que la car
ta que se escribe a los Reyes 
Magos. 

Así, el último Pleno acaba de 
aprobar un paquete de 27 pro
yectos de inversión para el perío
do 1997-2000 que suman la bo
nita cifra de 16.000 millones de 
pesetas, aunque todos sabemos 
que no pueden venir de la Comu
nidad más de 1.800 millones de 
pesetas por año. Entonces ... 
¿qué cosa hemos hecho? Pues si 
el Pleno sigue siendo lo que ha si
do siempre, es decir, el máximo 
órgano de decisión político
administrativa, acabamos de 
comprometer, ni más ni menos, 
la realización de todos y cada uno 
de los proyectos presentados. Sa
biendo además que el 40% de esa 
cantidad la tenemos que poner 
los alcalaínos de nuestro bolsillo. 
Sabiendo además que no tenemos 
esa capacidad financiera y que 
habrá que recurrir, como ya han 
informado los Servicios Econó
micos Municipales, a operacio
nes de crédito: otros 7.000 millo
nes más si es que queremos fi
nanciar nuestra parte de la tota
lidad de los proyectos. 

Lo cierto es que nuestra ciu-
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dad no está en condiciones de po
der hacer frente a estos compro
misos aunque sí lo estuviera la 
Comunidad de Madrid. Por eso, 
la reflexión que hay que hacer en 
voz alta es por qué hacemos lo 
que hacemos y decidimos lo que 
decidimos. Si se trata de una de
claración de intenciones, el Ple
no no es el lugar adecuado. Al 
Pleno debería haber ido una pro
puesta realista, concreta y cerra
da para los próximos cuatro 
años. De esta forma, además, he
mos dejado abierto el campo de 
la arbitrariedad para que sea la 
Comunidad y no el Ayuntamien
to la que decida en qué proyec
tos de los 27 presentados va a co
locar el dinero. Ahora se entien
den los agradecimientos del equi
po de gobierno a los grupos de la 
oposición. 

Además, la forma en que he
mos hecho las cosas sugiere una 
serie de reflexiones de carácter 
general. Primera. La posibilidad 
de una «revolución» política, de 
un impulso nuevo y diferencia
dor para la ciudad está muy li
mitado desde el punto de vista de 
las inversiones. Con nuestras po
sibilidades financieras tenemos 
ya proyectos comprometidos por 
lo menos hasta el 2010 y las Cor
poraciones que han de venir he
redarán, para lo bueno y para lo 
malo, las consecuencias de nues
tras decisiones de hoy. Estamos 
imprimiendo una dinámica de 
trabajo que hará del continuismo 
la característica principal de la 
actividad política. 

Segunda. ¿Dónde está el lími-

te , si es que lo hay, de la política 
de inversiones? Porque no se tra
ta tan sólo de destinar recursos fi
nancieros a la construcción de in
fraestructuras y equipamientos, 
sino después de abrirlos al públi
co, esto es , de dotarlos de luz, 
agua, teléfono, actividades, per
sonal y mantenimiento. ¿Hasta 
qué punto la Hacienda Munici
pal podrá conseguir el equilibrio 
suficiente para hacer funcionar el 
conjunto de servicios públicos de 
la ciudad? Si tenemos claro el 
modelo de ciudad y las previsio
nes de crecimiento y desarrollo, 
así como la naturaleza de éste, 
deberíamos ser capaces de elabo
rar un catálogo de inversiones en 
equipamiento, como existe para 
las infraestructuras del Plan Ge
neral, que permitiera trabajar 
sobre ellas con suficiente antela
ción. 

Y tercera. Como se desprende 
de las anteriores , debería haber 
un instrumento de previsión eco
nómica que fuera más allá del 
Presupuesto anual. Un estudio 
económico financiero que par
tiendo del análisis de los ejerci
cios presupuestarios cerrados en 
los últimos años, del PGOU y de 
otros factores externos que reper
cutirán en nuestra ciudad (revi
sión catastral, incremento del 
gasto local, etc ... ), fuera capaz a 
medio y largo plazo de prever las 
diferentes situaciones por las que 
pueden atravesar las cuentas mu
nicipales, que pueda definir una 
serie de escenarios posibles y de
terminar la situación óptima. 
Más que un instrumento legal 
con valor presupuestario, un ins
trumento económico con valor 
político. 

Pero lo que está hecho, hecho 
está. Ahora es el tiempo del aná
lisis, de la reflexión y de la auto
crítica. Si la política es el arte de 
lo posible, tenemos que ser rea
listas y empezar a hacer lo impo
sible para que las cosas sean di
ferentes. 

Francisco MUÑOZ ROMERO 
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Las confidencias de Don Miguel 

¿Se habrá iniciado el cambio ... ? 
De gobierno, al menos, ya se produjo el cambio. De todo lo demás que este país 

precisa, lo dudo. Cuando en 1982 se nos vendió el cambio como moneda propa
gandística y banderín de enganche del felipismo, España, necesitada secularmente 
de que el cambio cayera sobre nosotros, como si del maná se tratase, respondió 
con un alud de votos a los vendedores ilusionantes de la propuesta. Luego ya se vio el resultado, 
de cambio nada; si acaso se pudo hablar de cambiazo en su triste sentido de una de las múlti
ples formas de timo, a lo que tan aficionados siempre hemos sido en estas tierras. Y sufrimos 
una defraudación más. Defraudaciones a las que estamos tan acostumbrados, a las que lustro 
tras lustro se nos viene sometiendo desde el arcano de los tiempos. 

Y entre las tantas cosas que 
para nada cambiaron, o si lo 
hizo fue para peor, ahí tene
mos a las administraciones, 
desde la central hasta la más 
humilde de las locales. Ha 
cambiado el gobierno, el go
bierno que montó sus propias 
normas, como lo hizo en otros 
tantos sitios, para el mango
neo de la administración. Y al 
igual , o casi, que en los albo
res administrativos demasia
dos funcionarios están pen
sando no ya en la cesantía co
mo en aquellos entonces , pe
ro sí en cual será el futuro más 
inmediato que se les avecina. 

Que lo importante no es el 
cambio de los altos cargos po
líticos ni el nombramiento de 
los importantes segundos ni
veles. Ahora se va a los pues
tos administrativos , y son 
muchos los funcionarios que 
cuando llegan a sus lugares de 
trabajo, entran sin respirar 
por no llegarles la camisa al 
cuerpo, pensando en la posi
ble sorpresa que les espera. 

Que ahí está lo gordo. 
Aquí, en España, somos dife
rentes en demasiadas cosas , 
también en esto. Y si por ahí, 
por Europa la administración 
está formada por profesiona
les a quienes poco les impor
ta si ganan los azules o los ver
des o los blancos o los negros, 
aquí se depende del momen
to político, que de profesiona-

lidad nada. Bueno, o muy po
quito para que no me llamen 
exagerado. Y en la teoría del 
timo del cambiazo, aquí tene
mos un importante y válido 
caso: en su momento se dijo 
que se profesionalizaría la 
administración respetando el 
mandato constitucional, pro
metiéndose la profesionaliza
ción de todos los puestos en la 
administración central hasta 
el de Director General, todos 
los cuales serían cubiertos por 
funcionarios , como es la ob
via consecuencia. 

Recordemos que la Consti
tución habla de sometimien
to pleno de la Administración 
a la ley y al Derecho, habla 
del Estatuto de la Función 
Pública y del acceso a la mis
ma con arreglo a los princi
pios de mérito y capacidad y 
habla también de la impar
cialidad en el ejercicio de la 
función pública. Y así se pro
metió. Luego los hechos fue
ron de un tal calibre que nun
ca hasta el trecenio se pudie
ron contemplar: si de siempre 
y para desgracia de España la 
administración dependió del 
político de turno, en el trece
nio se han superado las cotas 
de tal modo que han puesto 
muy difícil superar el listón a 
que se ha llegado en todo lo 
referente a clientelismos, des
vergüenzas, prevaricaciones, 
abusos y parcialidades como 

Venga al Instituto Capilar Mercedes Prado y recupere un cabello 
sano y fuerte. 
Prohibiremos las entradas, el exceso de grasa, la caspa o cualquier 
problema capilar. Para que usted disfrute de un pelo brillante y 
sin problemas. 
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los en la materia dados. Por 
eso los entrantes también han 
prometido reformar la admi
nistración. ¿Serán capaces de 
tamaña heroicidad digna de 
los trabajadores de Hércules 
y las aventuras de los héroes 
de Troya cuando menos? 

Se han creado miles de al
tos cargos, bien remunerados, 
se han utilizado los contratos 
laborales para colocar adictos 
y demás granujas sin el menor 
control administrativo, se han 
colocado bajo el falaz uso de 
parciales leyes y en oposicio
nes mendaces a más amigos y 
amiguetes y clientes y bene
ficiados que los en su día 
nombrados y ahormados ad
ministrativamente al término 
de la Guerra Civil. Y ahora 
ahí queda pendiente una vez 
más la reforma de la función 
pública, la modernización ad
ministrativa y la profesiona
lización tan necesaria para el 
bien del país. Y no debe ser 
preciso volver a pasar por la 
depuración y toma de objeti
vos que se montó entre fina
les de 1982 y principios de 
1984, cuando ya pudieron 
proclamar los ahora desaloja
dos del poder que la toma de 
la administración ha termina
do con la conquista & la úl
tima cota. 

Se ha de volver al principio 
de mérito y capacidad para 
acceder a la Función Pública 

mediante honestos baremos, 
se ha de superar la pretensión 
de convertir a las administra
ciones en una prolongación 
del partido en el poder, se han 
de reducir a la nada los pues
tos de libre designación, y por 
consecuencia de libre remo
ción, que hoy maniatan a las 
administraciones y a los fun
cionarios en beneficio del que 
en cada momento tiene el po
der y en deterioro de la fun
ción pública y del servicio a 
la ciudadanía, se ha de obje
tivar la pura discrecionalidad 
que se da hoy en las remune
raciones complementarias de 
los puestos de trabajo, otra de 
las armas políticamente utili
zada hasta la extenuación, y 
se ha de eliminar al precio que 
sea la sumisión al político de 
turno del funcionario del que 
depende hoy en su retribu
ción, nombramiento y remo
ción. Deberá suprimirse tan
ta discrecionalidad, en aras de 
la profesionalización del fun
cionariado que sólo ha de ser
vir a los ciudadanos con inde
pendencia en su actuar y so
bre todo con independencia, 
y con sólo profesionalidad an
te sus superiores políticos. 

Los que vienen han inicia
do bien el camino, eliminan
do por superfluos un alto nú
mero de Secretarías, Direccio
nes Generales y demás. Que se 
animen a seguir en esa línea 
para dar inicio de una vez a 
la creación de la administra
ción que hoy necesitamos. Y 
si el paso en la buena direc
ción lo dan los de derechas , 
tendremos una cosa más que 
afear a quienes pudieron dar
lo en su día pero prefirieron 
abusar y tomar la administra
ción como finca propia en lu
gar de modernizarla y poner
la al día. Como en los viejos 
juramentos, que el pueblo se 
lo demande ... 

Manuel GAL VAN FRADEJAS 
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La plaza de toros 
A pesar de que la dura vi

da cotidiana se encarga de 
malograr día a día nuestras 
esperanzas y nuestras ilusio
nes, siempre suele quedar 
-oculto, pero no desapa
recido- un rinconcito de 
nuestra alma en el que se al
berga el quijote que todos 
nosotros llevamos dentro, 
razón por la que me ha ale
grado mucho la campaña de 
defensa de la plaza de toros 
emprendida por la Asocia
ción de Hijos y Amigos de 
Alcalá. 

V aya por delante que no 
soy aficionado a los toros (de 
hecho no veo las corridas ni 
en televisión) aunque tam
poco soy antitaurino, ya que 
tengo un gran respeto por es
ta manifestación cultural. 
Por otro lado, tampoco voy 
a enjuiciar el posible valor 
artístico, e incluso histórico, 
de la plaza de toros, ya que 
de hacerlo así olvidando cri
terios de otros tipo correría
mos el riesgo de incurrir en 
una grave injusticia al valo
rar sin más si la plaza mere
ce ser salvada. 

En definitiva, es necesario 
tener en cuenta un factor 
que no puede ser olvidado y 
que ya apunté hace varias 
semanas: La cuestión que 
hemos de plantearnos no es 
si la plaza de toros tiene o no 
la suficiente calidad para 
conservarla, sino si los alca
laínos queremos que se con
serve sea por las razones que 
sea. La respuesta ciudadana, 
creo yo, está siendo bastan
te clara al respecto, y a estas 
alturas resulta evidente que 
a un sector significativo de 
la ciudad le preocupa bas
tante la posible desaparición 
del viejo coso taurino. Te
niendo en cuenta además 
que todo parece indicar que 
no va a ser posible construir 
la nueva plaza de la carrete
ra de Meco al menos en un 
plazo relativamente largo de 
tiempo, creo que el ayunta
miento debería plantearse 
muy seriamente la idea de 
rehabilitar la plaza de toros 
actual tal como proponen los 
Hijos y Amigos de Alcalá, ya 
que hasta a quienes somos 
completamente ajenos al 
mundillo taurino nos resul
ta indignante que se tenga 
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Gacetillas complutenses 
que recurrir a una plaza por
tátil, con los problemas aña
didos que esto ha acarreado 
además para la utilización 
posterior del campo de fút
bol de las Moreras. 

Sin embargo, y por enci
ma de todos estos plantea
mientos, deseo insistir de 
nuevo en lo importante que 
puede resultar para Alcalá la 
articulación de un movi
miento ciudadano, ajeno por 
completo a intereses políti
cos o de cualquier otro tipo, 
que sea capaz de defender 
todo aquello que pueda ser 
de interés para Alcalá. Ocu
rre en España, y en esto no
sotros no somos ninguna ex
cepción, que la declaración 
de principios plasmada en la 
Constitución Española que 
afirma que la soberanía re
side en el pueblo muchas ve
ces no deja de ser una sim
ple frase sin trascendencia 
real ya que nuestro sistema 
político se suele parecer más 
en ocasiones a un depósito 
votado que a una verdadera 
democracia, siendo bastan
tes los políticos que, como al
gún que otro exconcejal, es
tán convencidos de que ga
nar unas elecciones les per
mite hacer y deshacer a su 
antojo cuatro años sin nece
sidad de dar cuentas a sus 
votantes. 

Yo, por el contrario, en
tiendo que nuestros gober
nantes son depositarios de la 
soberanía popular pero en 
modo alguno propietarios de 
la misma, por lo cual el con
trol de los ciudadanos sobre 
las cuestiones que les afecten 
ha de ser continuo les guste 
o no a los políticos. Por lo 
tanto, encuentro sumamen
te positivo que los Hijos y 
Amigos de Alcalá hayan (ha
yamos, puesto que yo formo 
parte de esta asociación y 
asumo plenamente sus plan
teamientos) tenido la valen
tía de movilizar a los alcalaí
nos en un tema que nos afec
ta a todos nosotros, retoman
do el espíritu que animara al 
movimiento ciudadano que 
hace ciento cincuenta años 
cristalizó en la Sociedad de 
Condueños. 

Gracias a los Condueños 
se salvó entonces una parte 

importantísima del patrimo
nio complutense, y gracias 
al movimiento ciudadano 
alentado por los Hijos y 
Amigos de Alcalá se podría 
salvar, si tal movimiento 
cuaja, no sólo la plaza de to
ros, sino también otros ele
mentos importantes de nues
tro patrimonio que estén o 
puedan estar en peligro en 
un futuro. 

Alcalá es una ciudad que 
ha sufrido destrozos muy 
importantes en los últimos 
años sin que mediaran ni 
guerras ni desamortizacio
nes de ningún tipo. Recor
demos casos tales como las 
demoliciones de la parro
quia de Santiago; del pa}a
cio ,de la calle de Santa Ur
sula en cuyo solar se cons
truyó el cine Alcalá, hoy 
convertido en bingo; de la 
mayor parte del colegio de 
los Irlandeses, o la que des
mochó la iglesia del Carmen 
Calzado. Recordemos tam
bién restauraciones tan dis
cutibles como la de la capi
lla del Oidor, la del colegio 
de Jesuitas o la del colegio 
Cardenal Cisneros, o bien 
la construcción de edificios 
completamente agresivos 
con su entorno tales como 
la facultad de Económicas, 
la parte nueva del colegio 
Cardenal Cisneros o la nue
va biblioteca central de la 
calle de la Portilla, sin olvi
dar por último la destruc
ción indiscriminada que 
sufrió en los años setenta 
buena parte del yacimien
to arqueológico de Complu
to. 

Si entonces (y estoy ha
blando únicamente de trein
ta o cuarenta años para acá) 
hubiera existido un movi
miento ciudadano fuerte y 
motivado en la defensa de lo 
suyo, es probable que al me
nos parte de estas agresiones 
a nuestro patrimonio hubie
ran podido evitarse a tiem
po. Si este movimiento exis
te en el futuro, es muy posi
ble que todos los intentos de 
hacer un desaguisado que 
puedan ocurrírsele a alguien 
queden neutralizados antes 
de provocar ningún mal. A 
los Hijos y Amigos de Alca
lá les ha correspondido dar 

el primer paso, pero desde 
luego tendrá que ser la ciu
dad, toda la ciudad, la que 
siga el camino que nos han 
marcado. Vaya pues desde 
aquí mi apoyo y mi alien
to a los Hijos y Amigos de 
Alcalá, en la esperanza de 
que no sólo se consiga sal
var la plaza de toros, sino 
de que esta iniciativa pueda 
ser el fermento que materia
lice la defensa de Alcalá fren
te a cualquier futuro inten
to de agresión a un patrimo
nio que es el de todos noso
tros. 

Un quiosco inapropiado 
Cuando hace algunos años 

fue instalado un quiosco de 
golosinas en la calle de Li
breros, manifesté mi opinión 
de que ese quiosco en con
creto, al estar construido en
teramente en aluminio, vio
laba la normativa vigente 
acerca del mobiliario públi
co instalado en las calles del 
casco antiguo. Nadie hizo 
caso a mi observación y el 
quiosco siguió allí como si 
nada pasara, siendo retirado 
no hace mucho después de 
llevar mucho tiempo aban-
donado. ' 

Pues bien, resulta que 
muy cerca de donde estuvie
ra instalado ese quiosco han 
puesto ahora otro, más gran
de que el anterior y como 
él totalmente construido en 
aluminio ... Con lo cual el 
problema se repite. Y o no 
veo ningún inconveniente 
en que se instalen quioscos 
en ésta u otras calles del 
casco antiguo, pero el ayun
tamiento debería vigilar 
su estética de forma que 
ésta respetara la· zona de 
la ciudad en la que se en
cuentran. Esto es algo per
fectamente posible, y de 
hecho la ONCE utiliza des
de hace ya tiempo un mo
delo de quiosco en el cas
co antiguo diferente del em
pleado en los otros barrios 
de la ciudad. Por esta razón 
no entiendo que el ayunta
miento, tan puntilloso a la 
hora de controlar rótulos de 
tiendas de treinta por vein
te centímetros, haya autori
zado cosas como la que nos 
ocupa. 

José Carlos CANALDA 
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Las fotografías de esta se
mana corresponden a los ale
daños de la glorieta del Cho
rrillo, y más exactamente a 
la esquina de la calle de San 
Ignacio de Loyola con la 
avenida de Daganzo, frente 
al parque del Chorrillo. Co
mo puede apreciarse, en ese 
lugar se encuentra un talud 
que salva el desnivel existen
te entre el muro que prote
ge la entrada de los prime
ros bloques de la calle de 

Inventaria de chapuzas 

Un talud 
San Ignacio , que están a un 
nivel más alto, y la acera de 
la avenida de Daganzo. 

¿Cuál es el problema que 
afecta a este rincón? Pues 
que está completamente sin 
urbanizar a la par que com
pletamente abandonado y 

Colegio 

• • 
innecesario 

poco menos que convertido 
en un vertedero. Por si fue
ra poco la acera (vicio muy 
común en Alcalá) es exage
radamente estrecha y queda 
prácticamente inutilizada 
cuando alguien decide utili
zarla como aparcamiento. · 

santo Tomás de Aquino 
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SERVICIO MÉDICO 
Especialista en Pediatría Preventiva y Social. 
Reconocimiento médico. 
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Resulta de sentido común 
pensar que la acera debería 
ser bastante más amplia ya 
que hay espacio suficiente 
para ello , y en lo que res
pecta al resto del talud sería 
conveniente urbanizarlo de 
alguna manera, lo cual no 
sería ni difícil ni costoso 
dado lo exiguo de su super
ficie. De esta manera, podría 
quedar arreglado un rincón 
que hoy deja mucho que 
desear. 
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Un trabajador -uno 
solo- se ha manifestado en 
la ciudad de Lugo, en pro
testa por la nueva Ley de Se
guridad porque el resto de 
sus compañeros del gremio 
se debieron de echar atrás o 
tal vez se les fue el santo al 
cielo y se olvidaron de la ci
ta, que con el paso del tiem
po hasta los más evocadores 
pierden su capacidad de re
tentiva y se desmemorian. 
Y, por el contrario, los que 
tenemos fama de distraídos 
jamás fallamos a la hora de 
acudir a la hora y el lugar 
exactos, la primera vez que 
quedamos con esa chica que 
tanto nos gusta. 

A contraviento ya, -estudiantes, amas de 
casa, abogados laboralistas, 
escritores provincianos, fun
cionarios y mendigos- pa
recíamos maniquíes de plás
tico comparados con ella. 

* 

El manifestante 

Esto de que un único tra
bajador haya ido a una ma
nifestación -autorizada, 
naturalmente- a mí me pa-

. . d 1 l rece una noticia e as que 
tendrían que clamar al cie
lo, igual que clamaron al cie
lo desesperadamente insig
nes y dramáticos manifes
tantes solitarios e individua
listas como don Juan Teno
rio, el príncipe Segismundo 
de La vida es sueño y la fa
mosa Madre Coraje de Ber
tolt Brecht. Este trabajador 
tan particular, nunca mejor 
dicho, pertenece curiosa
mente al sector de la vigilan
cia privada -siempre tan 
sujeta a los controles hora
rios y los paseos de rutina
así que cumpliendo como es
tá mandado con los cánones 
se presentó delante de las 
puertas del Gobierno Civil 
de la capital gallega con su 
pancarta, dispuesto a reivin
dicar no sé qué cosas justas y 
necesarias para él y los suyos. 

Pero ¡ay!, como sucede 
tantas veces, los suyos no 
existían o no se dieron por 
enterados; y ya se sabe, por 
Descartes, que cuando uno 
no se da por enterado de al
go -y no piensa en ello, por 
lo tanto- es como si dejara 
de existir. 

A mí, que fui asiduo par
ticipante de tantas y tantas 
manifestaciones colectivas 

durante los años setenta, 
siempre me han conmovido 
más, bastante más, las con
centraciones solitarias de 
una persona -concentrada 
en ella misma, es de supo
ner- porque tienen, qué sé 
yo, quizá la hermosura esté
tica de lo impúdico. A esos 
manifestantes más solos que 
la una nadie les puede acu
sar de estar manipulados por 
otros que se amparan en las 
sombras y ni siquiera cabe 
pensar en la excusa de que 
les haya absorbido la mani
festación, sin querer, cuan
do pasaban por allí; como 
pillan de imprevisto, por 
ejemplo, las estampidas de 
búfalos al vaquero despista
do que se duerme en mitad 
de la pradera. 

Es una lástima qu'lsl este 
vigilante profesional con 
conciencia de clase le hayan 
dejado solo los sindicatos 
-empezando por el suyo 
propio (la Unión Sindical 
Obrera) que era la autora de 
la convocatoria- los parti
dos de izquierda, las Orga
nizaciones No Gubernamen
tales, el movimiento ecolo
gista y hasta la Asociación de 
Consumidores y Usuarios. 
Allí plantado, como un pas
marote, frente a ese balcón 
por donde de tarde en tarde 
sale el gobernador civil a 
consultar el cielo y ver si es
campa, le imagino reflexio
nando durante una hora lar
ga acerca de la soledad y el 
escaso apoyo con el que con
taba. Dice la noticia que aca
bó por tomar el camino por 
donde había venido, para 
desandarle, convencido de 
que era Gary Cooper lo que 
no me extraña lo más míni
mo porque no conozco a na
die que por mucho que an
de militando en colectivos 
luchadores de cualquier cla-

MESOTERAPIA - ELECTROLIPOLISIS 
(tratamientos de celulitis) 

VARICES -ARRUGAS (implantes)~ OBESIDAD 
ACUPUNTURA - BOMEOPATIA 
(Previa petición_ de hora: 5'30 a 8'30) 
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se, no haya tenido alguna 
vez la terrible sensación de 
que los viejos amigos, losan
tiguos camaradas, las insti
tuciones sociales inventadas 
para protegerle -en fin, to
dos- le dejaban solo ante el 
peligro y corrían a esconder
se detrás de los visillos de las 
ventanas de sus casas o se 
metían a toda prisa debajo 
de los tablones de los porches 
en cuanto se mascaba la tra
gedia y el aire empezaba a 
oler a pólvora. 

La añeja y entrañable doc
trina del movimiento obrero 
nos tenía muy enseñado des
de antiguo que los manifes
tantes solitarios eran un 
ejemplo tópico del indivi
dualismo norteamericano y 
que sólo en un país como los 
Estados Unidos -hecho a 
golpe de hazañas bélicas per
sonales y donde cada hom
bre es un héroe patriótico, 
una familia en sí mismo y 
hasta una propiedad privada 
irrenunciable- podían dar
se esas aberraciones contra la 
solidaridad y la moviliza
ción colectiva. Pero tarde o 
temprano cada teoría apren
dida termina por enfrentarse 
con la realidad y no siempre 
sale bien parada de la escara
muza. Aquí, en Alcalá, tuvi
mos hace pocos años el ejem
plo de una manifestante so
litaria que se sentó en un si
llón a hacer calceta junto a 
la frase de su pancarta en la 
mismísima Plaza de Cervan
tes. No pudieron con ella ni 
las calorinas de Julio ni las 
heladas de Enero y allí per
maneció durante mucho 
tiempo, manteniéndose viva 
frente a los agonizantes del 
convento de la Casa Consis
torial. Todos los que pasába
mos por allí y nos cruzába
mos con aquella silueta casi 
inmóvil, como de virgen ma-

La principal seña de iden
tidad, el carácter más emble
mático de las manifestacio
nes ha sido siempre la agru
pación de personas, muchas 
veces multitudinaria, en tor
no a una idea -generalmen
te elemental y sin matices
que todos los asistentes asu
men como propia. En las 
concentraciones reivindica
tivas de masas es muy co
rriente ver a gentes a las que 
les une la consigna de la ma
nifestación -posiblemente 
un ripio- y les separa abso
lutamente todas las demás 
cosas de la vida. Fuera del 
tiempo y el espacio que com
parten mientras dura esa 
concentración o esa marcha 
es probable que no se vuel
van a cruzar jamás porque se 
mueven en órbitas distintas 
e incompatibles. 

En cambio, cuando la 
protesta es única, particular, 
y el grito o el silencio proce
den de una sola voz, dan ga
nas de pensar que quien así 
actúa en realidad está solo 
contra el mundo y cualquie
ra sabe si con toda la razón. 

Las acciones individuales 
tienen muy mala prensa y lo 
políticamente correcto es de
cir que la unión hace la fuer
za; por eso los poetas cantan 
que las gentes, así tomadas 
de una en una, son como 
polvo, no son nada. Pero yo 
tengo mis dudas sobre el 
asunto y recuerdo que la ga
llina que pululaba por el co
rral de la casa pueblerina en 
donde transcurrió mi infan
cia era mucho más libre que 
los pollos estabulados en esas 
granjas industriales de aho
ra. Es más, yo creo que des
de que las ovejas se han or
ganizado en rebaños resulta 
mucho más fácil llevarlas al 
matadero. 

Sergio COELLO 

PABLO MAZUELAS 
Instalaciones y Productos de Peluquería y Estética 

NUEVO DOMICILIO: 
e/ Melilla, Nave 10 uunto Sala Nido) 

POI. lnd. LA ESCARAVITA 
Telfs.: 883 43 53 - 880 63 67 
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Pueden original un número importante de enfermedades 

Los divertículos del intestino grueso 
y sus complicaciones 

El intestino grueso constituye el último tramo del tubo digestivo. Debe su nombre a que 
posee mayor calibre que el resto, por él caminan las heces, terminándose de formar, en 
dirección hacia el recto (R), por donde serán evacuadas. Pues bien, en este intestino apare
cen con mucha frecuencia diverticulos lo cual tiene gran importancia, ya que pueden origi
nar un importante número de enfermedades v complicaciones. Su conocimiento es muy ne
cesario para la prof"Jlaxis y tratamiento de las mismas. 

El divertículo (D) 
no es más que una for
mación parecida a una 
bolsa, hueco y que 
emerge de las paredes 
del intestino, comuni
cándose con su inte
rior a través de una 
estrecha boca. La cau
sa que origina la apa
rición de estos diver
tículos, aunque puede 
ser congénita, la ma
yoría de las veces es 
adquirida y ello es de
bido a un aumento de 
la presión abdominal 
(obesidad, estreñi
miento, tos, etc.) y 
concomitan temen te 
con una debilidad de 
la musculatura de las 
paredes del intestino, 
casi siempre originada 
por una edad avanzada. Es
tos hechos explican que son 
personas obesas, estreñidas 
y mayores de cincuenta años 
los más frecuentes portado
res de divertículos. 

Aunque pueden estar situ
tadas en el tramo ascenden
te ( 1) y transverso del intes
tino (2), sin embargo, son el 
tramo descendente y la por
ción sigmoide (3) los lugares 
en que con más frecuencia 
inciden. Pues bien; heces , 
áscaris y detritus en general 
que caminan por el intesti
no, pueden pasar a estas bol
sas o divertículos, quedando 
depositados en su interior 
permanentemente, lo cual va 
a dar lugar a fermentacio
nes, que de alguna forma 
van a ocasionar lesión de la 
pared del divertículo, infla
mándose y dando lugar a la 
denominada diverticulitis; 
es decir, la inflamación e in
fección del divertículo. Así 
como cuando los divertícu
los no están inflamados pue
den no dar síntomas, siendo 
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muchas veces hallazgos ca
suales en,las radiografías; en 
las diverticulitis, aparece ya 
un cuadro clínico evidente 
con dolor, espasmos, males
tar generalizado, fiebre, leu
cocitosis, alteraciones en la 
defecación. Si bien es ver
dad, que con tratamiento o 
a veces espontáneamente, el 
cuadro inflamatorio puede 
regresar, también es verdad 
que otras veces el proceso 
continúa y se agrava pudien
do entonces aparecer las te
midas complicaciones que 
escuetamente exponemos: 

1. Hemorragia (H). Pue
den las paredes del divertí
culo sangrar y esta hemorra
gia pasaría al intestino exte
riorizándose durante la de
fecación (rectorragia). 

2. Estenosis y espasmos: 
Además de dolorosos van a 
dificultar el paso de las he
ces y también de los gases, 
ocasionando acúmulos de és
tos, siempre molestos y un 
estreñimiento a veces impor
tante. 

3. Tumores infla
matorios (T): Y a que 
éstas inflamaciones se 
agudizan y calman en 
forma de brotes y dan 
lugar a formaciones 
tumorales esclerotipo
matosas a veces difíci
les de diferenciar del 
cáncer. 

4. Peritonitis feca
loideas: Gravísimas, 
originadas por la per
foración del divertícu
lo (P), lo que da lugar 
a que las heces se vier
tan en la cavidad pe
ritoneal (CP) dando 
lugar a un cuadro de 
abdomen agudo graví
simo con intenso do
lor. 

5. Fístula: Externas 
o internas, habida 

cuenta de que el divertículo 
puede adherirse y perforar
se a la pared abdominal o a 
cualquier otro órgano como 
la vagina, vejiga urinaria 
(V), etc. 

En general, el diagnósti
co de la presencia de diver
tículos y sus complicaciones, 
la hace el facultativo me
diente interrogatorio y la ex
ploración del enfermo junto 
con la radiografía (enema 
opaco) y la endoscopia. 
Otras veces, es el cirujano 
cuando interviene el abdo
men agudo por peritonitis o 
hemorragia, quien diagnos
tica una afección diverticu
lar, que hasta entonces era 
para el enfermo desconoci
da. 

Por todo ello es importan
te que el paciente con espas
mos de colon frecuentes, con 
crisis de estreñimiento o 
simplemente con molestias 
abdominales imprecisas y en 
general inás localizadas en el 
lado izquierdo con frecuen
tes acúmulo de gases, acuda 

al médico para descartar o 
confirmar la existencia de 
esta enfermedad diverticu
lar. Caso de confirmarse, en
tonces, será muy importan
te instaurar una profilaxis 
para evitar que acontezca la 
temida diverticulitis y sus 
complicaciones. Esta profi
laxis se basa en una serie de 
normas higiénico-dietéticas 
que pueden resumirse en los 
siguientes aspectos: la dieta 
será moderada prefiriéndo
se comidas de poca cantidad 
y más frecuentes; se evitarán 
picantes, excitantes y alco
holes. La alimentación no 
será astringente, sino todo lo 
contrario, cuidando que las 
deposiciones sean regulares, 
ayudándose si es necesario 
con la adición de laxantes 
suaves. Por otro lado evita
remos el aumento de presión 
abdominal, evitando esfuer
zos físicos violentos, obesi
dad, así como evitando los 
accesos de tos y procurando 
evitar el tabaco. Caso de 
presentarse un episodio agu
do de diverticulitis, será ne
cesario ingresar al enfermo, 
tenerle a dieta absoluta ad
ministrándole sueros y anti
biótico, esperando que este 
acceso agudo vaya resolvién
dose. 

La cirugía en la diverticu
litis se reserva para en el ca
so de existir complicaciones 
o bien cuando instaurado 
previamente el tratamiento 
médico conservador éste se 
ha mostrado ineficaz conti
nuando los dolores y demás 
síntomas. Por lo general la 
operación previamente pla
neada y con preparación del 
intestino del enfermo tiene 
más posibilidades de éxito 
que cuando no puede reali
zarse esta preparación y ha 
de intervenirse de urgencia 
por una grave peritonitis o 
hemorragia sobreañadida. 
De cualquier forma la extir
pación por lo general del seg
mento colo-sigmoide en don
de estaban los divertículos, 
seguido del restablecimien
to del tránsito, es el objeti
vo de esta intervención pro
porcionando unos resultados 
enteramente satisfactorios. 

Dr. A. SIERRA GARCIA 
Jefe de Servicios de Cirugía 

Hospital 1 ° de Octubre 
Consultor Clínica San Nicolás 
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Talleres de Imprenta complutenses del siglo XVI 

Hallazgos de ediciones nunca descritas (9) 
En Bil>liografia la cosa no es de mucho decir ni requiere de mayores explicaciones. Sencillamente se bus

ca¡ se halla¡ se identifica de una vez por todas (no siempre es posil>le)¡ se ofrecen los datos donde fuere -li
bro, artícalo científico, repertorio tradicional o en CD-ROM, o nota en PUERTA DE MADRID- para quien 
pueda precisar de esa información, ahora o luego¡ se reanuda la búsqueda¡ y así hasta que falte aliento o 
suerte, eventos que, en los de este género, suelen coincidir en la data. No prolongaré hoy mi charla amiga
ble con los bibliófilos complutenses. Sentiría que alguno pudiera distraerse y olvidara tomar nota, en 
su ejemplar de La Imprenta en Alcalá de Henares (1502-1600), de la edición que diré, andando líneas. 

No viene mal de vez en cuan
do un pequeño ejercicio tipobi
bliográfico práctico. Siempre es 
útil. Permite memorizar o re
cordar términos, desentumece 
la imaginación, sonrójanos al 
descubrir lo feble de una afir
mación rotunda anterior y, si 
hay suerte, tal vez nos lleve a 
descubrir una edición ignota; 
miel sobre hojuelas si tal 
ocurre. 

Para llevar a cabo ese ejerci
cio práctico el joven tipo biblió
grafo ha de dirigir sus pasos 
hasta una biblioteca de la que 
haya oído decir que regala sor
presas bibliográficas. Servirían 
par~ esta ocasión las Públicas 
de Evora o de Toledo, o la Ja
gellona de Cracovia. Elegimos 
Toledo por razones de econo
mía, distancia y tiempo. Si, 
una vez allí, no hay suerte en 
la primera consulta en el catá
logo topográfico, que es el úni
co plenamente sorprendente, 
no hay que desilusionarse. No 
andará lejos, al quite, Julia 
Méndez Aparicio, ahora ya ex 
Directora, porque como ella 
siempre me ha repetido, de su 
Biblioteca ningún tipobiblió
grafo saldrá con cara de pocos 
amigos. Allí hay sorpresas bi
bliográficas para todos y las en
cuentras o te las pone ella de
lante, para que tu admiración 
por la colección de materiales 
antiguos de dicha biblioteca 
nunca decaiga. 

En esta ocasión ha venido a 
nuestro encuentro -previa la 
cumplimentación de la ficha de 
pedido correspondiente y una 
brevísima espera, confieso que 
habiéndome soplado Julia 
Méndez al oído la signatura
un volumen con signatura to
pográfica 1/919, presentado co
mo impresión lionesa, del taller 
de Carolus Pesnot, 1579, de los 
Libri duo: De causis et eHecti
bus Tbermarum Belilucana
rum de Nicolaus Dortomannus. 
Las bien aprendidas técnicas de 
identificación de los impresos 
antiguos nos llevarán -si el 
lector gusta de acompañarme
pasito a paso, desde la identi
ficación tipográfica a la biblio
tecaria. Aquí nos esperará pa-
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cientemente la sorpresa, hasta 
casi hacernos olvidar la parte 
fundamental que albergaba el 
volumen. Las hojas de guarda, 
a uno y otro lado del producto 
tipográfico lionés, pertenecen a 
una Celestina. No es un Laza
rillo, Medina del Campo, 1554, 
impoluto, emparedado en un 
lugar de Extremadura llamado 
Barcarrota, cuarto en la liza 
con Burgos, Amberes y Alcalá 
de Henares , pero nos hemos 
dado de ojos y sorpresa con una 
edición desconocida, complu
tense para no variar, que situa
remos cronológicamente entre 
los años 1570 y el siguiente sin 
muchas dudas. No es moco de 
pavo. La noticia bibliográfica, 
ya que lo que nos queda del 
ejemplar es poco, resultará des
colorida. Véase: 

Rojas, Fernando de: Tragico
media de Calisto y Molibea 
[sic] ... Agora de nuevo en esta 
última impressión corregida y 
emendada. Alcalá. lmpressa 
por Juan de Villanueva. [1570 
ó 1571] 

12° .- ? .-L. red. y curs. 
Se conocen sólo, parcialmen

te , las hojas 8 v, 5, 4 v , 9, 12 v 

tlt [AJtf] 

t ("'J 

y 1 (correspondientes a las sig
naturas tipográficas AS v pre
sumiblemente, o a8 v, tal vez, 
y así en la restante secuencia, 
A5 r, A4 v, A9 r, A12 v y Al 
r) por lo que podemos conocer 
la Portada: 

Tragicomedia 1 DE CAL[IS-] 
1 to y Molibea, [sic] en la qual 
[se con-] 1 tiene (de mas de su 
agra[ dable y] 1 dulce estilo) mu
chas sent[ encias 1 philosopha
les, y auisos muy [neces-] 1 sa
rios para macebos, most[ran
do-] 1 les los engaños q es tan 
[en -] 1 cerrados en siruietes 1 y 
alcahuetas. 1 Agora de nueuo en 
esta ulti[ma im-J lpression co
rregida y emed[ada.J 1 [Tres fi
guras: mujer, varón y ?] 1 EN 
ALCALA. 1 Impressa por Jua[n 
de] 1 Villanueua. 1 [?] 

Para conocer el texto com
pleto de esta edición, aunque 
parece haberse pretendido cier
to ahorro de papel, estrujando 
algo las palabras con mayor nú
mero de abreviaturas, sirve la 
consulta del único ejemplar co
nocido de la edición del mismo 
taller , de 1569, que conserva la 
Biblioteca Nacional de Madrid. 
Es el terminus a quo que sirve 
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para la data, al igual que el ter
minus ad quem nos lo brinda la 
marcha del impresor a Lérida 
en 1571 -al menos allí traba
ja ya en 1572-. 

tr 

No me he atrevido a ofrecer 
una posible secuencia de signa
turas tipográficas. Lo conserva
do es medio pliego, partido en 
dos mitades. En el mucho saber 
del buen componedor Alonso 
Victor de Paredes, del que de
jó interesantísimo testimonio 
en su Institución y origen del 
Arte de la Imprenta y Reglas 
generales para los componedo- · 
res, logramos explicación y de
talles de interés. Se planteó una 
imposición de «género imper
fecto» , nos dirá, una de cuyas 
cinco modalidades es «dozavo, 
doblado todo el pliego sin par
tir tira». Para que pueda apre
ciarse lo dicho reconstruyo el 
pliego, que desgraciadamente 
nos ha llegado mútilo. 

Queda más sorpresa. El ver
so del fragmento de pliego con
servado no aparece impreso. 
En otras palabras, el blanco 
ofrece el texto que se reprodu
ce, pero no se ha realizado la 
retiración. ¿Qué ocurrió? ¿Se 
tomarían dos pliegos juntos y se 
produjo este estado por acci
dente? ¿Habrá que dudar de la 
existencia real de esta edición? 
El tiempo y la paciencia larga 
y el ir o venir y la suerte pue
den lograrnos un ejemplar 
completo, que nos saque de du
das. Ruego a quien tenga la 
suerte de disfrutarlo el prime
ro, no oculte la noticia bajo 
ningún celemín. 

Julián MARTIN ABAD 
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comentarios sobre esto y aquello 

Modelo de ciudad, urbanismo y empleo 
El urbanismo es la pieza angular sobre la que se asienta la política territorial, y por ende el modelo de 

pueblos, ciudades, regiones, naciones y estados. En la discusión preliminar a la elaboración del PGOU, 
de Alcalá de Henares, se discutió sobre el modelo de ciudad. Mientras unos abogaban por una ciudad 
de servicios, otros apostábamos por una ciudad industrial, convencidos de que es la industria la que 
hace de locomotora de la economía productiva, incentivando todos los sectores económicos y muy espe
cialmente el sector servicios y el de la construcción. Según este criterio, es el que mejor garantiza la 
creación de empleo a la vez que es el más intensivo en mano de obra, ·de forma más rápida y segura. 
Al final aquellos debates concluyeron con la redacción de un PGOU, que contempla la síntesis de am
bas alternativas. Es decir un modelo de desarrollo de ciudad mixto (ciudad servicios - ciudad industrial). 

Hoy cuando estamos en la dis
cusión previa a la revisión del 
PGOU, hay fuerzas políticas, es
pecialmente el PP, quiere llevar
nos por la vía de los hechos con
sumados a un modelo de ciudad 
de servicios, desechando el prin
cipal pilar de la economía alca
laína, como es el sector indus
trial , instalándonos como conse
cuencia de ello en una tasa de pa
ro permanente superior al 20 % , 
cuestión que hemos podido com
probar no hace muchos días 
cuando las estadísticas señalaban 
que el paro descendía en toda la 
Comunidad de Madrid, mien
tras en Alcalá y su comarca sigue 
subiendo . 

IU no está por la labor de con
denar a la quinta parte de los al
calaínos a la miseria y a la zozo
bra. Esa es una política caduca 
que sólo contempla el bienestar 
de un pequeño porcentaje de ciu
dadanos. Si esa es la política mu
nicipal del PP, una fuerza polí
tica de izquierdas y de progreso 
como es IU, no solamente se opo
ne de forma radical a este plan
teamiento, sino que además co
mo es nuestra norma de conduc
ta, vamos a seguir defendiendo 
el modelo de ciudad contempla
da en el actual PGOU, con acen
to acusado en la política de rein
dustrialización de Alcalá y de su 
comarca, como ya enunciábamos 
en el programa electoral con que 
nos presentamos en las elecciones 
municipales y autonomícas pri
mero, y después en las elecciones 
generales. 

Revisión del PGOU 
Antes de acometer la revisión 

del PGOU, procede analizar su 
desarrollo en estos cuatro años. 
En este sentido decir que la ges
tión del mismo viene siendo muy 
lenta lo que ha provocado a esta 
ciudad el perder oportunidades 
de desarrollo industrial muy im
portantes, poniéndonos en clara 
desventaja con pueblos y ciuda
des de nuestro entorno, así como 
de la zona sur, de la comunidad 
de Madrid. 

Lo más sangrante a estas altu
ras es que el ayuntamiento no 
disponga de suelo industrial ur
banizado, por más convenios que 
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Polígono para desarrollo de viviendas entre la carretera de 
Camarma, el CEI y la variante N-11 

se hayan firmado con Arpegio o 
el SEPES. 

Ni en la Garena, ni el polígo
no 46, ni en ninguna parte. 
Al analizar las fuertes y perma
nentes cifras de parados en Alca
lá, hay que buscar responsabili
dades y el PSOE, los anteriores 
alcaldes y concejales de empleo 
y urbanismo son los máximos 
responsables de la situación, por 
la mala política que se ha 
llevado. 

La revisión del PGOU, una 
buena política de gestión urba
nística, dirigida a la potencia
ción del sector industrial, es la 
mejor medicina para afrontar la 
crisis de empleo en nuestra 
ciudad. 

Ejecución del Plan Especial 
del Casco Histórico 

Junto a la revisión del PGOU, 
esta es una baza de incalculable 
valor para el futuro de Alcalá. Si 
se quiere aportar por el turismo 
de una forma seria y eficaz y ade
más se pretende revitalizar el co
mercio en la zona centro, esto es 
de vital importancia. 

Paralelamente hay que buscar 
la fórmula que haga compatible 
el comercio, el sector de oficinas 
con que al centro se le considere 
una buena alternativa a la hora 
de elegir residencia de calidad. 
No se debe dejar que la almen
dra central de Alcalá, se quede 
sin vecinos residentes. 

La vivienda 
en Alcalá de Henares 

Sinceramente pienso que el 
problema de la vivienda en Al
calá no es precisamente de esca
sez de las mismas. Yo diría que 
es de falta de recursos económi
cos de muchos alcalaínos, para 
acceder a las mismas. 

Hoy en Alcalá , hay mucha 
más oferta de vivienda que de
manda, y la verdad es que no sé 
quien va a absorber toda la ofer
ta de vivienda vacía, en contruc
ción o en proyecto (Garena o Es
partales Sur). 

Hay hoy muchos jóvenes en
tre los 20 ó 30 años que serían el 
colectivo al que habría que diri
gir al menos el 50 ó 60 % de la 
oferta. El problema es que al 
contrario que sus padres o abue
los, no tienen trabajo o éste es 
temporal y con salarios muy re
ducidos. 

En Alcalá hay tres o cuatro 
segmentos de población muy de
finidos a tener en cuenta a la ho
ra de afrontar la problemática de 
la vivienda. El más difícil de re
solver es el de aquellas familias 
con escasos recursos, sin empleo 
estable y que necesita una vi
vienda. Ahí hay que actuar con 
vivienda pública de alquiler. 

Otro segmento es el de los jó
venes, donde hay que dotarles de 
vivienda en alquiler o en régi
men de cooperativa. 

Antes de acometer 
la revisión del PGOU 
conviene analizar 
su desarrollo 
en estos cuatro años 

Después está un sector de fa
milias con ingresos medios y es
tables que demanda vivienda en 
propiedad, bien en régimen de 
cooperativa o de ' iniciativa pri
vada con subvención, cuyo cos
te esté entre los quince o veinte 
millones de pesetas. 

Por último un sector impor
tante que demanda vivienda de 
calidad, con amplitud, es decir 
por encima de los 120 metros 
cuadrados construidos, bien en 
bloques, adosados, o en parcelas 
separadas. 

Pienso que el ayuntamiento 
tiene un plan bien definido, que 
sumado a la iniciativa privada 
cubre todas estas demandas, que
dándose corto en lo que se refie
re a la vivienda en régimen de al
quiler. Sin embargo en estos mo
mentos surgen dos grandes in
convenientes. De una parte la 
lentitud con que se está desarro
llando Espartales, y de otra la 
modificación que se pretende en 
Garena, en cuanto a vivienda se 
refiere, pues esta modificación 
supone el poner una bomba de 
relojería en el plan de Esparta
les Sur. 

Polígonos lndusbiales 
Alcalá no acaba de despegar en 

la política urbanística de suelo 
industrial. Ni los polígonos con
solidados están en las mejores 
condiciones para ser competiti
vos, ni el polígono 46, ni Gare
na, ni ningún polígono indus
trial está en las condiciones de
bidas para ser atractivo y com
petitivo a la vez con los de nues
tro entorno. 

El ayuntamiento, después de 
tanto convenio con Arpegio o el 
Sepes, no tiene ni un metro cua
drado de suelo público industrial 
urbanizado que poder ofertar , 
por eso el precio del suelo indus
trial urbanizado por la iniciati
va privada está al precio que es
tá. Ello trae como consecuencia 
inmediata que pueblos de nues
tro entorno sean más atractivos 
que Alcalá para el desarrollo in
dustrial en nuestra comarca de 
nuevas empresas que quieran 
ampliar o instalarse por prime
ra vez en nuestro término muni
cipal. 

Si a esto añadimos el precio de 
las tarifas telefónicas y la toda
vía deficitaria infraestructura de 
apoyo a este importante sector 
encontraremos una de las claves, 
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Centro de Empresas Municipal que alberga alrededor de 30 empresas. 
Fue una iniciativa municipal para incentivar el desarrollo industrial. 

no la única por supuesto, porque 
empresas de buena proyección 
no quieran ampliar o instalarse 
en Alcalá. De ahí se deduce que 
haya grupos políticos que en vez 
de afrontar esta situación con va
lentía, opten por comodidad aun 
en perjuicio de Alcalá y de los al
calaínos por una modificación de 
hecho del PGOU hacia una ciu
dad de servicios. 

Política de 1 + D 
Es una verdadera pena que el 

ayuntamiento y la comunidad 
autónoma, no sigan el ejemplo de 
la Universidad de Alcalá de He
nares. Las instituciones públicas 
han de apostar fuerte por políti
cas y desarrollo de I +D. En ese 
sentido es un fracaso que el 
ayuntamiento no haya consegui
do todavía desarrollar el CEI 
(Centro de Empresas de Innova
ción Tecnológica). Si el ayunta
miento alcalaíno, las fuerzas so
ciales (sindicatos y patronales) y 
la Universidad fuesen capaces de 
coordinar alternativas en ese 
sentido con las principales em
presas de nuestro entorno geo
gráfico, se estaría dando un pa
so de gigante en un modelo de 

desarrollo industrial moderno y 
con enorme futuro para los jóve
nes de nuestra comarca. 

Grandes superficies 
comerciales 

La modificación del PGOU va 
a ir por impulsar el sector servi
cios, como ya he indicado, y 
abandonar en lo sustancial el sec
tor industrial, aunque se diga lo 
contrario. En Alcalá se va a in
tentar que se sigan creando más 
grandes superficies comerciales y 
ampliando las actuales. Es decir 
el principio del fin del modelo de 
ciudad industrial moderna que 
deberíamos desarrollar para un 
futuro inmediato. 

El desaprovechar el Politécni
co de la Universidad de Alcalá de 
Henares, en beneficio de lapo
sibilidad de que se instale en 
nuestro término municipal una 
o varias superficies comerciales 
como Alcampo, Pryca o Conti
nente, es una auténtica locura 
que condena a la ciudad y los que 
en ella vivimos a un futuro mu
cho más incierto del que tene
mos, y no digamos al sector del 
pequeño y mediano comercio. 

Joaquín ARIAS ABENGOZAR 

El Picotazo: Modificación del Proyecto de carena 
Hay dos grandes actuaciones urbanísticas encima de la mesa, de gran 

trascendencia. Una es la modificación del proyecto de Garena, y la otra 
es la de hacer un nuevo consorcio para desarrollar urbanísticamente la 
finca del Espinillo, lo que uniría los cascos urbanos de Torrejón de Ar
doz y Alcalá de Henares, lo que significa una auténtica aberración ur
banística y de modelo de ciudad. 

El móvil es el mismo en los dos casos, la especulación pura y dura 
con el consentimiento y colaboración de responsables municipales y auto
nómicos. Pues este consorcio estaría compuesto por la Comunidad de 
Madrid y los ayuntamientos de Alcalá de Henares y Torrejón de Ardoz. 

En el caso de Garena se beneficia con claridad a la parte privada per
mitiéndole una cantidad más que considerable ·de edificación de vivien
das que en el anterior proyecto, lo que le suponen unas plusvalías aña
didas a las del proyecto primitivo más que considerables. 

En el caso del Espinillo los mayores beneficiados son los promotores 
privados, aunque los ayuntamientos también salgan beneficiados a costa 
de hacer un desarrollo urbanístico que para nada necesita al menos Al
calá. Lo que sí perjudican ambos proyectos es lo programado en Espar
tales Sur y todo lo relacionado con los planes de vivienda pública. 
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* C/ PONCE DE LEON (Alcalá de Henares) 
85 m/2, 3 dormitorios, baño, cocina amueblada nue
va, doble acristalamiento, 2 terrazas acristaladas, ca
lefacción individual gas natural, pocos gastos de comu-
nidad. URGE VENDER. Precio: 9.500.000 pts. 
Interesados: 882 90 79 ó BAR PON CE en la misma calle 

* C/ BRUSELAS (Torrejón de Ardoz) 
3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada con lavade
ro, doble ventana, armarios empotrados, calefacción por 
gas natural, parquet, puerta blindada. 
Precio: 13.500.000 pts. 
Interesados: 885 88 03 

* C/ ARCOS DE JALON (Madrid) ¡OPORTUNIDAD! 
86 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, cocina amueblada nue
va, solado de plaqueta, calefacción y agua caliente por 
gas natural, carpintería de aluminio, interior de ma-
dera. Precio: 12.900.000 pts. negociables. 
Interesados: 306 23 90 y 883 11 46 (Sr. Urdillo) 

* C/ PEDRO DE LERMA. (ALCALA DE HENARES) 
105 m/2. 3 dormitorios, 1 baño, Salón-comedor de 30 
m/2, ventanas de aluminio dorado, calefacción indivi
dual de propano. URGE VENTA POR CAMBIO DE 
DOMICILIO. Precio: 9.800.000 ptas.' 
Interesados: 880 24 53 y 889 14 32 

* C/ RIBERA. Junto Simago (Alcalá de Henares) 
120 m/2. 4 dormitorios, 2 baños, cocina amueblada, 
parquet, calefacción central, 2 terrazas acristaladas, 
puerta blindada, muchas mejoras. 
Precio: 16.900.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

* APARTAMENTO EN LOPAGAN (Murcia) EN MAR MENOR 
60 m/2, de 1 y 2 dormitorios, amueblados, a 150 m. 
de la playa, buena calidad de construcción. 
Precio: desde 5.500.000 ptas. Interesados: 883 17 11 

VENDO TERRENO 
en Alcalá de Henares 

Carretera de Daganzo, Km. 5'200 

SUPERFICIE: 
25.000 m/2, con 100 ML de fachada a carretera. 

INTERESADOS: llamar al teléfono 889 38 33 
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En la víspera de la festividad local de san Isidro 

Inauguración de las obras de rehabilitación 
de la sede de la Fundación «Benita 
Juarranz» en Los santos de la Humosa» 
El pasado martes 14 de mayo, víspera de la festividad local de San Isidro, 
a las seis y media de la tarde, tuvo lugar el acto de inauguración de las 
obras de rehabilitación del edificio que es sede de la «Fundación Benita 
Juarrcm7)>, destinado a la realización de actividades de inspiración cris
tiana, según el deseo de su fundadora, que para tal fin cedió el edificio. 

El acto fue presidido por el 
obispo de la diócesis de Alcalá, 
qué estuvo acompañado por el 
sacerdote del pueblo y de otros 
pueblos limítrofes, contando 
además con la presencia de va
rios miembros de la Corpora
ción Municipal, de los herma
nos mayores de las hermanda
des religiosas y la asistencia de 
más de ciento cincuenta perso
nas del municipio. 

El acto consistió en la cele
bración de la Eucaristía, oficia
da por el obispo y los sacerdo
tes en la capilla que se ha ins
talado de forma permanente en 
una de las salas amplias de que 
consta el edificio rehabilitado. 
Esta capilla se utilizará para la 
celebración de las misas duran
te gran parte del año, al estar 
el templo parroquial del pueblo 
un tanto alejado del centro, pa
ra de esta forma facilitar la asis
tencia, fundamentalmente a las 
personas mayores. 

El edificio tiene entre qui
nientos y mil metros cuadrados 
de superficie construida, a los 
que hay que añadir un amplio 
patio que lo bordea, cerrado 
por unos muros del exterior. Es 
de dos plantas y está dividido 
en dos cuerpos perfectamente 
simétricos, con una fachada 
ciertamente bonita y trabajada 
por la construcción de ladrillo 
que reviste todo su exterior y 
la bella disposición de las ven
tanas, balcones y puertas que lo 
enmarcan a todo él. Está situa
do en un lugar inmejorable, el 

centro del núcleo urbano, sien
do uno de los edificios más an
tiguos, de principios de siglo, 
lo que lo convierte por todas las 
características que hemos men
cionado en un edificio de indu
dable valor histórico, arquitec
tónico, de interés cultural. 

Las obras de rehabilitación 
han tenido dos fases de ejecu
ción: una primera fase de repa
ración de toda la cubierta del 
tejado del edificio y la segun
da fase, la restauración de la fa
chada exterior e interiores de 
planta baja del ala sur. Esta 
parte se habilita para capilla, 
sacristía y recibidor (en la plan
ta baja) y vivienda y despacho 
del sacerdote (en la planta al
ta). Queda pendiente en este 
momento, la terminación de la 
vivienda del sacerdote, que le 
permitirá, una vez acabada, su 
alojamiento y residencia defi
nitiva en el municipio, y la re
paración de las dos plantas del 
ala norte, que según los cálcu
los del arquitecto tendrá un cos
te de unos siete millones de pe
setas, estando en disposición la 
autoridad eclesiástica de llevar 
a cabo la obra lo antes posible. 

Por todo ello, tenemos que 
estar contentos y agradecidos a 
los promotores eclesiásticos por 
el patrocinio de esta obra que 
se ha hecho realidad y que, de 
no haberse ejecutado, el edifi
cio amenazaba ruina, salván
dose de este modo también la 
fundación estrechamiente liga
da; incluso diríamos más, indi-

Vista de las fachadas principal y del ala sur del edificio sede de la 
Fundación Benita Juarranz de Los Santos de la Humosa, que ha si
do rehabilitado por las autoridades eclesiásticas. (Fotografía cedi
da por Angel Peñalver Barba) 

solublemente unida al inmue
ble que cedió su fundadora, y 
de este modo garantizar el ser
vicio que debe hacerse a sus 
usuarios, que no son otros que 
Jos residentes e hijos del pueblo 
de Los Santos de la Humosa. 

La extraordinaria actividad 
y dinamismo del joven sacerdo
te del municipio ha posibilita
do que ya estén en pleno fun
cionamiento los locales del edi
ficio, donde se imparte la cate
quesis al grupo de jóvenes que 
preparan su confirmación, el 
grupo de niños de primera co
munión, clases de música por 
el sacerdote y otras actividades. 

Antes de acabar, quisiera 
rendir desde estas líneas un pe
queño homenaje dedicando 
unas breves palabras de agra
decimiento, recuerdo y men
ción a dos personas, porque 
gracias a su tesón y a su resis
tencia hoy se ha visto culmina
da esta obra para bien de los 
santeros, y que fueron injusta
mente y equivocadamente olvi
dados en las palabras de agra
decimiento que públicamente 
pronunció el obispo el día de la 
inauguración. Estas personas 

son, el sacerdote que ejerció de 
párroco en el pueblo entre los 
años 1989 a 1994 don Manuel 
Herrero y el vecino del pueblo, 
familia de la fundadora, don 
José María Peñalver Juarranz. 
Ambos, por separado, se opu
sieron firmemente a que el edi
ficio fuera destinado a otros fi
nes distintos de los establecidos 
en los estatutos de la Funda
ción, consiguiendo mantener y 
respetar el deseo de su funda
dora Benita Juarranz. 

A los dos, gracias y enhora
buena porque han conseguido 
un logro que parecía imposible, 
lo que hace más meritorio y casi 
heroico su comportamiento y su 
lucha por conseguir aquello que 
el martes 14 de mayo todos ce
lebramos, a pesar de los múlti
ples obstáculos y ataques que 
padecieron por la persona que, 
paradójicamente, de manera 
injusta e inmerecida se llevó los 
honores y reconocimientos en 
dicho acto. 

V alentín MARTINEZ MONTERO 
Portavoz A. del Grupo Municipal 

del Partido Popular del Ayuntamiento 
de Los Santos de la Humosa 

RESIDENCIA GERIATRICA «LAS PALMERAS» 
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<válidos y asistidos> 
A 44 Km. de Madrid por la Carretera de Barcelona y a 10 minutos de la Estación de FFCC. de Azuqueca de Henares 
• Edificio de nueva creación en el casco urbano, dotado 

de terrazas y zonas verdes. 
• Equipo Sanitario formado en Geriatría, las 24 h. Cons· 

ta de Médico, ATS, Auxiliar de enfermería Geriátrica. 
Instalación: Amplios Salones. Habitaciones individuales 

y dobles dotadas de: 
• Cuarto de baño en cada una de ellas • Timbre de alarma. 
• Toma de TV • Detector automático de incendios. 
• Hilo musical opcional. 

Otros Servicios: • Capilla con servicio religioso. 
• Peluquería • Gimnasio-Rehabilitación. 
• Terapia-ocupacional. 
• Laboratorio de Análisis Clínicos. 

- Nuestro objetivo prioritario es: la atención integral 
de la persona, su bienestas y calidad de vida. 

- Profesionales con más de 17 años de experiencia en 
la atención a nuestros mayores. 

~ Camino de la Barca, n ° 
""l7" Telfs.: 949 / 26 34 77 -

16. - 19200 AZUQUECA DE HENARES 
26 42 34 (Guadalajara) 
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El ochenta por ciento de la plantilla firmó contra eljffoce~l 
de selección para cubrir unas plazas 

Al menos 22 afiliados a cc.oo. en la Policía Local 
devolvieron el carnet por desacuerdos 
con sus representantes sindicales 
Las baJas pueden suponer cerca del 40 por ciento de la afiliación en el cuerpo 

Como mínimo un total de 22 agentes de la Policía Local de Alcalá afiliados a Comisiones Obreras han 
devuelto sus carnets a la organización dándose de baja por discrepancias con sus representantes sindi
cales en el comité de empresa del ayuntamiento. Las bajas se han producido una vez que estos agentes 
comprobaran que sus protestas por los requisitos de selección para cubrir cuatro plazas de vigilancia 
medioambiental caían en saco roto y acababan celebrándose las pruebas tal y como se había dispuesto. 
Con anterioridad se habían presentado en el comité de empresa, en la concejalía de Seguridad Ciudada
na y en la jefatura de la Policía Local un total de 101 firmas de otros tantos agentes contra este proceso 
de selección. Los 101 fumantes representan el ochenta por ciento de la plantilla. 

El origen del conflicto que 
ha dividido completamente 
a Comisiones Obreras en el 
seno de la Policía Local, hay 
que buscarlo en la convocatoria 
para cubrir por promoción in
terna cuatro plazas de vigilan
cia de los espacios naturales 
complutenses, concretamente la 
conocida como patrulla de me
dio ambiente o del parque na
tural. · 

Según varios agentes policia
les afiliados a Comisiones 
Obreras y que ahora se han da
do de baja en el sindicato al de
fender este proceso, los requi
sitos que se determinaban aco
taban las posibilidades de la 
mayoría de la plantilla para 
realizar un cambio de destino 
dentro de la plantilla. Concre
tamente la prueba más polémi
ca . fue una prueba de moto to-

doterreno que perjudicaba a la 
mayor parte de los aspirantes 
puest9 que los agentes policia
les que ingresaron en la planti
lla a partir de 1982 tienen que 
tener el carnet de conducir A-2, 
es decir , el de moto: «Se supo
ne que todos sabemos montar 
en moto», señaló uno de los que 
se consideraron perjudicados. 

Los discrepantes señalaron 
que los representantes de 

CCOO fueron quienes defen
dieron este proceso, que bene
ficiaba a cuatro agentes que lle
vaban dos años como auxiliares 
y que desde el mes de enero son 
agentes policiales a todos los 
efectos; según el convenio ha
cen falta al menos dos años de 
antigüedad en la plantilla para 
acceder a una plaza: «Estos 
compañeros son policías desde 
enero, hasta ·entonces eran 
auxiliares» , señalaron varios de 
los discrepantes para añadir 
que «los representantes de Co
misiones Obreras interpretan el 
convenio como les parece». 

El problema para los discre· 
pantes es que los representan
tes sindicales hicieron caso 
omiso de las 101 firmas presen
tadas y decidieron que el pro
ceso continuara: «La jefatura se 
ha plegado a lo que ha dicho 
Comisiones Obreras cuando 
nosotros pensamos que tendría 
que estar por encima», señala
ron los portavoces de los discre
pantes: «Hasta ahora han sido 
22 los que hemos decidido de
jar Comisiones Obreras, algu
nos con una antigüedad en el 
sindicato de casi 20 años. Pero 
es posible que haya más com
pañeros que devuelvan el 
carnet». 

HYUNDAI LANTRA S.E. 
El HYUNDAI LANTRA SERIE ESPECIAL te ofrece el 
equipamiento más completo que puedas esperar. 
- Motor de 16 válvulas y 128 cv. de potencia. 
- Aire acondicionado. 
- Dirección asistida. 
- 4 elevalunas eléctricos. 
- Cierre centralizado. 
- Radiocassette estéreo 4 altavoces. 
- Antena eléctrica. 
- Llantas de aleación. 
- Alerón trasero. 
- Retrovisores eléctricos. 
- Apertura depósito combustible y maletero desde el interior. 

Todo con 3 años de garantía y a un precio que no te 

esperas, 2.315.000. ptas*. 
UN PAISAJE QUE NO TE ESPERAS. 
gi)J_I ::~Ei:~~~~fft~~~r~Y~uioo impuestomun~pa1deci=1ac~n> . <El> HYUnDRI 

SAMETRA 
SU CONCESIONARIO OFICIAL <8> HYUl"IDRI EN ALCALA DE HENARES 

EXPOSICION Y VENTA: 

el Madre de Dios, 4 ijunto al Parque O 'Donnell) 
Telf.: 883 21 03 - Fax: 883 22 83 

PUERTA de Madrid 

SERVICIO POSTVENTA: 

Antigua Ctra. Nacional 11 , Km. 32 '300 
Telf.: 881 27 07 - Fax: 882 89 51 
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Teléfonos de interés· 
Hospital de Alcalá ........................... . 
Casa de Socorro ............................... . 
Cruz Roja ........................................ . 
Urgencias Seguridad Social (a partir 17 h.) 
Centro Municipal de Salud ............... . 
Policía Nacional .............................. . 
Policía Municipal ............................ . 
Guardia Civil .................................. . 
Guardia Civil Servicio centralizado ....... . 
Bomberos ........................................ . 
Bomberos Servicio centralizado ............ . 
Protección Civil ............................... . 
Ayuntamiento .................................. . 
Taxis ••..••.••.••..••.•••••••••..•.•..•.••.•..•...•• 
RADIO-TAXIS ......... . ....................... . 
RENFE ..•..•..••....•..•.....•........•...•....••• 
Autobuses urbanos ........................... . 
Continental Auto .............................. . 
Cementerio ..................................... . 
Correos y Telégrafos ........................ . 
Centro Atención a la Mujer .. . ........... . 
Cita para tramitar DNI ..................... . 
Casa de la Juventud ......................... . 
Ciudad Deportiva Municipal ............. . 
Cámara de Comercio ....................... . 
Parque Municipal de Servicios ......... . 
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Manuel Figueras 

La lluvia deslució la VII Feria de la Planta y de la Flor 

Flores pasadas por agua en la plaza de Cervantes 
Los participantes aseguran que su objetivo es la promoción y no la venta 

' 
La VII edición de la Feria de la Planta y la Flor se ha celebrado del 17 al 19 de mayo en la plaza de Cervantes. 

Los objetivos de las cuatro empresas participantes no han sido ~ ventas, sino acercar al pueblo de Alcalá el arte 

de la horticultura y la floristería en estos días en que la vegetación está más bonita que nunca. El tiempo no acom

pañó demasiado, pero los profesionales hicieron caso del refrán, pusieron a mal tiempo buena cara y no se desmo

ralizaron, pese a que desde el año pasado son muchos menos los participantes en esta feria. 

Petunias, rosas trepaderas , men
ta, albahaca, bonsáis y geranios po
blaron un fondo de la plaza de Cer
vantes durante el pasado fin de se
mana. El viento y la lluvia deslucie
ron un poco el aspecto que ofrecían 
los puestos y desanimaron a los al
calaínos a acercarse. Pero, en cual
quier caso, entre los objetivos de los 
participantes no estaban las ventas, 
sino las labores de promoción y las 
de aleccionar al público sobre cómo 
se cuida una planta, cuáles son me
jores para interior o son más dura
deras: «Pretendemos que la gente co
nozca un poco más el aspecto de la 
floristería, la venta al público y las 
plantas. Quizá aquí las ven un poco 
más en su ambiente natural y pre
guntan sus nombres , las especies 
etc», explica Paloma Calero, de Flo
res De Tomás. Esta tienda ha parti-

Paloma Calero y su familia 
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cipado en las siete ediciones de la fe
ria «y volveremos en años próximos, 
po~que nos gusta que la gente se 
anime». 

«Aquí no venimos 
a ganar dinero» 

La Lysi-Machás es el nombre de 
una especie rara de planta de exte
rior que presentaban las floristerías 
Figueras y Adame: «Es un injerto 
que se acaba de hacer y no lo cono
cen ni los propios floristas», expli
caba Manuel Figueras, que este año 
se ha dedicado a la planta aromáti
ca. de cara a la feria. Manuel encon
traba la explicación al porqué de tan 
pocos floristas participantes en el 
evento: «Se han desmoralizado. 
Años ante'riores no resultaron muy 
boyantes en cuanto a venta», 

Pero, al igual que el resto de sus 
compañeros, opinaba que no se tra
ta de vender: «Venimos a promocio
narnos, no a ganar dinero. Nos reu
nimos para que la gente nos vea jun
tos». Según él, la mayoría de los 
clientes de la feria acuden expresa
mente a ella, porque han visto los 
carteles pu_blicitarios o alg_uien les 
ha informado. 

«Esto es otra forma 
de contribuir a la cultura» 

Pilar Vargas , responsable de otro 
de los puestos, de Horticultura y Jar
dinería Méndez, aclaraba en las re
laciones en este gremio a nivel de Al
calá son buenas, «porque la ciudad 
es muy grande y hay sitio para to
dos. Además cada uno se mueve en 
especialidades diferentes», En su 

Agustín Sanz 

caso se centran en el ramo de la hor
ticultura, planta de temporada de 
elaboración propia y no trabajan la 
flor cortada. La razón de tomar par
te en la feria la tiene muy clara: 
«Queremos participar en un aconte
cimiento de este tipo y darle a la gen
te una cosa como es el amor por las 
plantas . Queremos que las ponga en 
su casa y que llegue un momento en 
que casi sea incapaz de no tenerlas. 
Es una forma de contribuir a la cul
tura en otro ramo». 

Unidos frente 
a la venta callejera 

Flores Alcalá-Conchi ha participa
do en la Feria de la Planta y la Flor 
desde su creación. <<'Es bueno para 
dar una imagen de colectivo, una 
sensación de profesionalidad, que la 
gente sepa y pueda preguntar cómo 
se cuidan las plantas», señala Agus
tín Sanz. 

El también opina que las relacio
nes entre los compañeros de la flo
ristería son buenas y más última
mente. «Cuando se tienen problemas 
comunes los colectivos se unen. Me 
refiero a la venta callejera por ejem
plo; hace poco, por el día de la Ma
dre, ha habido una invasión de ven
ta ilegal que nos ha hecho unir aún 
más». 

Pilar Vargas y David Méndez 
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Plano del proyecto de actuación sobre la calle de Avila 

«Se trata de hacer una calle por completo porque aquello ahora 
es un camino asfaltado», explica la concejala de Urbanismo 

Las obras de la calle Avila comenzarán en unos días 
Nadie se ocupó de hacer allí una calle, entendiendo por ello la dotación con todas las infraestructuras nece
sarias: agua, luz, aceras, alcantarillado. De calle sólo tiene el nombre porque alguien le paso el de <<calle 
Avila», pero en realidad es un camino al que hace años se recubrió con asfalto. En unos días la calle Avila 
será arreglada, mejor dicho, hecha de nuevo, construida: 11Se trata de hacer una calle por completo porque 
aquello ahora es un camino asfaltado», nos dijo Beatriz Díaz Manzanares, concejala de Urbanismo. 

El proyecto inicial de la ca
lle Avila incluía dos rotondas, 
una a la altura de la calle Lope 
de Figueroa para ordenar allí el 
tráfico, y otra en la Vía Com
plutense para redistribuir el 
tráfico teniendo en cuenta que 
en el futuro la calle Avila ten
drá prolongación más allá de la 
Vía Complutense, hac~a el fe
rrocarril. Sin embargo, ese pro
yecto inicial se va a acometer 
en dos fases porque el ayunta
miento no ha logrado alcanzar 
un acuerdo con una empresa si
tuada en la confluencia de la ca
lle Avila con Vía Complutense 
para realizar esta rotonda, que 
ocuparía una parte de los terre
nos de esa empresa. Esa segun
da fase, que contempla la cons
trucción de esa rotonda, 
se realizará, según Bea
triz Díaz Manzanares, 
más adelante utilizando el 
procedimiento de la ex
propiación. 

La ejecución de la pri
mera fase comenzará en 
los próximos días; el mar
tes 14 de mayo se abrie
ron las plicas de las em
presas que entraron en 
concurso. Se adjudicarán 
las obras a una empresa 
según los dictámenes téc
nicos y estará todo dis
puesto para iniciarlas. 

En total se han presen
tado 16 empresas con un 
presupuesto tipo de casi 
152 millones de pesetas. 
Las empresas han presen
tado sus ofertas a la baja, 
una baja que ronda entre 
los 128 millones de la más 
alta y los 87 millones de 
la más baja: «El pliego de 
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condiciones también valoraba 
el tiempo de ejecución de las 
obras; el que nosotros desde el 
ayuntamiento habíamos esti- · 
mado era de seis meses y en 
concreto ha habido tres empre
sas que han ofertado cuatro me
ses, dos que se ajustaban a los 
seis meses y el resto están en
tre cinco y cinco meses y 
medio». 

Se desviará el tráfico 
Una de las cuestiones que es

tá por valorar a cargo de los ser
vicios técnicos y de la empresa 
adjudicataria será la del mo
mento y la forma en que habrá 
que desviar el tráfico para po
der ejecutar las obras. La vía 

alternativa que se utilizará se
rá casi con toda seguridad el ca
mino colindante al hostal Bari 
que une el camino de la Esga
ravita con la Vía Complutense, 
un tramo que se conoce como 
calle Vigo: «Hay que prever la 
desviación del tráfico de la ca
lle Avila, pero ésa es una cues
tión que los servicios técnicos 
harán de forma que se regule el 
tráfico lo mejor posible para 
que cause las menores mokstias 
a los ciudadanos. Además hay 
posibilidades de que la obra 
pueda realizarse en dos tramos 
de tal manera que en el primero 
no haya que desviar el tráfico 
y que en el segundo sí lo ten
gamos que desviar». 

«La obra consiste en lo que 

La calle de Avila recibirá por fin los arreglos que necesita y que 
la harán merecer el nombre de calle 

Beatriz Díaz Manzanares, 
concejal de Urbanismo 

es hacer una calle como si no 
existiese. Lo único que actual
mente tiene la calle Avila de in
fraestructura es el colector que 
da servicio al polígono 21 y que 
por el sur va hacia el cruce de 
la calle Zaragoza», explicó Bea
triz Díaz Manzanares para aña
dir: «El único alumbrado que 
tiene es el de los chalets de «Los 
pinos de Alcalá» y poco más. 
Actualmente la calle A vila ca
rece de infraestructuras, de ahí 
el elevado precio del proyecto 
de ejecución». 

Así pues, la nueva calle Avi
la tendrá un asfaltado normal, 

con un cajeado conve
niente y no como ahora, 
una simple capa de asfal
to sobre la tierra. Tam
bién tendrá infraestructu
ras de luz, alcantarillado, 
etc. A la altura de la calle 
Lope de Figueroa se cons
truirá una rotonda y en la 
segunda fase se construi
rá, una vez subsanados 
los problemas existentes, 
la rotonda de Vía Com
plutense. 

La calle se completará 
en el futuro con el tramo 
que va desde la Vía Com
plutense hasta pasar por 
debajo de la vía férrea pa
ra luego continuar por los 
polígonos 34 y adyacen- · 
tes, es decir, que desde la 
calle A vila habrá una co
municación directa con la 
carretera de Meco y con 
los polígonos del norte de 
ésta. 
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Los niños son atendidos en Alcalá sólo en casos urgentes 

Meco no tiene pediatra, aunque es el pueblo 
de la CAM con mayor índice de natalidad 
Los vecinos van a recoger firmas pidiendo un especialista para sus hijos 

Los vecinos de Meco van a empezar a movilizarse porque la localidad no tiene un pediatra asig
nado para sus niños. Si bien hay un centro de salud en la urbanización conocida como la Ciudad 
de la Luz, los niños enfermos no tienen adónde acudir. Al parecer, pueden ser atendidos en Alca
lá, pero sólo si se trata de una urgencia; es decir, no tienen un especialista que lleve sus historia
les médicos. Matilde Ortega y Mercedes lbarra han redactado un escrito con el que esperan reu
nir firmas para pedir que sus hijos puedan ser atendidos por pediatras, aunque no sea en Meco. 

Las razones que los vecinos 
reciben como respuesta cuan
do preguntan por qué sus hi
jos no tienen asignado un pe
diatra son que en Meco no 
hay suficientes niños y que en 
Alcalá no les corresponde uno 
porque no es su zona. Así 
cuenta Mercedes lbarra, ve
cina de la localidad, que se lo 
explicaron a ella: «Tengo dos 
hijos de 13 y 6 años; siempre 
hemos hecho poco uso de la 
Seguridad Social porque he
mos podido permitirnos el lu
jo de una clínica privada; pe
ro las cosas nos van peor aho
ra. Mi hijo estudia en el cole
gio Doctora de Alcalá y hablé 
con la asistente social, por si 
había alguna manera de que, 
al estudiar aquí, le asignaran 
algún pediatra. Me dijo que 
no podía ser y entonces fui
mos a la Oficina de Atención 
al Paciente. Allí nos comuni-

Mercedes !barra 

caron que no nos correspon
día un pediatra en Alcalá por
que no es nuestra zona y que 
en Meco no tenemos porque 
no hay niños suficientes». 

Si los niños vecinos de Me-

co tienen una urgencia, pue
den ser atendidos en Alcalá, 
pero eso no convence a los pa
dres. «Una urgencia es cuan
do tienen cuarenta grados de 
fiebre u otra cosa fuerte. Pe
ro si tienen una simple gripe 
o un catarro y también hay 
que ir al médico, no lo van a 
mirar ni van a llevar un segui
miento del niño en condicio-

Hercesa 
INMOBILIARIA 

C. Ramón y Cajal, 8 y 10. Tel.: (91) 882 79 15 
28801 Alcalá de Henares. 
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nes. Si mis hijos se me ponen 
malos , yo quiero llevarlos a 
un médico de niños y no a uno 
de medicina general, que no 
es lo mismo», opina Merce
des. Ella indica que lo único 
que piden es que les asignen 
un pediatra, aunque no sea en 
Meco. «Nos corresponde por 
derecho. Aunque no haya he
cho uso de la Seguridad Social 

hasta ahora, llevamos cotizan
do desde siempre». 

«Meco es el pueblo 
de la Comunidad de Madrid 
con mayor natalidad» 

Mercedes lbarra y Matilde 
Ortega se pusieron en contac
to con el Partido Popular, en 
la oposición en Meco , para 
ponerle al corriente de este 
problema y pedir apoyo. «Nos 
dijeron que Meco es el pueblo 
de la Comunidad de Madrid 
con más natalidad. Hay bas
tantes habitantes, el que me
nos tiene dos niños, urbani
zan sin parar y cada vez hay 
más gente. Hay un colegio 
municipal con unos 500 ni
ños, y dos guarderías munici
pales y otra privada que están 
a tope. Si eso no son bastan
tes niños no sé qué quieren. 
Hace dos meses el PP pidió un 
censo de los niños de O a 14 
años y todavía no se lo han 
dado. Al alcalde de Meco a lo 
mejor no le importa mucho 
porque no vive allí. Eso hay 
que vivirlo y pasar lo que ocu
rre en el pueblo; no es llegar 
y sentarse en un despacho». 

Recogida de firmas 
«Yo voy a intentar movili

zarme por todas partes», ex
plica Mercedes. Con ese mo
tivo, por iniciativa' suya y de 
Matilde , se redactó un escri
to para reunir firmas. Lamo
vilización comenzará cuando 
se celebre una reunión con los 
presidentes de las comunida
des de vecinos. «Las firmas las 
entregaremos al PP, a IU o a 
quien haga falta. No es cues
tión de ideas , sino de que te 
echen una mano». 
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Justo Rodríguez y Antonio Godoy, secretario y presidente respectivamente de la AAVV Colonia Santa Mónica, muestran el estado de 

las aceras. A la derecha, Piedad león y Pedro Redondo muestran la enorme gotera aparecida este invierno en su salón. 

Los propietarios no tienen escritura de las viviendas, 

ni cédula de habitabilidad, y sufren goteras y fallos en las 

b.ombas de agua, entre otras múltiples deficiencias 

Los vecinos de la colonia santa Mónica exigen 
soluciones después de años de promesas 
En febrero del 95 se interrumpieron las obras de urgencia promovidas 
por el IVIMA; un año después, no se han reanudado 

Los 1.200 habitantes de la Colonia Santa Mónica sufren desde hace años deficiencias en sus viviendas. 
Puestos al habla con los organismos competentes, nadie se responsabiliza de esta urbanización que después 

de casi 20 años de habitarse sigue sin ser recepcionada. Para colmo de males, el pasado año se paralizaron 
unas obras de urgencia emprendidas por el mMA, provocando graves problemas de humedades en los pi
sos. Después de tantos años pidiendo una solución, los vecinos están empezando a perder la paciencia. 

La colonia Santa Mónica, de 
protección oficial , está ubicada 
entre las calles Garcilaso de la 
Vega, Gonzalo de Berceo, aveni
da Lope de Figueroa y paseo de 
la Alameda. Fue construida en 
los 70 por la antigua Obra Sin
dical del Hogar, institución pos
teriormente absorbida por el 
IVIMA. Al parecer, la documen
tación oficial referente a esta co
lonia se quemó en el periodo de 
la transición; después se asentó 
la idea de que era una urbaniza
ción privada y con el tiempo ni 
Comunidad de Madrid, a través 
del IVIMA, ni el Ayuntamiento 
han sabido discernir cuales son 
las competencias que le atañen a 
cada uno de ellos. Ni siquiera es
tá clara titularidad de la colonia. 
«Hay una gran confusión porque 
no existe documentación oficial 
por lo que somos ignorados ofi
cialmente aunque realmente 
existamos» explicó un vecino de 
Santa Mónica. 

Esta cuestión ha provocado, 
entre otras cosas, que ninguno de 
los ocupantes de las viviendas 
tengan escritura de las mismas, 
que no exista cédula de habita-
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Pilar calificó de <<gotera de campeonato» la que 11luce11 una de las es
quinas del dormitorio de su hija. 

bilidad y que no se haya recep
cionado la colonia. Actualmente 
sólo el 50 % de los pisos están 
ocupados por sus originales ad
judicatarios; el resto se han al
quilado o vendido, cuando la ley 
prohibe estas transacciones en 
pisos de protección oficial. 

Además de estos problemas, la 
colonia empezó a mostrar con el 

tiempo ciertas deficiencias: rotu
ra de las conducciones de agua 
potable y residual, fallos en la 
conducción eléctrica y la conduc
ción del gas , fallos en los cuartos 
de bombas, desperfectos en los 
tejados .. . 

Para tratar de solventar la 
problemática que afectaba a la 
colonia, un grupo de vecinos 

decidieron crear, en mayo de 
1990, una asociación desde la 
que canalizar las reivindicacio
nes de estos vecinos de Alcalá. 
Después de seis años trabajando 
con este objetivo, los problemas 
no sólo siguen sin solucionarse 
sino que además se han agudiza
do debido al paso del tiempo. 

A finales del 93, IVIMA y 
Ayuntamiento de Alcalá se com
prometieron a emprender medi
das de urgencia que paliasen el 
deterioro de la colonia. Las obras 
comenzaron al año siguiente pe
ro se paralizaron en febrero del 
95, tres meses antes de las elec
ciones municipales y autonómi
cas. En la actualidad las cosas si
guen a medio terminar, el ejem
plo más ilustrativo son las aceras. 
Aunque lo peor no son los 'rema
tes' sin hacer, sino el hecho de 
que no terminar las obras ha cau
sado serios perjuicios a la comu
nidad. Nos referimos concreta
mente a la reparación de los te
jados, de los que se levantó par
te para colocar un recubrimien
to nuevo. Cuando se interrum
pieron las labores ya se había 
quitado el recubrimiento antiguo 
pero no se había sustituído por 
otro, lo que ha provocado filtra
ciones de agua en las viviendas. 
Algunas de las fotografías que 
ilustran este reportaje son de go
teras aparecidas en pisos de la co
lonia Santa Mónica tras las últi
mas lluvias. 

El matrimonio compuesto por 
Pedro Redondo y Piedad León 
asegura que jamás habían teni
do goteras en su casa hasta que 
empezaron a reparar los tejados. 
«En los años que llevamos aquí 
no ha sucedido nunca otro caso. 
Pero este año se ha filtrado el 
agua y las baldosas han estado 
húmedas todo el invierno» co
menta Pedro y su esposa añade 
que «si no tenían dinero que hu
bieran dejado los tejados como 
estaban». Algo parecido opina 
Pilar, otra vecina que también 
sufre goteras «de padre y señor 
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Los desagües no están colocados en los lugares más adecuados, a juzgar por la fotografía. El IVIMA comenzó a trabajar en la colonia 
en el año 1994. Sin haber finalizado las obras previstas, los trabajadores abandonaron la zona para no volver en febrero del 95. 

El que recoge la imagen de la izquierda es de los pocos, por no decir el único, canalones que dio tiempo a instalar a los obreros del IVIMA 
antes de desaparecer. Como se observa en el centro, el estado de los tejados parece «algo descuidado». A la derecha, imagen de una acera. 

mío, de campeonato»: «Nos han la constructora PROVICAM, ni ellas, porque creemos que los ciu- en los edredones». Godoy mostró 
desarmado la colonia en vez de el IVIMA, ni el ayuntamiento, dadanos de a pie no tienen por su rechazo más rotundo a lo que 
arreglárnosla». se mojan». qué pagar las consecuencias de él llama la política del «maqui-

El presupuesto inicial destina- El presidente de la asociación, nuestros problemas y porque llaje» , mientras se desatienden 
do a la colonia Santa Mónica fue Antonio Godoy, destacó la pa- pensamos que las personas se en- las necesidades básicas de los ciu-
de 500 millones de pesetas, pero ciencia de los vecinos, paciencia tienden dialogando, pero des- dadanos: 
cuando comenzaron las obras se que parece estar llegando a su lí- pués de dar un plazo razonable «Para mí no hay tendencia de 
comprobó que con esa cantidad mite: «Los vecinos están aguan- al IVIMA, tras cambiar de 'je- izquierdas o de derechas , hay 
no había ni para empezar -«con tando mucho, creen en la pala- fatura ' , vamos a intervenir de una única tendencia que es la 
lo que calcularon no teníamos ni bra. Se lo estoy diciendo conti- forma pública y notoria, vamos atención al ciudadano. Son pro-
para folios»-. Los vecinos no nuamente a los profesionales de incluso a levantar notarialmen- fesionales de la política, por lo 
tienen ninguna información la política, hasta qué punto pue- te acta de las circunstancias de la tanto les exijo soluciones. Si és
acerca de cómo se ha empleado den confiar en su palabra los ciu- colonia que nos obligan a estar ta fuera una colonia que vinieran 
ese dinero y si se bahía gastado dadanos. Pero la situación está en un habitáculo que ya me gus- a visitar altas jerarquías vería-
todo en el momento en el que las llegando a un límite tal que ha- taría ocuparan algunos de los se- mos automáticamente como le 
máquinas dejaron de trabajar en brá que emprender movilizacio- ñores concejales, mientras en los cambiaban la imagen. Están to-
la zona. nes. Somos poco partidarios de dormitorios está cayendo el agua mándonos el pelo y abusando de 

«Los vecinos están 
aguantando mucho» 

La AA VV 'Colonia Santa Mó
nica' no ha conseguido cumplir 
sus objetivos tras muchas reunio
nes y promesas y los vecinos em
piezan a perder la paciencia. 
«Los partidos políticos vienen to
dos con muy buenas palabras pe
ro ninguno da el compromiso fi
nal. Y a hemos mantenido una 
entrevista con el alcalde, la con
cejala de urbanismo y el conce
jal de servicio que siempre res
ponde que es infrahumano en las 
condiciones que estamos vivien
do pero los vecinos siguen con 
sus problemas de agua, porque ni 
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CONSULTA MEDICO PSICOANALITICA 
GRUPO CERO 

• ANSIEDAD, DEPRESION, OBSESIONES. 

• PROBLEMAS DE PARE JA Y FAMILIARES. 

•TRASTORNOS INFANTILES. 

• DISFUNCIONES SEXUALES. 

• AFECCIONES PSICOSOMATlCAS 

C/ Alvaro de Bazán, 9 - 5 ° E 
Petición de hora Telf.: 883 02 13 

Alcalá de Henares 

que estamos dando crédito a sus 
palabras y ahora querrán poner
se medallas diciendo que están 
dando soluciones cuando los úni
cos que estamos gestionando so
mos los de la asociación. Me veo 
impotente ante tanto organismo 
cuya única misión es 'poner ma
quillaje' para lucir bonita cara, 
cuando una colonia en pleno cen
tro sigue sin soluciones. Sólo hay 
dinero para dar imagen, como la 
fuente que hay a la entrada de la 
ciudad que pone ayuntamiento 
de Alcalá. Ellos van a poner el 
agua mientras nosotros la tene
mos gratis en las habitaciones 
cuando llueve. A mi me daría 
vergüenza ser político en esas 
condiciones». 
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Y·IUSY NOVIAS 
MADRINAS Y FIESTA 

CI Mayor, 27 - Primer piso - Teléf.: 889 36 66 

y GIUSEPPA NOVIAS 
EN C/ Mayor, 10 

FLORISTERIA /J1¡¡i '{} 
el Libreros , 38 (frente Iglesia Sta. María) 

Telf.: 883 33 46 

RAMOS DE NOVIA 
DECORACION DE COCHES E IGLESIAS 

l tOO/o DTO. EN RAMOS DE NOVIA 1 

ESPECIALISTAS EN 
REGALOS DE BODA 

GALA'S HOGAR 
ARTICULOS DE REGALO • LISTAS DE BODA ~ 

el Adarga, 6 - Alcalá de Henares - Tlf.: 882 87 91 
(Caballería Española) 

OFERTAS ESPECIALES PARA NOVIOS 

t ~~!!'Y~~:'.;c~:;::: 
P aseo Estación, 6 • Telf. 888 74 61 
Ramón y Cajal · Telf. 889 31 46 FABRICA: 

sa1anes para BODAS, COMUNIONES ... 
PROMOCIONES 

. 25 o ANIVERSARIO r r 
~~/ r,nk·c' ! i ~ ' ~ l )' ' 

· > ' 
1 

.,,. Daoíz y Velarde, 20 · 
~ ~ , · N Teléf.: 889 oo 41 
4~Jftl/ ALCALA DE HENARES 

ALIANZAS (Ora 18 KtS.), AROS... . 

Joyería OCAÑA 
RECALAMOS LAS ARRAS EN PLATA DE LEY 

Plaza de Cervantes, 32 - Tlf.: 880 16 85 

NOVIAS 
NOVIOS 

CREAMOS TU IMAGEN 
Belleza Integral 

el . Goya, 7 -ALC.ALA DE HENARES -Tlf.: 882 3137 

Chaqué, Smoking, Traje Ceremonia, Camisería ... 

~ 
e.e ... EL V AL • ., Local 225 San Isidro, 1 Tinte, 8 

Tlf.: 882 77 27 Tlf. : 677 41 05 Tlf.: 881 57 57 
ALeALA DE HENARES TORREJON DE ARDOZ ALeALA DE HENARES 

... Y LAS INVITACIONES OS LAS 
HACEMOS EN 

H COPY s 
E NA RE 

C . Comercial El Val · Local, 201 • Telf. 882 78 46 
Carmen Descalzo, 4 • Tclf. 882 51 92 

Pintor Rosales , 6 
Telf. 879 24 09 C/. Tercia , 12 Teléf.: 888 40 04 

ALCALA DE HENARES (Madrid) LOS HUEROS ALCALA DE HENARES 



Enlace Hemández Ramírez - Silva Calaco Enlace Gómez San Román - Martínez Ortega 

Enlace Bemández Ramírez
Silva Calaco 

El sábado 18 de mayo 
contrajeron matrimonio ca
tólico en la capilla de San 11-
defonso la pareja formada 
por Hipólito Hernández Ra
mírez y Amparo Silva Cala
co, ambos de 33 años. La no
via es estudiante de Derecho 
y el novio es empleado de 
comercio. 

Durante la ceremonia ac
tuaron como padrinos Mari
bel Silva Calaco, hermana 
de la novia, y Félix Ana Mu
ñoz. Después de la celebra
ción religiosa los novios pa
saron a la universidad cisne
riana, donde se les hicieron 
artísticas fotografías para el 
recuerdo. La pareja celebró 
el acontecimiento con un 
banquete tras el cual estaba 
todo previsto para que em -
prendiera el viaje de luna de 
miel, viaje que se ha reali
zado a Thailandia. 

La ceremonia contó con la 
participación de la soprano 
Petra María Sanz y del or
ganista Estanislao Sánchez, 
quienes interpretaron obras 
de Haendel, Brahms, la 
composición Panis Angeli
cus, de Franck, y obras de 
Schubert. 

Enlace Gómez San Román -
Martínez Ortega 

También el sábado 18 de 
mayor contrajeron matrimo
nio, en este caso civil y en el 
ayuntamiento de Alcalá, la 
pareja formada por Juan Pe
dro Gómez San Román y 
María Angeles Martínez Or
tega. Los dos tienen 25 años; 
el novio es informático de 
profesión y la novia se dedi-
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La música se pone de moda estas ceremonias 

un cantante lírico, «lo último» en las bodas 
Las ceremonias nupciales, como todo, tienen sus modas; hace al
gún tiempo lo más novedoso era que la pareja hiciera su viaje 
de la iglesia al banquete en un coche de caballos. Todavía sigue 
habiendo parejas que prefieren hacerlo así, pero actualmente la 
moda es contratar para la ceremonia a un cantante lírico. Y es 
que la música es un arte que sale del sentimiento y cuando éste 
aparece también la música está presente. Las propias bodas ci
viles del ayuntamiento han ganado <<muchos enteros» desde que 
el jefe del negociado de ceremonias matrimoniales ameniza la 
espera de los invitados en el Salón Noble con música «clásica». 

ca a las tareas de la casa. 
Actuaron como testigos en 

la ceremonia Juan Manuel 
Martínez, padre de la novia, 
y María San Román , madre 
del novio. Les acompañaron 
en lugar preferente sus res
pectivos cónyuges, Juan Gó
mez , padre del novió, y An
geles Ortega, padre de la no
via. Tras la ceremonia lapa
reja invitó a su familia, ami
gos y · acompañantes a un han-

quete nupcial en el restau
rante Martin ' s , al cual asis
tieron un centenar de perso
nas. 

El viaje de luna de miel 
fue obligado , concretamen
te a Bilbao , donde la pareja 
residirá por cuestiones labo
rales. En cualquier caso Al
calá permanecerá muy uni
do a ellos , puesto que aquí 
residen sus respectivas fami
lias. Decidieron casarse en el 

Enlace González Huete - Valero Blázquez 

ayuntamiento porque les 
gustó mucho y la celebración 
podía ser en sábado, puesto 
que ése era su deseo. 

Enlace González Buete -
V alero Blázquez 

Jesús González Hu e te y 
M ª Rosa Valero Blázquez , 
de 32 y 28 años respectiva
mente, contrajeron matri
monio en la Iglesia de Santa 
María, en la mañana del 18 
de mayo. Jesús vistió un tra
je azul marino y Mª Rosa un 
vestido blanco con velo y 
una larga cola. El padre de 
la novia, Rafael V alero, y la 
madre del novio, Julia Hue
te , fueron sus padrinos en la 
ceremonia nupcial. 

El banquete fue íntimo y 
se celebró en el Hotel Cisne
ros con 85 invitados , entre 
ellos la familia y los amigos 
más allegados. El día resul
tó muy bonito y entrañable 
para todos , según cuenta 
Am~dor González, padre del 
novio. 

Los recién casados son na
turales de Madrid , aunque 
Jesús vive en Alcalá desde 
hace seis años y M ª Rosa 
desde hace sólo dos meses. 
También en la ciudad com
plutense han fijado su resi· 
dencia, porque aquí trabaja 
el novio, concretamente co
mo profesor de E.G.B. en el 
colegio !placea. La novia, 
por su parte es administra
tiva, y trabaja en una em
presa de Madrid. La pareja 
se conoció en la boda de una 
prima de Jesús, que a su vez 
era compañera de trabajo de 
M ª Rosa. Llevaban tres 
años de novios y en estos 
momentos disfrutan de una 
luna de miel de diez días en 
Cartagena de Indias. 
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El salón de actos se llenó al completo Un nutrido grupo quiso visitar la antigua Comandancia Militar 

Visitaron los edificios rehabilitados: Trinitarios, caracciolos y jardín de Económicas 

Más de !00 personas acudieron al Día de 
Puertas Abiertas de la Universidad 

La Asociación de Amigos de la Universidad, entidad organizadora del día de Puertas Abiertas, se 
vio desbordada por la afluencia de público, lo cual hizo desbaratar los patrones de organización de 
años anteriores. Aunque se formaron dos grupos, éstos resultaron comparativamente desproporciona
dos y numerosos. Sin embargo, pese a las notas negativas y pese a la lluvia, las cosas positivas desco
llaron sobre las negativas. En principio, la respuesta soberbia de los alcalaínos que demostraron el 
interés por la obra de rehabilitación de los edificios de «SU» Universidad, y después el asombro de los 
ámbitos encontrados, inéditos, desconocidos, como si un nuevo Alcalá se les apareciera. Porque no 
solamente les llamó la atención la parte rehabilitada, sino también la ruina encantada, espléndida de 
posibilidades, que por ejemplo ofrecía la iglesia de los Caracciolos. 

El punto de encuentro fue el 
patio de Santo Tomás de Villa
nueva. Allí se formaron los dos 
grupos: unos eligieron ver el 
Paraninfo, explicado por un 
guía de excepción como es Car
los Clemente, arquitecto de la 
Oficina Técnica de la Uniyer
sidad, responsable que fue de 
dicha rehabilitación, y el otro 
grupo pasó al salón de actos, 
donde escucharon una explica
ción del proyecto global de 
construcción y rehabilitación 
de la Universidad, apoyado en 
diapositivas , y a cargo de Ma
nuel Mazo, Vicerrector de In
fraestructuras, quien hizo bis 
con el segundo turno. Repitió 
también sus palabras de acogi
da el señor Alcalde, Bartolomé 
González. 

El primer grupo siguió en di
rección a los Trinitarios, anti
gua Comandancia Militar, 
donde otro cicerone de excep
ción, el arquitecto de la Uni
versidadJosé Luis de la Quin
tana, responsable de las dos 
obras de rehabilitación de la ca
lle Trinidad, demostró su iden
tificación y entendimiento de 
los edificios, tal que hubiera 
ei:i-tablado un diálogo con seres 
VIVOS. 

La pieza principal es sin du
da la iglesia, cuya nave ha si
do liberada, así como el coro 
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y sotocoro, las capillas y las di
mensiones originales del pres
biterio. Al retirar la tabiquería 
y el falso techo del largo coro 
aparecieron intactas las naves. 
El Ejército, como en otras oca
siones, ha sido el mejor guar
dián de estos históricos espa
cios. Tres enormes estructuras 
de hierro colocadas a modo de 
retablo mayor y retablos late
rales en los extremos del cruce
ro, servirán de acomodo y cla
sificación de los fondos biblio
gráficos cervantinos de la Bi
blioteca Nacional. No puedo 
por menos de detenerme en es
te detalle. Resulta que Cervan
tes, que fue rescatado en Argel 
por la Orden Trinitaria, de cu
yo rescate quedó deudor por vi
da, y que en agradecimiento in
gresó en la Esclavonía de la 

Santísima Trinidad y pidió ser 
enterrado en el convento de las 
Trinitarias de Madrid, pasado 
el tiempo, a los 450 años de su 
nacimiento, vuelve a reencon
trarse con la Orden Trinitaria 
en su patria chica. Cosas del 
destino. El coro se habilitará 
para investigadores. Interesan
te la organización de aulas y los 
despachos que se adaptan a las 
dimensiones de las celdas. Y so
brecogedora la cripta para en
terramientos, excelentemente 
recuperada. 

En la fachada figurarán cua
tro escudos: se reconstruirá el 
escudo de un noble benefactor, 
así como el de la Orden Trini
taria, figurando además, el del 
Ejército de Tierra y el de la 
Universidad, con lo que esta
rán representadas todas las ins-

¡¡ATENCION NOVIOS!! 
CLASES DE VALS PARA EL DIA DE TU BODA 
¡¡SORPRENDE A TU FAMILIA E INVITADOS! 
• Cursos intensivos en f'mes de semana 
• Gnil>os reducidos 
• Fácil y rápido aprendizaje 

GIMNASIO 
SOTOS 

CENTRO COMERCIAL NUEVA ALCALA 
Telf.: 881 49 43 (tardes) - ALCALA 

tituciones que han ocupado el 
edificio. 

El antiguo Colegio de Carac
ciolos, después Depósito Mili
tar de Intendencia, aunque ya 
en parte se está utilizando pa
ra la docencia como centro de
pendiente de la Facultad de Fi
losofía y Letras, departamentos 
de Filología, tiene todavía ma
yor obra pendiente. El destino 
de la iglesia será el de Teatro 
Universitario y Salón de Gra
dos de la Facultad. En respues
ta a las necesidades del Aula de 
Teatro de la Universidad, re
creará con escenarios y gradas 
de público móviles, los siguien
tes modelos teatrales históricos: 
corral de comedias, teatro isa
belino, a la italiana y circular, 
arena, escenario de herradura, 
plató de televisión, caja negra, 
e iglesia para representación de 
obras religiosas. Sólo quedarán 
excluidos los teatros griego y 
romano, imposibles de adaptar. 
Otro de sus principales espacios 
es el que albergará la modélica 
biblioteca de Filología. Posee 
dos claustros en torno a dos pa
tios interiores, con dos plantas 
comunicadas por una intere
sante escalera imperial corona
da por una cúpula elíptica. 

Como había mucho que ver 
y mucho que oír, el rumbo ha
cia Económicas, final del tra
yecto, se hizo tarde, y se llegó 
fuera de control, por lo que la 
impaciencia de las personas que 
allí esperaban estaba más que 
justificada. En el Salón de Ac
tos de Económicas ofrecieron 
un magnífico y variopinto fin 
de fiesta los grupos folclóricos 
de Castilla-La Mancha, Casa 
de Asturias, Castilla-León y 
Casa de Andalucía. La Univer
sidad, además, tuvo el gesto de 
rematar el periplo con un vino 
español servido a los Amigos de 
la Universidad y a los simpati
zantes que permanecieron has
ta el final de trayecto. Otro 
año, más. Pero menos. 

José César AL V AREZ 
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Dirigido fundamentalmente a diplomados y licenciados en Económica 

cursa de Balsa y Mercadas Financieras en la universidad 
Desde el día 3 de junio y hasta el 12 de julio se desarrollará un CUl'SO financiado por el Fondo Social Europeo y 

organizado por la Bolsa de Madrid y la Universidad de Alcalá. El CUl'SO está dirigido fundamentalmente a licencia
dos o diplomados en Ciencias Económicas y Empresariales en paro. Su propósito básico es ofrecer los conocimien
tos de teoría, práctica y organización de la Bolsa y otros mercados, necesarios para comprender el fenómeno bursátil. 

El curso, que ofrece 35 pla
zas, tendrá una duración de 
50 horas y se impartirá los lu
nes, martes y jueves de 4 a 8 
de la tarde, en la facultad de 
Económicas y Empresariales. 
La jornada de inauguración 
tendrá lugar en la Bolsa de 
Madrid y contará con la pre
sencia de Bias Calzada Terra
dos , director del Servicio de 
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Estudios de la Bolsa de Ma
drid. El programa abordará 
distintos temas relativos al 
análisis financiero y bursátil, 
la financiación y los mercados 
de valores, la gestión de car
teras, la financiación interna
cional y las nuevas técnicas de 
predicción bursátil entre 
otros, que serán desarrollados 
por profesores de la Univer-

sidad de Alcalá y de otras en
tidades e instituciones, como 
la propia Bolsa de Madrid, 
Mapfre. Banif y Banco Cen
tral Hispano. El plazo de ma
triculación es del 29 al 31 de 
mayo y su lugar de entrega es 
la Fundación General de la 
Universidad. La matrícula es 
gratuita. Más información, en 
el teléfono 880 28 83. 

llidiii!ii sólo tú y el sol 

sois los protagonistas. 

Sólo con las gafas más jóvenes, 

modernas, atrevidas y con el mejor estilo. 

Sólo con la más amplia gama 

de los mejores modelos y precios en sol. 

Y además, graduamos tus gafas de sol 

a un precio muy especial. 

Sólo moda. Sólo Sol. Sólo en ... 

Natural Optics. 

Christian Dior 

JAMESDEA~ ___, 
Centro Optico Alcalá 

Talamanca, l. Td. 889 69 53. 28807 Alcalá de Henares 

"' ·~enios entre 
la universidad y 
la Cámara de comercio 

Manuel Gala Muñoz, rec
tor de la Universidad de Al
calá, y Adrián Piera, presi
dente de la Cámara de Co
mercio e Industria de Ma
drid , firmaron dos nuevos 
convenios. El primero de 
ellos está orientrado a lo
grar un desarrollo tecnológi
co óptimo de las empresas 
de la Comunidad de Ma
drid , concretamente en to
do lo relacionado · con el 
campo de la informática y 
su utilización como herra
mienta de gestión, especial
mente en las pequeñas y me
dianas empresas. Para ello , 
Universidad y Cámara rea
lizarán dos cursos , uno di
rigido a «la informatica en 
la gestión empresarial» y 
otro hacia «la dirección y 
gestión de las pequeñas y 
medianas empresas». 

Por el segundo convenio 
se crea un laboratorio de in
vestigación aplicado a la ac
tividad del sector servicios 
que se denominará Labora
torio Español para el Estu
dio de las Actividades de 
Servicios (SERVILAB), a 
través del cual se prestarán 
servicios a las empresas del 
sector y se atenderán muy 
particularmente las peticio
nes formuladas por la Co
munidad Autónoma y por la 
Cámara. 

En la firma de ambos 
convenios estuvieron pre
sentes José Antonio Gonza
lo Angulo, vicerrector de 
Asuntos Económicos y Rela
ciones con las Empresas ; 
Santiago García Echevarría, 
catedrático de Economía de 
la Empresa y director del 
Instituto de Dirección y Or
ganización de Empresas ; 
Juan Ramón Cuadrado 
Roura, catedrático de Eco
nomía Aplicada; Luis Ru
balcaba, profesor de Econo
mía Aplicada;Pedro Gómez
Baeza lbáñez, vicepresiden
te de la Comisión de Forma
ción de la· Cámara; y José 
Díaz Clavero, secretario ge
neral de la Cámara. 

La Universidad de Alca
lá y la Cámara de Comercio 
e Industria de Madrid tam
bién desarrollan conjunta
mente un programa para 
alumnos extranjeros de «Es
pañol para los negocios». 
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Manuel Peinado, director del Departamento de Biología Vegetal, y Femando Jordán de Uríes, decano de la Facultad de Ciencias de la UAH, 
junto a Emilio Sanz, presidente de la Asociación de Amigos de la U.AH. A la derecha asistentes a la conferencia. 

En el ciclo de conferencias «Nuestra universidad» 

La Facultad de Ciencias, con los «Amigos de la Universidad» 
«Creo que pasaremos del logro de la enseñanza obligatoria al desastre de la 
ignorancia universal», afirmó el Decano de Ciencias, Fernando Jordán de oríes 

El viernes último correspondió a la facultad de Ciencias comparecer ante la Asociación de Amigos, dentro 
del ciclo de conferencias que se están desarrollando en el presente curso, organizado por la propia Asocia
ción. Intervino en primer lugar el Decano de la Facultad Femando Jordán de Uríes sobre Presente y Futuro 
de la Facultad de Ciencias, a quien la siguió Manuel Peinado, Director del Departamento de Biología Vege
tal, quien expuso muy amenamente una colección de diapositivas, correspondientes a una expedición botá
nica a Norteamérica, como muestra experimental del trabajo de la Facultad. (Por el interés divulgativo de 
las palabras del Decano, profesor Jordán de Uríes, transcribimos un extracto de su intervención). 

El edificio que acoge a la Facul
tad de Ciencias fue el que acogió en 
un principio a casi toda la Univer
sidad en el lejano otoño de 1975. Pe
ro ésta es una localización inexacta, 
porque a decir verdad, la Facultad 
de Ciencias está repartida por todo 
el campus, al estar ubicados los la
boratorios en los distintos departa
mentos, a donde tiene que trasladar
se el estudiante. Pero tampoco es 
«dueña» de todo su teórico territorio 
como ocurre con otras facultades , y 
esto es definitorio de lo que es nues
tra Facultad. Se imparten dos carre
ras: la licenciatura de Química y la 
de Biología. 

Biología 
Es cursada por poco más de mil 

alumnos. Sólo unos pocos pertenecen 
al plan antiguo. Está implantado ya 
el plan nuevo que organiza las ense
ñanzas en cuatro cursos académicos 
(ocho semestres). La carga total es de 
330 créditos, que son 3.300 horas to
tales de docencia entre teoría y prác
tica. De entre esos 330 créditos, hay 
103,5 que son optativos, 33 de libre 
elección entre ofertas incluso de otras 
facultades -Historia , Farma
cia .. . - , y 193,5 de materias obliga
torias o troncales. La mayor parte de 
estas optativas están en el segundo 
ciclo -dos últimos años- , y su elec
ción configura una de las cuatro es
pecialidades: Biología Ambiental y 
Sanitaria, Animal, Celular y Mole
cular, y por último, la Vegetal. 

Química: Hay unos 950 alumnos 
y la implantación del nuevo plan lle
va un año de retraso respecto a la 

25 de maro de t99& 

Biología, sólo se ha implantado hasta 
tercero del plan nuevo. Son 315 cré
ditos. La optatividad es menor, por 
lo que no hay especialidades. 

Los Departamentos de la Facultad 
son 15. 5 departamentos constituyen 
el número de los estudios químicos: . 
Química Orgánica, Inorgánica, Quí
mica Física, Química Analítica e In
geniería Química y Bioquímica. De 
éstos sólo uno reside en el edificio 
propio de la Facultad. 

Investigación: Dentro del cam
po de la investigación, Fernando 
Jordán eligió algunos casos, no los 
más importantes, dijo, sino aquellos 
casos más llamativos en la línea de 
proyección de la Facultad. Por ejem
plo los genéticos han participado en 
el desarrollo de especies de cereales 
que llevan por todo el mundo nom
bres de la toponimia próxima de Al
calá como son «Torote», «Camar
ma>>, «Camarmilla>> ... , continuación 
de la investigación que en los años 
60 realizara el profesor y maestro en 
este campo Sánchez Monge, encon
trando el primer cereal lu'brido de
nominado «triticale cachirulo», ob
tenido en campos de Alcalá. 

El Depatamento de Física ha co
laborado varios años en el Programa 
Antártico y en el Satélite de Obser
vación Solar. En el Departamento de 
Geología se ha colaborado en las in
vestigaciones desarrolladas para in
vestigar el Estrecho de Gibraltar y 
concretamente la cartografía tectóni
ca, con vistas al futuro tipo de enla
ce entre Europa y Africa. 

Profesorado: Los profesores son 

unos 250 en las distintas categorías, 
lo que arroja una relación de ocho 
alumnos por profesor. Proporción 
magnífica a nivel europeo, teniendo 
en cuenta que no todo profesor lo es 
en exclusiva del centro, sino que lo 
es a su vez de otros centros d€ la pro
pia Universidad por su carácter in
terfacultativo, carácter que tienen 
los propios Departamentos. En este 
sentido todos los profesores de la Fa
cultad de Ciencias tienen dedicación 
exclusiva. Otro rasgo del profesora
do de Ciencias es que casi todos los 
profesores residen en Alcalá. 

Alumnado: Respecto al alumna
do , intentamos que cada curso ini
cial esté compuesto de 150 alumnos 
en cada carrera, repartidos en tres 
grupos de 50. Este número de admi
sión nos llevaría a un número total 
entre 1.500 a 1.800, en vez de los 
2.000 actuales. 

La Facultad ha hecho un estudio 
retrospectivo y ha constatado que 
hay un 28 % de fracasos, de gente 
que abandona la Facultad sin el tí
tulo, además de los que piden su 
traslado académico, lo que permite 
pensar que el 28 % puede ser aumen
tado. Una de las causas puede ser la 
falta de motivación al no ser su ca
rrera la elegida en primera instan
cia. Otra causa puede ser la falta de 
rigor en la prueba de Selectividad. 
La pregunta es: ¿mejorará esta situa
ción con el nuevo plan? Los datos 
que han sido recabados son los si
guientes: un 2 % va a ser expulsado 
por superar las cuatro convocatorias 
presentadas, frente al 28 % anterior. 

El presupuesto de la Universidad 

para este curso ha sido 10.630 mi
llones de pesetas. Restado lo que se 
dedica a la Investigación nos quedan 
unos 9.500 millones para la docen
cia. El número de alumnos es de 
unos 18.800, lo que nos da que la 
Universidad se gasta un promedio de 
500.000 pesetas por alumno. En una 
carrera experimental como la nues
tra no sería exagerado decir que la 
Universidad se gasta un promedio de 
un millón por alumno. Las tasas de 
curso completo fueron este año de 
94.685 pesetas frente al millón de pe
setas que es el costo. El impuesto re
caerá sobre los padres a través de los 
impuestos, no de las tasas de matrí
cula. Opino que la nación está ab
solutamente justificada para exigir 
a nuestros estudiantes que aprove
chen esta inversión que se hace en 
ellos. Lo contrario sería una nación 
de locos, y lo está siendo. 

El futuro: Si queremos hablar del 
futuro, es difícil atinar. Lo mejor pa
ra no ser lenguaraz es hablar en fu
turo pasado para así corregir erro
res. Opino que la nueva Facultad de 
Ciencias Ambientales habría de ha
berse ubicado en la Facultad de 
Ciencias, pero los órganos de gobier
no no lo han querido así. También 
opino que podíamos tener una carre
ra de Física. La nueva sede del Ob
servatorio Astronómico en el campus 
de la Universidad y la nueva carre
ra de Ingenieros de Telecomunica
ción serían una buena compañía pa
ra estos estudios. Pero alguien no ha 
querido que sea así todavía. 

El futuro de la Facultad de Cien
cias será el que la sociedad y ella mis
ma se marquen. Si decide que todo 
el mundo debe estudiar en la Uni
versidad aunque no valga, así se ha
rá. Creo que pasaremos del logro de 
la enseñanza obligatoria al desastre 
de la ignorancia universal. Un De
cano tiene la obligación moral de de
cir a la sociedad que ése no es el ca
mino y que la búsqueda de la exce
lencia es una cosa permanente en la 
Universidad. Terminó diciendo que · 
sólo el espíritu de superación y el 
sentido del deber de profesores y 
alumnos son las dos claves del futu
ro de su Facultad. 
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é P.orq ue .. ,,~>rega lamos 

las tres pri.,_eras cuotas. 

nz/ ;1,nora pt.Íedes comprarte coche y, ad~~}i$ , rr a la montal'ía, a la p!a;~;'ia ;coqciertos , a museos ... Porque dando sólo el 10% de la entrada del 

Nuevo C.lio y en financiaciones a 48 m~es:Renault te regala las ·~ pñ~e;~~ cuo~as . Así ya no tendrás que renunciar a ningún capricho este verano. 

TAE con 48 cuotas: 14.1 9 %. TAE con regalo de tres cuotas: 9,65%. 

Oferta Renault Flnanclaclón, válida hasta el 30/6196 para vehículos en stock. No acumulable a otras ofertas promocl0'1ales. 

~AUTOCARPE 
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Junta directiva de la Peña Cultural Flamenca «El Tronío» El presidente de la Peña, Sixto Herrera, se dirige al público 

«En Alcalá hay afición por el flamenco, pero hay que despertarla más» 

Tercer aniversario de la Peña Cultural Flamenca ((El Tronío11 
La Peña Cultural flamenca 11El Tronío» celebró su Ill Aniversario con una animada cena en la que por su

puesto no faltó el aderezo musical que da sentido a esta peña alcalaína: el flamenco. A la celebración asistie
ron unas 150 personas, entre aficionados y amigos, que se reunieron en los salones del Hotel Cisneros el pa
sado 17 de mayo. Representantes de la Universidad (bajo estas líneas) también estuvieron presentes en la cena. 

El presidente de la peña, 
Sixto Herrera, abrió el acto 
dando la bienvenida y agra
deciendo la asistencia a todos 
los presentes. El presidente de 
«El Tronío» declaró pública
mente que , aunque la peña 
«ha tenido sus altos y sus ba
jos, en la actualidad cuenta 
con una salud de hierro», es
pecialmente porque «tiene 
una gran cantera de buenos 
aficionados flamencos». 

Tras degustar los manjares 
del menú, la fiesta derivó por 
otros derroteros , por los que 
la peña mejor conoce: la fies
ta flamenca que se prolongó 
hasta altas horas de la madru-

OPOSICIONES 
•JUSTICIA 

AUXILIARES y AGENTES, 
4.000 plazas 

•COMUNIDAD 
DE MADRID. 114 plazas 

.;._ó~ 
• UNED. los plazas ,-..fPll)~ 

• INSALUD "°~ 
• 4.000 plazas 

• INSALUD 
AUXILIAR DE ENFERMERIA, 

1.600 plazas. 

* TEMARIOS E INSTANCIAS 
EN EL CENTRO 
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CENTRO DE ESTUDIOS, S.L. 
San Isidro, 1 bajo - Tif.: 881 42 88 - Alcalá de Henares (Madrid) 

(Junto Paseo de la Estación) • 

cursos de Inglés: 
• CLASES DE RECUPERACION 
• CURSOS INTENSIVOS DE VERANO 

• DURACION: 40 horas/mes -Julio, Agosto, Septiembre 
• HORARIO: De lunes a juvenes, 2'30 horas/día. 
• FECHA COMIENZO: 1 de julio. 
• HORARIOS FLEXIBLES 
• GRUPOS REDUCIDOS. 

Infórmate 
en Secretaría iAPUNTATE YA! 

gada. Actuaron, al cante, Gre
gorio del Olmo, Ignacio Ga
llego, Pedro de Talarrubias , 
Basilio Villalta, Gerardo Igle
sias «El Jayao» , Manuel Ro
dríguez y Manuel Palacín; a 
la guitarra, Manuel de María 
y Roberto Hernández; y bai
lando, Paloma de Pedro, Ra
quel del Olmo y Eva y Maca
rena. 

Gran cantera de cantaores 
Aunque éste es el tercer 

aniversario de la peña, hasta 
ahora no se había celebrado 
una fiesta conmemorativa. La 
junta directiva consideró que 
podía ser «Un pequeño fraca
so» de asistencia. Este año las 
cosas se presentaban distintas: 
«La peña tiene más nombre y 
hemos podido contar con mu
chos amigos» declaró el presi
dente. 

En estos tres años se han 
hecho muchas cosas. La pri
mera no faltar ningún viernes 
a su cita en el Mesón de El 
Charro ( c/ Carmen Calzado) 
para conversar y escuchar fla
menco. También han colabo
rado con todas las entidades 
que se lo han solicitado: la Ca
sa de Andalucía, el Centro 
Extremeño, la emisora RK 20 
y la Casa de la Juventud. Su 
aportación a la Semana Cul
tural de la Casa de Andalucía 
resultó muy interesante: con
ferencias amenizadas con can
te , experiencia que se piensa 
repetir muy pronto. «Toda 
aquella entidad que nos lo pi
de tratamos de colaborar con 
ellos» manifestó Sixto Herre
ra. 

El objetivo de la peña siem
pre ha sido difundir y dar a 
conocer el flamenco y hoy por 
hoy no sólo se pueden dar por 
satisfechos en esta tarea sino 
que además cuentan con una 
de las más importantes cante
ras de cantaores: «Hoy en día 
es una de las primeras peñas 
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de flamenco precisamente por 
tener una gran cantera de can
taores entre nuestros socios». 

De los 80 socios con los que 
cuenta la peña, ya han salido 
10 cantaores con buen hacer 
en el flamenco y seguramen
te saldrán más. Por otra par
te también hay que contar los 
visitantes, socios de otras pe
ñas o simples aficionados, que 
también de vez en cuando se 
dejan caer por la sede los vier
nes por la noche para compar
tir algo de su ar.te, siempre 
acompañados por la guitarra 
de Roberto Hernández. Los 
que quieran actuar tienen la 
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puerta abierta, siempre que 
tengan un mínimo de calidad 
exigido, y por supuesto todo 
el pueblo de Alcalá está invi
tado a participar de estas ve
ladas flamencas. «Toda aque
lla persona que quiera escu
char y conocer el flamenco tie
ne en la peña su casa». 

Sixto Herrera considera 
que en Alcalá hay gran afición 
al flamenco -no sólo andalu
ces sino castellanos, manche
gos, extremeños o de muchos 
otros sitios de España- pero 
que es una afición que «hay 
que despertarla aún más. Hay 
que hacer aún más ruido, ten-

dríamos que salir de la peña 
y actuar en más sitios. Que 
nos dieran la oportunidad, 
por ejemplo la Universidad o 
el ayuntamiento , del que no 
queremos subvenciones pero 
sí que nos deje al menos el 
Teatro Salón Cervantes para 
poder actuar. Es una pena 
porque aquí en Alcalá se po
drían hacer muchas cosas, pe
ro nosotros no nos cansamos 
porque tenemos una moral de 
hierro». 

En las fotos de esta página 
se puede ver divresos momen
tos de la animada jornada fla
menca de «El Tronío». 
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El problema que existe en Madrid es la desigualdad en 
«la utilización y distribución de los recursos» 

Profesionales de la salud mental, en ~calá 
La Asociación Madrileña de Salud Mental (AEN) celebró su IV Congreso 

en Alcalá los día 16 y 17 de mayo. El congreso, en la antigua universidad 
cisneriana, reunió a más de un centenar de profesionales de la salud mental 
para tratar la «Evolución de los Modelos en las Psicoterapias>>, «El trastomo 
de la acción y las formas de moderarlo», «Los agujeros negros en la aten
ción psiquiátrica» y <<Enfermería y cuidados en la red comunitaria». 

AEN aglutina a los casi 500 pro- tructura alternativa no parecía, se-
fesionales que trabajan en salud gún el citado caso, la mejor de las so-
mental en la Comunidad de Madrid: luciones. La doctora Bravo comen-
psiquiatras, psicólogos, enfermeros tó sobre este tema que los profesio-
y trab!ljadores ocupacionales o socia- nales consideraban que «la estructu-
les. El IV congreso se ha realizado ra de recursos intermedios para los 
en Alcalá. La intención de AEN es pacientes con trastornos mentales 
estimular a los grupos que trabajan graves era escasa pero no insuficien-
por toda la autonomía madrileña. te». El problema que existe en Ma-
« V amos variando de zona dentro de drid, según esta psiquiatra, es que 
la CAM para servir de núcleo y es- «hay una distribución y utilización 
timular a los grupos que trabajan en desigual de los recursos. Entonces 
cada zona, fomentando el intercam- hay áreas de Madrid donde una per-
bio, la colaboración y el acercamien- sona con ese problema puede recibir 
to. En este sentido Alcalá siempre ha una buena atención o una atención 
sido muy activa y ellos mismos se mínima suficiente y otros lugares 
han ofrecido para prestarnos este donde es más deficiente». Precisa-
marco tan estupendo», explicó la mente una de las cuestiones que 
presidenta de AEN, la psiquiatra AEN plantea a la Administración es 
Mari Fe Bravo. la necesidad de que se creen esos re-

La asociación profesional y cien- cursos intermedios porque «eviden-
tífica AEN se ha caracterizado des- temente, sin centros de rehabilita-
de su creación por la defensa e im- ción o sin alternativas residenciales 
pulso de la reforma psiquiátrica aco- de pisos protegidos, uno de los ma-
metida en 1986. Mari Fe Bravo, psi- yores déficits que tiene ahora mismo 
quiatra responsable de la salud men- la atención en Madrid, es difícil. 
tal en un distrito de Madrid, mani- Parte de nuestra presión tiene que 
festó que, especialmente en estos mo- ir por ahí». 
mentos, «AEN debe contribuir a im- Nada podría ser peor ahora, según 
pulsar que los déficits que existen de- AEN, que recortes en el presupues-
saparezcan. Se ha avanzado muchí- to destinado a atención psiquiátrica. 
simo en la reforma psiquiátrica en «A la rehabilitación, a los recursos 
estos más de 10 años pero quedan to- intermedios, no les pueden aplicar 
davía temas pendientes. Ahí tene- recortes y es lo que nos tememos. Es 
mosque estar trabajando y también un área todavía no suficientemente 
para que los aspectos que se han de- desarrollada, que no se puede cons-
sarrollado no vayan para atrás. treñir, sino que tiene que incremen-

Precisamente la pasada semana, tarse. AEN, que mantiene estrecho 
PUERTA DE MADRID publicaba contacto con las asociaciones de fa-
un dramático caso denunciado por la miliares de enfermos mentales, con-
madre de un joven esquizofrénico sidera que profesionales, enfermos y 
que ya no sabía donde acudir y pe- familias deben constituir un frente 
día ayuda. La eliminación de los común para que sus necesidades sean 
hospitales psiquiátricos sin otra es- escuchadas. 

CAMARA DE CONSERVACION 
A SU DISPOSICION. iVISITELA! . 

TALLER A "\,Qel/\c\.o.1/\0 
cp·Qo.tt '-\J DE PELETERIA l «La piel a su medida» -

VENTA • ARREGLOS • TRABAJOS A MEDIDA 
el. Daoíz y V elarde, 14 -Local 3 (frente colegio D. Juan 1) 
Telfs.: 880 82 35 - 888 25 91 - ALGALA DE HENARES 
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PUBLICACION 

En el Boletín Oficial de la Comunidad de Madrid 
nº. 109 de fecha 8 de mayo de 1996, aparecen publi
cados anuncios relativos a las siguientes licitaciones: 

- Concurso para contratar, mediante procedi
miento abierto, el alquiler de compresores con sus co
rrespondientes martillos y cortadoras de asfalto pa
ra obras de mantenimiento de las vías públicas, re
des de agua potable, alcantarillado, colegios públi
cos y edificios municipales año 1996. 

Precio de licitación máximo del contrato: 
3.150.000.- ptas. 

- Concurso para contratar, mediante procedi
miento abierto, el alquiler de maquinaria de obras 
públicas y camiones para obras de mantenimiento de 
vías públicas, redes de agua potable, alcantarillado, 
colegios públicos y edificios municipales, año 1996. 

Precio de licitación máximo del contrato: 
12.000.000.- ptas. 

Las proposiciones se presentarán en la Sección de 
Contratación, hasta el día 3 de junio de 1996 y en 
horario de 10 a 13. · 

El expediente puede examinarse en la referida Sec
ción de Contratación, también en horas de 10 a 13. 

Alcalá de Henares , 14 de mayo de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

~xcmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

ADELGAZAR AHORA ... 
PARA SIEMPRE 

as hombre o mujer, ahora puedes conseguir la 
I INEA que más te gusta, de la FORMA más'g 

rápida y eficaz. PERDERAS POR SESION ·-
gracias a nuestros tratamientos naturales. . 

Llámanos: BB2 OB 6~ 
Y además, ven a conocer las vent?jas 

del Club ~') ,1 (~ 
FORMA Y LINEAr . , 
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su asistencia está prácticamente confirmada 

El Príncipe Felipe inaugurará el 11neuent10 
Mundial de A1ti1t1111111oeied1de1 
Organizada par la facultad de Derecha de la UAH y la saciedad de gestión 
de España 'Artistas, Intérpretes a Ejecutantes' que preside Luis Cabos 

El Príncipe Felipe presidirá el acto inaugural del I Encuentro Mundial de llrtistas y sus Socie
dades que se celebrará en la Universidad de Alcalá de Henares entre los días 17 y 24 del próximo 
mes de junio. Con motivo de este encuentro se han organizado diversas actividades, entre ellas un 
'Curso Introductorio sobre Propiedad Intelectual' y conciertos de los más variados estilos musicales. 

El 'Curso Introductorio 
sobre Propiedad Intelec
tual' ha sido organizado 
por la facultad de D erecho 
de la UAH y la sociedad de 
gestión de España 'Artis
tas, Intérpretes o Ejecutan
tes' (AIE), institución que 
presid e el conocido músico 
Luis Cobos y cuyo Presi
dente Honorífico es el 
P ríncipe F elipe. 

El curso, para el que se 
concederán 30 becas de 
matrícula gratuita entre los 
estudiantes de las universi
dades madrileñas, se cele
brará los días 17 y 18 de 

· junio, en la facultad de 
Derecho. 

Tras el curso introducto
rio, se celebrará el / En
cuentro Mundial de Artistas 
y sus Sociedades, a cuya 
inauguración el día 19 de 
junio está prevista la asis
tencia del Príncipe Felipe 
como Presidente Honora
rio de AIE. Los alumnos 
asistentes al curso intro
ductorio tendrán la oportu
nidad de participar como 
oyentes en las sesiones de 
este encuentro. 

Los interesados deben 
enviar su currículum y da
tos personales a la sede de 
AIE (Príncipe de V ergara, 
n°9. Madrid) con la refe
rencia 'Curso Introducto
rio de Propiedad Intelec
tual'. 

Conciertos en Alcalá 
y Madrid 

Completando el progra
ma de actividades en torno 
al citado congreso, se han 
organizado diversos con
ciertos en Alcalá y Madrid. 

«Jazz del Mundo en el 
Encuentro» es el título del 
primero de estos concier
tos, que se celebrará el 20 
de junio, a las 23'00 horas, 
en el Teatro Salón Cervan
tes. Actuarán Pedro ltu
rralde, Caries Benavent, 
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Jorge Pardo, Tino di Ge
raldo, Chano Domínguez, 
Rubem Dantas, Horacio 
lcasto, Peer Wiboris, 
Larry Monroe y Paolo Fe
su, entre otros. 

El lunes 24 de junio, a 
las 22'30 horas, y coinci
diendo con el solsticio de 
verano, se celebrará en la 
Ciudad Deportiva Municipal 
de Alcalá de Henares, el 
«Concierto de las Tres Cul
turas>>, con Raimundo 
Amador, Mory Kan té y la 
cantante israelí N oa, tan de 
actualidad en estos días ya 
que se encuentra en nues
tro país promocionando su 
último trabajo. 

Con motivo del Día 
Mundial de la Música, el 

21 de junio, a las 22'30 ho
ras, se celebrará el concier
to «La Noche de España», 
en el Auditorio Juan Carlos 
1 de Madrid. En él inter
vendrán numerosos artis
tas, entre los que se en
cuentran Enrique Moren
te, Luz Casal , Vicente 
Amigo, Antonio Canales, 
Luis Cobos o Enrique Gar
cía Asensio. El 22 de junio, 
a las 23'00 horas, tendrá 
lugar en la Sala La Riviera 
del Teatro Auditorio de la 
Casa de Campo de Madrid, 
el concierto «Artistas en Ru
ta» con la participación de 
Albert Plá, Marc Parrot, 
M-Clan, Diego Amador, 
Luis Auserón y Hermanas 
Sister. 

A carga de un trío de 
clarinete, violonceno y piano 

Beethoven y Brahms 
protagonistas del 
11 concierto de 
Música de Cámara 

El 11 Concierto de Música de Cáma
ra, organizado por el Consejo de Estu
diantes de la Universidad de Alcalá, se 
celebró el día 17 de mayo en la Capilla 
de San Ildefonso. El trío que actuó, 
compuesto por alumnos de música de 
cámara del Real Conservatorio de Mú
sica de Madrid, interpretó obras de 
Beethoven y Brahms. 

Teresa Cariñena (violoncello), An
drés Santos (clarinete) y Nieves Her
nández (piano) son los tres jóvenes mú
sicos que deleitaron al público asisten
te con las obras: 'Trío en Si Bemol Ma
yor. Opus 11' -1 Allegro con brío, 11 
Adagio y 111 Tema con variaciones. 
Allegretto- de Ludwig van Beethoven 
y 'Trío en La Menor. Opus 114' -1 
Allegro, 11 Adagio, 111 Andantino gra
cioso y IV Allegro- de J ohannes 
Brahms. 

Las experiencias profesionales de los 
componentes de este trío, abarcan los 
más diversos géneros: música de cáma
ra, sinfónica o jazz y comprenden un re
pertorio que va desde el Barroco a la 
música contemporánea. 

El trío consiguió transmitir al espec
tador el momento de la creación del 
autor: en eso consiste su arte. Beetho
ven, con su «Op. 11», crea una obra de 
juventud, exultante y divertida. 
Brahms, próximo ya a su fin, hace una 
especie de testamento musical: en el ve
rano de 1890, al regreso de un viaje por 
Italia, Brahms, a sus 57 años de edad, 
escribe el «Quinteto en Sol, Op.111» con 
el que piensa cerrar su actividad crea
dora, una vez alcanzada su cima como 
compositor. Pero oyendo a la orquesta 
de Meiningen, es tal el entusiasmo que 
despierta en él Richard Meiningen, cla
rinetista de dicha orquesta, que escri
be el Trío Op.114 y el Quinteto Op.115, 
para el mismo instrumento, durante el 
verano de 1891 . Los ióvenes alumnos 
del Conservatorio de Música de Madrid 
supieron mostrar al público en cada mo
mento la oportuna faceta de ese polie
dro que es la música. 

De su capacidad de síntesis y de la fi
delidad al texto de sus versiopes, se des
prende la dedicación y el trabajo serio 
que nos permiten asegurarles un futu
ro que no dudamos se merecen, después 
de haberlos oído en sus versiones de 
Beethoven y Brahms, que fueron subra
yadas por los aplausos del auditorio. 
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UNIV E R S IDAD DE 

ALCALÁ 

XIII CURSOS DE VERANO 
ALCALA GUADALAJARA 
1 al 3 de Julio Coordinación y clima de trabajo en los centros es- 8 al 12 de Julio Técnicas pictóricas. 

colares: instrumentos y estrategias. 9 al 11 de Julio El lugar de la literatura en este fm de siglo. 

l al 5 de Julio Técnicas de predicción bursátil. 
1 al 5 de Julio La dimensión Comunitaria del Derecho del 

Consumo. 
1 al 5 de Julio Impacto de la nutrición en la bilogía humana: con

sideraciones evolutivas, bioquímicas y epidemio
lógicas. 

1 al 19 de Julio El mundo artúrico en el arte y la literatura de 
occidente. 

l al 19 de Julio El Siglo de Oro: Historia, Literatura, Arte. 
3 al 5 de Julio Una concepción integral de la cooperación para el 

desarrollo: la nueva Legislación Comunitaria. 
8 al 10 de Julio Los Entes descentralizados en la Unión Europea. 
8 al 10 de Julio El futuro de la coeducación: hombres y mujeres en 

el marco U.E. 
8 al 10 de Julio Reforma y nuevas perspectivas del seguro en Es

paña. 
8 al 11 de Julio Gestión de un servicio de farmacia hospitalaria. 
8 al 11 de Julio Curso teórico-práctico de iniciación Dermofarma

cia y Cosmetología. 
8 al 12 de Julio El Derecho Comunitario de la Salud: Fundamen

tos y Perspectivas. 
8 al 12 de Julio Historia de la Vida: la interpretación del pasado 

en base a fósiles. 
8 al 12 de Julio La práctica del mercado y de los negocios en Es

tados Unidos. 
8 al 13 de Julio Los retos medioambientales de las intervenciones 

urbanísticas y arquitectónicas: el caso del Corre
dor del Henares. 

10 al 12 de Julio Creación y desarrollo Empresas: Financiación y 
ayudas institucional. 

10 al 12 de Julio Escritura e imagen. 
15 al 17 de Julio El teatro español contemporáneo ante la critica 

teatral. 
15 al 19 de Julio La recuperación del patrimonio histórico de los nú

cleos rurales. 
16 al 18 de Julio Sociolingüística hispánica. 
9 al 13 de Sepbre.Las bóvedas emblemáticas de la arquitectura 

hispanoamericana. 
16 - 19 de Sepbre. Restauración de jardines históricos. 

BRIHUEGA 
l al 6 de Julio Brihuega en el panorama arquitectónico y floral 

español. 
8 al 12 de Julio La educación infantil, primaria y secundaria obli

gatoria desde la LODE, la LOGSE y la LOPEG. 

SIGÜENZA 
l al 5 de Julio 
l al 5 de Julio 

l al 5 de Julio 

8 al 10 de Julio 

8 al 11 de Julio 
8 al 12 de Julio 

9 al 12 de Julio 

9 al 12 de Julio 
15 al 19 de Julio 

15 al 19 de Julio 

22 al 26 de Julio 
25 al 26 de Julio 

Didáctica del Inglés en Educación Infantil. 
Talleres de animación a la lectura en la Educación 
Primaria. 
Grabado calcográfico y collagraph: metal y técni
cas mixtas. 
Experiencias Empresariales en Relaciones Huma
nas: Hacia la Sociedad del Conocimiento. 
Mitología clásica y cultura occidental. 
La Evaluación en la Educación Secundaria y en el 
Bachillerato. 
El desarrollo Lógico-Matemático en Educación 
Infantil. 
Coloides e Interfases. 
Expresión corporal y musical en Educación 
primaria. 
Actitudes; valores y normas en Educación 
secundaria. 
Xilografía: grabado en madera. 
Avances en el diagnóstico y tratamiento de los 
trastomos afectivos. 

PASTRANA 
l al 3 de Julio Hacia el vino de calidad en la D.O. «Mondéjar». 

Una apuesta para el futuro. 
l al 6 de Julio Taller de diseño de joyas. 
l al 14 de Julio Taller de encuademación. 
9 al 12 de Julio La ciudad hispanorromana. 
17 al 31 de Julio Taller de papel artesanal. 
22 Julio - 4 Agst. Taller de grabado. 

LLANES 
22 al 27 de Julio Cuestiones de Política y Derecho. 

Información: 

Vicerrectorado de Extensión Universitaria. 
Plaza de San Diego, s/n. 28801 Alcalá 

Tel.: 885 .40.90 - Fax: 885 .44.91 
Fecha límite de preinscripción 14 de Junio 

con la colaboración de: 
Diputación de 
Guadalajara 



El exciclista Pedro Delgado podría ser el pregonero de las ferias 

El recinto ferial será reordenado para 
alojar a las próximas fietas de agosto 
El ayuntamiento adjudicó a Martín González la contratación de los 
espectáculos prefiriéndolo a la empresa PACME, que también concursó 
Entre los artistas propuestos para actuar están Alejandro sanz, Celtas 
cortos, Ketama, carios cano, el ballet de Julio Bocea y Paloma san Basilio 

El concejal delegado de Festejos, Luis Vargas, está poniendo las bases de lo que serán las ferias de 
agosto con varios meses de antelación. El martes 21 de mayo, la comisión de gobierno aprobó la adju
dicación del concurso para la contratación de las actuaciones artísticas de las ferias al empresario Martín 
González, quien de esta manera mantiene su ya prolongada vinc:ulación a la ciudad complutense. Martín 
González está cerca de cumplir las bodas de plata en la organización de los espectác:ulos de ferias en 
Alcalá¡ empezó a organizarlos siendo alcalde Femando Sancho Thomé. Martín González siguió traba
jando en un ayuntamiento gobernado por una coalición socialcomunista y con un gobierno monocolor 
del PSOE¡ y el cambio de gobierno no le ha afectado: sigue trabajando con el PP en el gobiemo municipal. 

Su experiencia resulta deter
minante para que ningún gobier
no municipal quiera correr ries
gos; Martín González conoce 
bien a Alcalá y sabe cómo des
lumbrar en un momento dado. 
El año pasado lo hizo con la me
jora en el palacio arzobispal. Es
te año Martín González aún 
quiere mejorarlo y prepara un 
programa de actos con lo mejor 
que pueda haber y con un pre
supuesto prácticamente igual al 
del año pasado. Pero la sorpresa 
la puede dar en las carrozas, ta
rea que el ayuntamiento le ha en
comendado junto a los fuegos ar
tificiales. 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el ayunta
miento quiere mejorar notable
mente las carrozas y es por ello 

PUERTA de Madrid 

Luis Vargas, concejal delegado de Festejos 

/ .. · 
t ' 

: ··- .. : ..... / .·· 

Paloma San Basilio podría vol
ver a las ferias de Alcalá. En la 
foto de la izquierda, con dos sin
dicalistas de la policía local, Je
sús Chillerón y Faustino Torres, 
después de su actuación en la 
plaza de toros durante las ferias 
de 1989, su última actuación en 
Alcalá, en la que rozó el lleno. 

por lo que quiere dar un giro al 
cierre de las ferias. Por primera 
vez en mucho tiempo se prescin
dirá de las carrozas de la zona le
van tina, y hasta se habla de que 
las carrozas pudieran venir de 
Eurodisney. El ayuntamiento 
quiere una cabalgata inolvida
ble. 

Martín González recibirá una 
subvención municipal de 41 mi
llones, seis más que el año pasa
do. Pero no sólo tendrá que con
tratar las actuaciones artísticas, 
sino que también se encargará de 
traer las carrozas y los fuegos ar
tificiales. Aparte de su experien
cia, que también cuenta, Martín 
González ha sabido este año ju
gar con dos ofertas frente a la 
única que presentó quien fue su 
oponente este año y el pasado, la 
empresa PACME Espectáculos, 
representada por Miguel Calvo 
Benito. Martín González realizó 
una oferta por valor de 41 millo
nes de pesetas, que fue la que fi
nalmente se le adjudicó en la co
misión de gobierno. Pero tam
bién hizo una oferta mucho más 
alta, valorada en 52 millones de 
pesetas. La única oferta realiza
da por PACME estaba valorada 
en 35 millones: «No convencía», 
se limitó a explicar una fuente 
municipal. 

Perico Delgado 
podría ser el pregonero 

Como ya anticipó PUERTA 
DE MADRID, las ferias de este 
año comenzarán el día 24 de 
agosto y concluirán el día 31 del 
mismo mes. El primer aspecto 
que se ha contemplado ha sido el 
del pregonero. El concejal de 

25 de mayo de t996 



Ketama actuó en Alcalá, en la terraza del Teatro Salón Cervantes, en julio del 92, en la misma sesión que lo hizo Rosario nores. Y Alejan-

dro Sanz actuó para miles de alcalaínos en junio del 92 en la plaza de toros, que se llenó a rebosar con sus fans. 

Festejos , Luis Vargas, apuntó Artistas para ferias cuando ésta todavía era una des- fútbol de la Paloma, que funcio-

como idea la de que pudiera tra- conocida. naría a modo de camping de ac- n 
tarse de un deportista de alto ni- Los nombres que suenan para Otros nombres que también ceso restringido y vigilado du-

vel. Desde la comisión de Cultu- estas fiestas y que son los que en suenan son los de Carlos Cano, rante las ferias. Con ello el reciu

ra se han apuntado algunos de los un primer momento ha propues- que tan buen sabor de boca de- to ferial ganaría mucho espacio 

nombres barajados que son los ta Martín González, son varia- jara el año pasado en un concier- y permitiría una redistribución 

del ya exjugador de fútbol ma- dos. Abriría ferias el día 24 un to celebrado en el Teatro Salón muy importante. 

dridista Míchel y del atleta Fer- espectáculo de ballet de prestigio Cervantes poco antes de sufrir la Otra de las posibilidades es li

mín Cacho, medalla de oro en internacional. Concretamente, enfermedad que le tuvo al borde berar al tráfico de automóviles la 

Barcelona-92 y candidato al po- se trata del ballet del argentino la muerte, y los de Paloma San Ronda Fiscal; ésta permanecía 

dio más alto en Atlanta-96. Julio Bocea. También se asegu- Basilio, quien desde hace mu- cortada durante todas las ferias 

Pero sobre todo suena otro ra prácticamente la actuación en chos años no viene por Alcalá. cuando es un eje fundamental 

nombre muy querido por los afi- ferias de Alejandro Sanz, quien para la circulación rodada en la 

cionados españoles al ciclismo. volvería así a Alcalá después de La remodelación ciudad. Las ferias tenían hasta 

Según ha podido saber PUERTA aquella gala triunfal de hace unos del recinto ferial ahora una tendencia centrífuga, 

DE MADRID en el mundillo ci- años. de alejamiento del centro, y aho-

clista complutense, está muy Otra actuación estelar que Mientras tanto, una de las ra lo que se quiere conseguir es 

avanzada la posibilidad de que el prácticamente se confirma desde principales novedades va a estar una tendencia centrípeta, es de

pregonero fuera el exciclista Pe- el ayuntamiento es la de Celtas en el recinto ferial , del cual el cir, de acercamiento. Para ello se 

dro Delgado, comentarista de ci- Cortos, el grupo de rock celta ayuntamiento quiere hacer una quiere dejar abierta a la circula

clismo en Televisión Española y que vendría por tercera vez a Al- remodelación o, mejor dicho, ción la Ronda Fiscal, poner la 

un hombre reconocido y queri- calá después de los éxitos que tu- Úna redistribución. Un primer entrada principal, la estructura 

do por millones de personas en vo en las dos ocasiones preceden- dato a tener en cuenta es que el luminosa que representa a don 

España. tes. Celtas Cortos ha estado un campo de fútbol de la Paloma de- Quijote y Sancho, en el centro 

Otro nombre que suena y con año apartado de los escenarios y jará de ser el recinto de las pe- del paseo de Aguadores y distri

quien incluso el ayuntamiento ya de la grabación de disco, y vuel- ñas; de éstas, la que quiera ins- huir por todo el recinto casetas 

habría mantenido contactos, es ve ahora con fuerza. talar caseta lo podrá hacer en el y atracciones, extendiéndolas 

el actor José Luis López Váz- También se habla de una ac- recinto ferial. por la calle de los Colegios, una 

quez, quien el día 24 de agosto tuación que puede traer buenos Lo principal que el ayunta- vía urbana sin apenas vecinos. 

interpretará su nueva obra de recuerdos a muchos aficionados, miento quiere sacar del ferial es En esta calle, que permanecería 

teatro en Alcalá, con la que vie- la de Ketama, el trío que actuó espacio. Y se asegura en el ayun- cortada al tráfico, se instalarían 

ne realizando una gira nacional. en Alcalá hace ya varios años en tamiento que lo hay. Para ello puestos de bisutería, regalos, ju

José Luis López Vázquez actua- una de aquellas galas de la terra- hay varias posibilidades; una de guetes, etc.; es decir, actividades 

rá en el Teatro Salón Cervantes za del Teatro Salón Cervantes en ellas, retirar de él las caravanas que no molestan ni ensucian. 

y no viene con contrato, sino a julio de 1992. En aquella ocasión y camiones de los feriantes, que Con ello las ferias tienen una vo

taquillaje. lo hicieron con Rosario Flores podrían ubicarse en el campo de cación de centralizarse frente a 

Freiduría «LA GAMBA DE ORO» 
/ 

RACION 
DE GAMBAS 

495 pts. 

ESPECIALIDADES EN: 
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1 PROMOCION DE TAPEO A SU ELECCION 1 

Plaza San Francisco de Asís, 8 El próximo jueves 23 de mayo se celebra 
ALCALA DE HENARES el SORTEO DEL CORDERO con las 3 últimas cifras de la O _NCE 
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Celtas Cortos ha actuado en dos ocasiones en Alcalá, siempre ha levantado mucha expectación y sus conciertos fueron multitudinarios. 
Carlos Cano actuó en el Teatro Salón Cervantes en abril de 1995 con motivo de la entrega del premio Cervantes a Mario Vargas Llosa. 

los intentos fracasados 
de alejarlas del centro. 
Un aspecto muy impor
tante es que en el paseo 

Martín Ganzález recibirá 41 millones, seis más que el año pasada, 
pera esta vez tendrá que encargarse también de traer las carrozas 

que me gustaría que en 
las ferias tuvieran la 
misma imagen que dan 
en Semana Santa en su 

de Aguadores , en lo que es el 
transformador de luz, quiere ha
cerse una obra de albañilería pa
ra que perdure. Se trata de cons
truir unos servicios colindantes 
y hacer una planta superior con 
unas oficinas que pueden ser 
ocupadas por la OMIC o por la 
Policía durante las fer ias para 
atender sus respectivos servicios, 

y una sala destinada a primeros 
auxilios. 

Luis Vargas prefiere esperar 
El concejal de Festejos, Luis 

Vargas, prefiere mantenerse en 
silencio hasta que no informe de 
todos los pasos dados a las peñas. 
Preguntado por PUERTA DE 

MADRID, no confirmó ni des
mintió nada de lo anterior. 

Vargas afirmó que «hasta aho
ra las relaciones que estoy te
niendo con las peñas son muy 
buenas; tengo de ellas una exce
lente impresión porque son muy 
buenas personas que tienen mu
chas ganas de ayudar en las fe
rias. Lo que yo les he pedido es 

cofradía. Las peñas pueden dar 
mucho más de sí en ferias de lo 
que han hecho hasta ahora; en 
esa línea les he pedido que tra
bajen y tengo buena impresión». 

Luis Vargas expresó su deseo 
de que en el palacio arzobispal 
pueda haber un festival infantil 
y un festival de artistas alcalaí
nos del arte lírico y de la copla. 

Martín González (izquierda) volvió a adjudicarse los festejos en competencia con PACME Espectáculos, representada por Miguel Calvo (derecha). 

ALFA 155. ENTU EN TUS CALCULOS. 
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Don Isidoro Pérez, capellán, y a su izquierda, Mária Angeles Soler, presidenta de la Hermandad. En la foto de la derecha, el Simpecado. 

El mal tiempo, con amenaza de lluvia disminuyó la participación 

El Rocío celebró sus ados como estaba previsto 
El Rocío volvió a vivirse con intensidad en Alcalá; volvió con toda· su parafernalia de caballos, ca

rretas, música y baile; todo ello con el objetivo de exaltar a la Virgen. Cientos de personas vivieron 
la romería en la ciudad complutense el domingo 19 de mayo como despedida de los rocieros que harán 
el camino a la aldea onubense de Almonte. Organizados por la Hermandad de Nuestra Señora del Ro
cío en Alcalá, los actos consistieron en la procesión a la ermita del V al con el Simpecado de la herman
dad viajando en una carreta en lugar preferente y una misa en la explanada de la ermita del V al canta
da por el coro de la hermandad. La romería tuvo una comida campera y una fiesta con baile y anima
ción hasta la hora del regreso, en el que los romeros volvieron con el Simpecado al convento de las Claras. 

El Rocío tuvo este año una 
menor participación. La amena
za de lluvia después de un día 
-el sábado- muy lluvioso, hi
zo que muchas personas se retra
jeran a la hora de participar, pe
ro todo ello fue suplido con la 
animación de los asistentes. 

Hubo menos caballistas y me
nos trajes rocieros que en edicio
nes anteriores. Pero la fe y la ale
gría no disminuyeron. La Vir
gen incluso permitió, según la 
presidenta de la Hermandad en 
Alcalá, María Angeles Soler Sán
chez, que luciera el sol, un sol 
que pugnaba por no ser oculta
do por las nubes, pero sol al fin 
y al cabo. Lástima que la tempe
ratura no fuera la ideal, puesto 
que un viento frío acompañó a 
los rocieros complutenses. 

Pese a todo, la Hermandad se 
encontraba feliz. A un paso de 
suspender los actos y celebrarlos 

en la iglesia del convento de las 
Claras, sede religiosa de la insti
tución rociera, el sol los animó a 

cumplir el programa tal y como 
estaba previsto: «Pudiera ser que 
el mal tiempo haya podido re
traer a algunas personas porque 
la verdad es que la mañana ha es
tado demasiado fresca, Es posi
ble que a las personas mayores 
las haya echado para atrás, pero 
ha sido un milagro que el tiem
po haya cambiado tan radical
mente desde el sábado por la tar
de a esta mañana del domingo. 
Llegamos a creer que no saldría
mos en procesión», reconoció 
María Angeles Soler Sánchez. 
Eso sí, a lo largo de la jornada 
pasaron por la explanada cientos 
de personas. 

La presidenta de la Herman
dad aseguró que el objetivo de la 
fiesta no es otro que exaltar a la 
Virgen: «Ella es nuestro objeti
vo. Lo que hacemos es ir en pe
regrinación al Santuario de la 
Virgen del Val y allí decimos 
nuestra misa. Esta es una despe
dida de romeros para pedir a la 
Virgen que nos acompañe en el 
camino del Rocío». 

Todo estaba previsto el do
mingo para que la Hermandad 
partiera el jueves día 23 de ma
yo a tierras onubenses para par
ticipar en la romería: «Allí pere
grinamos los últimos diez kiló
metros de ruta hasta las maris
mas almonteñas, hasta la aldea». 

~s'~~R41\th REINOSA q.: vlf,~~ ~ 
ASESORIA FISCAL LIDER El ALCALA DE HENARES 

~lS~~ e/. Goya, 2 - Telf.: 889 00 42 
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Como es natural en una fiesta rociera, además de exaltar el fervor mariano constituyó una exaltación del folklore andaluz. 
María Angeles Soler explicó a 

PUERTA DE MADRID el signi
ficado de la peculiar representa
ción de la Virgen, el Simpecado, 
una característica muy propia 
del Rocío: «El rociero camina 
siempre con la Virgen, pero no 
es nada práctico hacer ese cami
no con una imagen de bulto re
dondo; por eso se inventó el Sim
pecado, un estandarte de tela que 
representa a la Virgen y que tie
ne su imagen. Y o comprendo que 
es más fácil demostrar la fe ante 
una imagen de la Virgen en for
ma de mujer, lo que en la imagi-

nería se considera una imagen de 
bulto redondo, pero eso no es 
práctico para peregrinar. Por eso 
se creó el Simpecado, que es un 
retablo itinerante. Cuando los 
rocieros hacen su camino por to
da Andalucía en muchos casos, al 
durar varias jornadas su peregri
nación, celebran misa donde 
pueden y la carreta del Simpeca
do es el altar donde se celebra la 
Eucaristía. De todos modos yo 
siempre digo que en Madrid se 
venera mucho a la Virgen de la 
Paloma, que es una pintura>>. 

La procesión dio una vuelta 

por la plaza de Cervantes antes 
de incorporarse a su camino ha
cia la ermita del Val. La Her
mandad destacó la buena parti
cipación de los caballistas este 
año: «En el Rocío los caballistas 
son los que abren la marcha, son 
los heraldos de la cofradía, No 
tiene sentido que los caballistas 
vayan entre las carretas». 

También se distingue el Rocío 
por su particular alegría: «N oso
tros no caminamos en silencio 
como en Semana Santa; tampo
co llevamos banda de música. 
Nosotros mismos cantamos las 

glorias de la Virgen y por eso va
mos cantando». 

Maria Angeles Soler comentó: 
«No puedo entender cómo a la 
ida queremos mucho a la Virgen 
y vamos un batallón de gente, y 
sin embargo en el regreso vamos 
la Hermandad sola. La Virgen es 
la misma a la ida que a la vuelta 
y por eso no me lo he explicado 
nunca. En el Rocío en Andalu
cía no ocurre así, la gente que la 
lleva es la gente la trae». 

La Hermandad del Rocío en 
Alcalá tiene en la actualidad 
unos 225 hermanos. 

En la foto de la izquierda, entre los asistentes a la misa, podemos ver al presidente de la Cofradía del Val, Angel Muñoz. 
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Los sindicalistas estaban muy sonrientes con su pancarta. Después las sonrisas dejaron paso a gestos más hoscos. 

La corporación no aprobó la subida de suelda para los técnicos 

El pleno quedó interrumpido por los 
incidentes protagonizados por 
trabajadores del ayuntamiento 
En los pasillos se produjeron daños materiales a un cuadro 

Durante al menos veinte minutos el pleno ordinario del ayuntamiento celebrado el martes Zl de ma
yo, quedó interrumpido por los incidentes que protagonizaron trabajadores municipales que asistieron 
a la sesión convocados por el comité de empresa y la júnta de personal para protestar contra la inten
ción del equipo de gobierno de subir el sueldo a los técnicos municipales, funcionarios de los gnipos 
A y B. Gritos, silbidos, golpes en las puertas e intento de invasión del pleno por parte de decenas de 
trabajadores que no pudieron acceder al salón al encontrarse lleno, hicieron que el alcalde decidiera 
la suspensión momentánea del pleno hasta que la tranquilidad volviera a reinar. 

La posición que adoptaron los 
tres grupos que forman la corpo
ración tuvo mucho de partidista. 
Todos trataron de jugar unas ba
zas políticas que trascendían in
cluso del asunto en cuestión, una 
subida salarial al margen del 
convenio colectivo para los téc
nicos municipales. Los populares 
podían haber aprobado la subi
da por decreto de alcaldía, pues 
es el alcalde quien tiene las com
petencias de personal. No lo hi
cieron, puesto que querían que 
la oposición se definiera, mejor 
dicho, que votara en contra de la 
subida salarial con la vista pues
ta en una posible moción de cen
sura. Fuent~s del equipo de go
bierno aseguraron que el males
tar de los técnicos puede influir 
en un posible gobierno conjunto 
de PSOE e IU si llegara a pros
perar la moción de censura. 

Pero los pqpulares no salieron 
demasiado bien parados. Según 
la oposición, no lo aprobaron por 
decreto de alcaldía porque no te
nían voluntad de aprobar esa su
bida, por lo que el malestar de los 
técnicos puede alcanzar también 
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En el transcurso de iclas apreturas» en el pasillo, un cuadro resultó 
lesionado: perdió un pie y se le deterioró el marco. 

al equipo de gobierno. El socia
lista Félix Prado argumentó que 
«la concejala de Personal y el al
calde no han querido negociar 
este asunto. Lo han traído al ple
no sin que se produjera ningún 
debate previo, ni con los traba
jadores municipales ni con los 
grupos de oposición. El alcalde 

no ha sido valiente». 
Total, que al final los técnicos 

salieron sin conseguir el propó
sito de una subida que al ayun
tamiento le costaría aproximada
mente unos 80 millones de pese
tas anuales revisables. La pro
puesta que se rechazó clasificaba 
a los técnicos en tres grupos, pa-

ra un total de 20 hubiera habido 
un incremento de 673.503 pese
tas anuales, para un total de 24 
el incremento hubiera sido de 
722 .415 pesetas anuales y para 
otros 24 el incremento les hubie
ra supuesto 883.659 pesetas 
anuales a sumar a su sueldo se
gún convenio colectivo del ayun
tamiento. 

Los incidentes 
El equipo de gobierno presen

tó a pleno su propuesta tal y co
mo se ha descrito anteriormen
te. La propuesta no llegaba a ple
no por primera vez. Ya había 
quedado sobre la mesa a petición 
del grupo socialista que pidió al 
equipo de gobierno el compromi
so de presentar junto a la pro
puesta una valoración de los 
puestos de trabajo municipales, 
lo que en definitiva significa que 
el ayuntamiento tendría que ha
cer un estudio para ver quien se 
merece la subida y quien no. Tal 
valoración no se presentó, es 
más, la propuesta fue retirada 
del orden del día. 

Todo ello hizo que el comité 
de los trabajadores y la junta de 
personal movilizara a los em
pleados municipales para protes
tar contra el equipo de gobierno 
por presentar una cuestión que 
no se discutió en el convenio co
lectivo y que no se ha discutido 
entre la corporación y el órgano 
de representación unitaria. 

Decenas de trabajadores asis
tieron al pleno; fueron muchos 
los que no pudieron pasar por
que el salón quedó lleno nada 
más comenzar. También estaba 
una nutrida representación de 
técnicos. El debate sobre la subi
da salarial lo inició el concejal de 
Izquierda Unida, Carlos de Tu
régano. Un trabajador comenzó 
a silbar y se oyó perfectamente 
a un sindicalista decirle: «A ese 
no, que ese es de los nuestros». 
Cuando acabó Carlos de Turéga
no su discurso contrá la subida 
por haberse realizado a espaldas 
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Al ver el cariz que tomaban los acontecimientos, Bartolomé Gonzá
lez decidió suspender el pleno hasta que se enfriaran los ánimos. 

del convenio colectivo, los gritos 
de los trabajadores aumentaron 
por lo que el alcalde decidió in
terrumpir la sesión por espacio 
de quince minutos que luego se 
convirtieron en veinte. 

La Policía Local hubo de en
viar más efectivos mientras que 
varios trabajadores y sindicalis
tas, algunos agentes policiales de 
paisano, intentaban irrumpir en 
un salón completamente lleno y 
en el que los gritos aumentaban. 
Los polici.as de servicio, con el 
subinspector Juan José Tamayo 
al frente, hubieron de emplerse 
a fondo para evitar que se pro
dujera una auténtica invasión 
del salón. Los agentes lograron 
cerrar las puertas que fueron 
aporreadas, no a patadas como 
sugirieron algunos concejales, 
pero si a manotazos. 

V arios concejales pidieron a 
los representantes sindicales que 
restablecieran el orden y permi
tieran el debate. También desde 
el grupo socialista, del cual los 
trabajadores desconocían supo
sición, se pidió tranquilidad. 

El redactor de PUERTA DE 
MADRID pudo oir a un líder 
sindical pedir a los trabajadores 
que se encontraban en el pasillo 
que esperaran a ver qué votaba 
el PSOE: «Si votan a favor de la 
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subida, suspendemos el pleno». 
Pero el voto socialista fue con
trario a la subida, más por las 
formas que por el fondo puesto 
que posteriormente Félix Prado 
y Francisco Muñoz argumenta
ron que la reivindicación de los 
técnicos era justa, pero acusaron 
al equipo de gobierno de cobar
día y por ende de haber permi
tido el tumulto que se organizó. 

Los daños producidos 
por la aglomeración 

Una vez producida la vota
ción, que fue del agrado de los 
trabajadores municipales, estos 
desalojaron el pleno con gritos 
de «La izquierda unida, jamás 
será vencida» y «PP, negocia 1 

con el comité». 
Pero en los pasillos varios con

cejales populares mostraron al
gunos desperfectos y daños pro
ducidos en un pivote de los que 
separan un cuadro, que se encon
traba arrancado de la base, y en 
el marco del cuadro. Concejales 
del equipo de gobierno se mos
traron dispuestos a cobrar la re
paración al comité de empresa 
mientras algunos sindicalistas 
argumentaron que los daños fue
ron producto de la aglomeración 
y no de una actitud premeditada. 

La opinión de un ciudadano: 

La «mafia» se instala en los plenos 
De fascismo puro y du

ro por llamarlo de alguna 
forma, es el calificativo 
más suave para definir la 
actitud de una parte de tra
bajadores de la plantilla de 
este ayuntamiento, que con 
su actitud extorsionista y 
por lo tanto «mafiosa» lo
graron imponer por la fuer
za la suspensión del pleno 
ordinario de este Ayunta
miento el día 21 de mayo 
durante 15 minutos. 

Empujones, cánticos 
trasnochados, gritos, insul
tos, serenata de pitos, pu
ñetazos a las puertas del sa
lón de plenos y desperfec
tos en el mobiliario es la 
tarjeta de visita que han 
dejado los «fascistas» que 
para más inri comen del 
pesebre de este Ayunta
miento, y por lo tanto de 
nuestos impuestos. 

Respetar, comprender y 
mantener en sus puestos de 
trabajo a esta «gentuza fas
cista» y al mismo tiempo 
decir que son empleados 
públicos es el insulto más 
grotesco que se le puede 
aplicar a cualquier ciuda
dano que cumpla con su 
deberes y obligaciones con 
este Ayuntamiento. 

Usar un cargo público 
para presionar y extorsio
nar a los representantes so
beranos del pueblo ampa
rarse en su sentido de clan, 
ni es sindicalismo obrero, 
ni mucho menos democrá
tico, por mucho que sus di
rigentes o «Padrinos» pre
diquen en los medios de co
municación formas, actitu-

des o pensamientos que en 
la práctica diaria son con
trarios a lo que predican es
tos dirigentes terminales 
con oscuros intereses polí
ticos y de escasa brillantez 
en su paso por este Ayun
tamiento en su etapa de 
concejales. Cuidado con és
tos, que como dice el saber 
popular, un tonto jodió un 
pueblo. ¡Y éstos son dos! 

Que nos pillen confesa
dos si estos déspotas radi
cales siguen, mantienen y 
aumentan el poder que des
de la coacción y la extor
sión han conseguido 
y mantienen amparándose, 
eso sí, en la ambigüedad de 
los poderes legítimos de un 
estado de derecho que ellos 
han usado como trampolín, 
pero al cual desprecian, 
usan y manipulan. 

Señores políticos, tene
mos gobierno en minoría 
en esta ciudad porque el 
pueblo soberano así lo ha 
decidido. Pero eso no tie
ne que impedir que se go
bierne desde el consenso y 
el diálogo democrático, go
bernando para todos los al
calaínos, y no para los que 
más voces pegan, sea en los 
plenos o en la calle. El día 
21 de mayo sólo les faltó 
quemar el Ayuntamiento 
para imponer los intereses 
de no se sabe quién. Les pi
do que lo expliquen, ya que 
se supone están en la casa 
de todos para no permitir 
la extorsión y cumplir con 
la ley. ¡Lástima de Alcalá, 
qué pena me das! 

Jesús NUÑEZ SAZ 

Vía Complutense (Junto a Simago) 

SE VENDE 
GRAN LOCAL COMERCIAL 
• 920 m/2. Superficie total 
• Totalmente acondicionado 
• Acceso por dos calles 

• 2 plantas 
• Zona Comerical de 

primer orden 

IDEAL PARA CUALQUIER TIPO DE NEGOCIO 

INFORMACION: ,fj-~~-.. 

~TES 
Avda. Guadalajara, 3 
Tlfs.: 880 25 12 - 880 25 96 
C/ Libreros , 3 
Tlfs.: 881 32 00 - 888 87 44 
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La protesta del día se acompañó de una pitada Uno de los manüestantes golpea la puerta del ayuntamiento 

Hubo unos momentos de tensión cuando cerraron una de las 
hojas de la puerta del ayuntamiento 

«Alcalde, te lo exige el pueblo de Alcalá: 
el cementerio viejo, que se quede como está» 

Más de cien personas se concentraron a las puertas del ayuntamiento, como cada martes desde hace 
tres semanas, para protestar contra la privatización del cementerio municipal con la posible adjudica
ción a la empresa mixta del Cementerio Jardín. Los congregados protagonizaron una pitada y corea
ron frases dirigidas a Bartolomé González, alcalde de Alcalá, que esos momentos se encontraba en el 
edificio presidiendo el pleno municipal del mes de mayo. Los momentos de máxima tensión se vivie
ron cuando se cerró una de las hojas de la puerta principal y los manüestantes lo interpretaron como 
una provocación, por lo que hicieron un amago de pasar al edificio y subir hasta el salón noble. 

«Alcalde te lo exige el pue
blo de Alcalá, el cementerio 
viejo que se quede como está», 
«Bartolo, en lo del cementerio 
te vas a quedar solo», «Barto
lo lo verás, que no se rinde el 
pueblo de Alcalá» y «un, dos, 
tres, el martes que viene a las 
siete otra vez» eran las frases 
que los más de cien manifes
tantes convocados por la coor
dinadora por la defensa del 
cementerio municipal corea
ron al unísono, acompañados 
por pitos, y dirigidas al pri
mer edil. La concentración 
del pasado martes, 21 de ma
yo, coincidió con la celebra
ción del pleno municipal, pe
ro el asunto de la privatiza
ción del cementerio no estaba 
en el orden del día, por lo que 
los concentrados decidieron 
no hacer acto de presencia en 
el salón noble, y expresar su 
queja en la calle. 

Tras continuas manifesta
ciones de rechazo, tres sema
nas de concentraciones en la 
puerta del consistorio, cerca 
de 4. 000 firmas recogidas y la 
propuesta de escribir sendas 
cartas al Rey Don Juan Car
los y al Defensor del Pueblo 
para explicarles el problema, 
la coordinadora por la defen
sa del cementerio municipal 
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La manifestación contra la 
privatización del campasanto 
coincidió con el pleno municipal 

ha conseguido que el alcalde 
de Alcalá acceda a mantener 
una reunión que se celebrará 
el 27 de mayo. «Pensamos que 
nos va a recibir bien, que nos 
va a dar una explicación lógi
ca, igual que nosotros le va
mos a contar todo lo que está 
ocurriendo. A la reunión só
lo vamos a acudir los doce 
miembros de la coordinadora 
y el martes hemos quedado 
con la gente para explicarles 
lo que sea», indica Pilar Ol
mo. 

«i V amos a entrar todos!» 
La manifestación duró cer

ca de media hora y tuvo un 
par de minutos de máxima 
tensión cuando, en plena pi
tada, un agente municipal ce
rró una de las hojas de la 
puerta principal del ayunta
miento. Los congregados, sa
biendo que el alcalde estaba 
arriba y que podía escuchar 
sus protestas, lo interpretaron 
como una provocación y se 
acumularon a las puertas del 
edificio mientras alguien gri
taba «¡vamos a entrar todos!». 
Incluso se llegaron a dar algu
nos golpes en la hoja cerrada, 
pero uno de los miembros de 
la coordinadora consiguió di
suadirles. «Cundió un poco el 
pánico y todo el mundo que
ría subir al salón de plenos. 
Pero el tema no entraba en el 
pleno y no hubiera estado 
bien que ocupáramos los pa
sillos, como pasó la primera 
vez. Las cosas hay que cana
lizarlas un poco mejor y más 
tranquilos. Para tomar medi
das fuertes hay tiempo», indi
ca Pilar Olmo, componente de 
la coordinadora. 
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se incrustó contra un coche y permanece ingresado en estado grave 

un joven intentó suicidarse arrojándose desde 
la terraza de un quinto piso 
sufría depresiones desde el fallecimiento de su madre hace un año 

Juan Manuel GP, de 21 años, al parecer intentó quitarse la vida el pasado 22 de mayo. A las cinco menos 
veinte de la tarde se arrojó al vacío desde la ventana de su domicilio en la Vía Complutense, nº67, yendo 
a incrustarse en la parte trasera de un coche que estaba estacionado en la acera y ocasionando un gran re
vuelo entre los vecinos, comerciantes de la zona y transeúntes. Tras las actuaciones del servicio de urgen
cias de la UVI móvil del 061, fue trasladado al Hospital Príncipe de Asturias, donde permanecía ingresado 
en estado grave cuando escribimos. El padre del joven, que padece del corazón y se encontraba con él en 
la vivienda en el momento del suceso, sufrió un ataque de nervios y tuvo que ser evacuado también al hospi
tal. Al parecer, el joven tenía problemas de drogas, sufría depresiones desde el fallecimiento de su madre 
hace aproximadamente un año y ya había intentado suicidarse en otras ocasiones. 

Eran las cuatro y media de la 
tarde cuando la policía recibía 

·comunicación de que había un 
joven descolgándose desde la te
rraza de un quinto piso en la Vía 
Complutense, aparentemente 
con intenciones suicidas. Poli
cías locales y nacionales se per
sonaron en el lugar, sin poder 
evitar que, diez minutos más tar
de de la llamada de aviso, Juan 
Manuel GP se arrojara al vacío. 

El hombre fue a caer sobre un 
automóvil, un Peugeot 308 SRD 
con matrícula de Madrid 
6437-IJ, incrustándose sobre la 
parte trasera de éste. El vehícu
lo es propiedad de µn matrimo
nio que precisamente tenía que 
salir de viaje hacia Alicante en 
próximas fechas. 

Inmediatamente acudieron al 
lugar una ambulancia de SA
MUR y, unos diez minutos más 
tarde, el vehículo del servicio de 
urgencias de la UVI móvil del 
061. El herido se encontraba 
consciente, aunque fue preciso 
aplicarle oxígeno porque le falla
ba la respiración. Tras los prime
ros minutos de reanimación fue 
trasladado al Hospital Príncipe 
de Asturias, donde ingresó en la 
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Así quedó el coche después de recibir el impacto del cuerpo 
sala de reanimación y permane- por el coche patrulla del sargen
cía ingresado en estado grave to jefe de servicios de la Policía 
cuando escribimos. Local, en previsión de que em-

En el momento de los hechos peorara. 
el presunto suicida se encontra
ba con su padre en la vivienda. 
El progenitor, que padece del co
razón y ha tenido varios infartos 
con anterioridad, sufrió un ata
que de nervios y tuvo que ser 
trasladado también al Hospital, 

«Se tuvo que reventar 
por dentro» 

Juan Manuel Gómez Pérez tie
ne 21 años y acaba de terminar 
el servicio militar. Tiene tres 

hermanos, un hombre y dos mu
jeres, y reside con su padre en el 
domicilio familiar. Su madre fa
lleció hace aproximadamente un 
año, lo que parece ser una de las 
razones de las depresiones que 
venía sufriendo desde tiempo 
atrás, que más de una vez le ha
bían llevado a otros intentos de 
suicidio. Al parecer, también tie
ne problemas de drogas , según 
explicaron algunas personas que 
lo conocen. 

En la calle se formó un gran 
revuelo de policías , médicos, ve
cinos, comerciantes de la zona y 
transeúntes que, impactados por 
el suceso, querían enterarse de lo 
sucedido y de la evolución del 
herido. 

Uno de los testigos del inten
to de suicidio fue Ricardo , quien 
explicaba que en un principio no 
se dio cuenta de que lo que caía 
era una persona: «Yo iba a cru
zar la calle y en un primer mo
mento no me di cuenta de que 
era una persona; era imposible 
saberlo por la rapidez con que 
bajaba, y más desde un quinto. 
Le reconocí cuando le vi caer en 
el coche y me acerqué. Yo le co
nozco sólo de vista, pero algunas 
personas cercanas a él me han co
mentado que tenía bastantes pro
blemas y que estaba metido en la 
droga. A mí se me cayó el alma 
cuando vi al padre, que estaba 
con él en la casa cuando suce
dió». Ricardo añade que Juan 
Manuel estaba consciente des
pués de la caída, cuando le esta
ban atendiendo los médicos. 
«Entendía lo que le decían, ha
blaba y reconocía a la gente; pe
ro se tuvo que reventar por den
tro. Lo primero que sufrió fue la 
columna, eso es indiscutible, 
porque el impacto contra el cris
tal del coche no era para menos. 
Enseguida le pusieron oxígeno 
porque empezaba a fallarle la 
respiración, me imagino que por 
problemas del pulmón». 
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La víctima acababa de cobrar a los vecinos el recibo de la comunidad 

Colpeó en la cabeza al portero de un inmueble y le sustrajo soo.aao pesetas 
Un individuo armado con una navaja golpeó en la cabeza al portero de la comunidad de vecinos de la calle 

Madre de Dios n°4, con la intención de robarle. La víctima, de 59 años y de nombre Feliciano Sánchez, se 
disponía a ingresar 300.000 pesetas en el banco, cantidad procedente de la recaudación de los recibos de 
la comunidad, que él se encargaba de cobrar. El portero estuvo inconsciente durante unos minutos, hasta 
que los vecinos le encontraron tirado en el portal y avisaron a una ambulancia que le trasladó al Hospital. 

Eran las 11'45 del mediodía el atracador utilizaba las manos o y estuvo varias horas en obser-
del martes 21 de mayo y Felicia- algún objeto para la agresión. vación. La víctima ha estado tres 
no Sánchez, portero de la finca, días de baja, en previsión de que 
estaba ª punto de salir del por- «Esto se queda pudiera tener algún derrame 
tal para ir al banco e ingresar el grabado en la memoria» interno. 
dinero del cobro de los recibos de Feliciano Sánchez es padre de 
la comunidad de vecinos, El agredido estuvo inconscien- una hija de 26 años y de un hijo 
300.000 pesetas en total. En ese te en el suelo del portal durante de 31. Hace cinco años que es 
momento notó desde detrás una unos minutos, hasta que un ve- portero de este bloque de la calle 
presión en la mano y, tras un for- cino se lo encontró. El secretario Madre de Dios y, según explica 
cejeo en el que recibió pequeños de la comunidad explica lo que el secretario de la comunidad, 
cortes de la navaja del atracador, ocurrió a continuación: «Me avi- «normalmente él cobraba los re-
sintió un fuerte golpe en la cabeza saron de que el portero estaba cibos y lo ingresaba en el banco. 
y cayó inconsciente al suelo. La tendido en el suelo del portal y No sé si es posible que el atraca-
víctima explica que no recuerda que tenía un golpe en la cabeza. dor lo supiera». La víctima aña-
demasiado del suceso. «Sólo sé que Bajé, le vi y llamamos ensegui- de que, en previsión de sucesos 
me cogieron por detrás, que me da a la policía». Los agentes se que espera que no lleguen, «ya he 
hacían daño y que, al girar la ca- personaron de inmediato, así co- dicho que no me hago cargo del 
beza, me golpearon y perdí el co- mo una ambulancia que trasladó dinero. Yo sólo soy un conserje 
nocimiento. No me espabilé casi al herido hasta el Hospital Prín- y me da miedo que pueda volver. 
hasta que llegué al hospital». De cipe de Asturias. Allí se compro- Con una vez que pasa esto se 
igual modo, tampoco pudo ver si bó que presentaba un hematoma queda grabado en la memoria». 

Los bomberos rescataron a una conductora que había quedado atrapada 

Accidente en un «Punto negro» de la carretera de Meco 
Este cruce ha sido denunciado repetidamente como muy peligroso por 
usuarios del hospital Príncipe de Asturias y de la Residencia de Ancianos 

Dos mujeres y un niño heridos es el balance de un aparatoso accidente de circ:ulación que se produjo 
el lunes 20 de mayo en la carretera de Meco, en la intersección de ésta con la carretera del hospital 
Príncipe de Asturias. Una de las heridas, la conductora del Alfa Romero con matric:ula de Madrid 4723 
PP, Manuela Díaz Martín, tuvo que ser rescatada del interior del coche por los bomberos con equipos 
de corte y separación de chapa. El accidente se produjo cuando el turismo se incorporó a la carretera 
de Meco desde el hospital Príncipe de Asturias. En esos momentos se produjo la colisión con un auto
car Setra, matric:ula de Madrid 9436-0W, que circ:ulaba en dirección a Meco. 

Este cruce ha sido denunciado 
en repetidas ocasiones por usuarios 
del hospital 'Príncipe de Asturias' 
y por personal de la residencia de 
ancianos de la comunidad de Ma
drid ya que la incorporación a la 
carretera de Meco desde ambas_ 
instituciones es un auténtico peli
gro, en especial de noche, por la 
falta de visibilidad que tienen 
aquellos que intentan realizar la 
incorporación. 

En concreto por la noche, quie
nes se incorporan desde el hospi
tal hacia Alcalá apenas pueden ver 
si alguien circula en dirección de 
Meco hasta que no ha sacado mu
cho la parte delantera del vehícu
lo. Es una zona que se encuentra 
totalmente a oscuras lo que dificul
ta aún más la visibilidad. 

Pero no solamente es este el pro
blema. La velocidad con la que 
circulan los coches en una vía rá-
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pida como es la carretera de Meco 
hace que haya muy poco margen 
de reacción ante la incorporación 
de algún vehículo desde la residen
cia o el hospital, y eso es algo que 
suele ocurrir también de día. Los 
accidentes que se han producido 
en ese punto han sido muchos y 
graves. 

El accidente del lunes 20 de ma
yo se produjo sobre las 22' 45 ho
ras; fue un vehículo camuflado de 
la Policía Nacional quien vio en 
primera instancia el alcance de lo 
ocurrido e incluso quien trasladó 
a una mujer, Montserrat Medina 
Asensio, de 36 años, y a su hijo de 
corta edad al hospital alcalaíno; 
sus heridas no revestían gravedad 
aunque precisaban atención 
médica. 

Mucho más preocupante era el 
estado de la conductora del vehí
culo, la citada Manuela Díaz Mar-

tín, quien quedó atrapada en el in
terior del mismo sin poder salir. Al 
lugar del accidente fue requerida 
la presencia de los bomberos para 
cortar con sus equipos especializa
dos la chapa del turismo y resca
tar a la herida quien tenía afecta
do por la fuerte colisión el hombro; 
su estado finalmente no era grave; 
tras recibir una atención inicial del 
personal de la UVI móvil del ser
vicio de urgencias con sede en .el 
hospital 'Príncipe de Asturias' fue 
trasladada al recinto hospitalario 
donde quedó ingresada. 

En el lugar de los hechos estu
vieron presentes colaborando en el 
rescate y en el control del tráfico, 
así como haciéndose cargo del co
rrespondiente atestado, la Guardia 
Civil, la Policía Local y la Policía 
Nacional, además de la citada UVI 
móvil y de los bomberos. 

En el establecimiento 
había cinco personas 
a las que amenazaron 
con pistola y navaja 

DOs indi~duas atracaron 
en una inmobiliaria 
del paseo de la Estación 

Dos individuos armados, uno 
con pistola y otro con navaja, atra
caron en la delegación alcalaína de 
la inmobiliaria Look&Find, ubi
cada en el n°8 del Paseo de la Es
tación. El suceso tenía lugar sobre 
las 20,30 horas del martes 21 de 
mayo, cuando en el lugar se encon
traban cinco personas, tres ofici
nistas y dos clientes, que se vieron 
obligadas a entregar el dinero que 
llevaban encima. Los ladrones hu
yeron con un botín de cerca de 
25.000 pesetas y tres relojes. Aun
que en un principio se pensó que 
habían tomado un ti;en que en esos 
momentos estaba a punto de par
tir, parece que cruzaron las vías en 
dirección al Campo del Angel. 

Los dos sujetos pidieron prime
ro la recaudación que hubiese en 
la caja, pero les informaron que en 
las inmobiliarias no hay nunca di
nero en efectivo, por lo que los 
atracadores les instaron, a punta 
de pistola y de navaja, a que les 
diesen los relojes y las cantidades 
que llevasen encima. 

El individuo que llevaba la pis
tola tenía entre 35 y 40 años, me
día 1,75 metros, llevaba gafas de 
sol, vestía cazadora y pantalón ne
gro, era muy moreno y tenía el pe
lo algo largo y peinado hacia atrás 
con gomina. Su acompañante era 
algo más joven, parecía de unos 28 
ó 29 años, de 1,68 metros de esta
tura, y llevaba pantalón y cazado
ra vaquera, y un jersey con capu
cha que utilizó para taparse parte 
de la cara. También era de pelo 
moreno y un poco largo. Los atra
cadores salieron huyendo en direc
ción a la estación de RENFE. 

La policía fue muy eficaz y se 
presentó a escasos minutos de re
cibir la comunicación. De inme
diato acudieron a la estación de 
trenes, porque se pensaba que los 
delincuentes pudieran haber toma
do uno que en esos momentos se 
encontraba a punto de partir. Tras 
revisarlo vagón por vagón se com
probó que no era cierto, ya que pa
rece que finalmente habían cruza
do las vías en dirección al Campo 
del Angel. 

El suceso, el primero que ocu
rre en esta inmobiliaria, se denun
ció en la comisaría de policía. 
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fJEurocasion 
Vehículos de ocasión. Coches de primera. 

• TODAS LAS MARCAS. 
• LOS MEJORES PRECIOS. 
• FINANCIAMOS A SU MEDIDA: 

BAJOS INTERESES. 
•TOTALMENTE REVISADOS. 
• GARANTIA A NIVEL EUROPEO 

EN PIEZAS Y MANO DE OBRA. 

Y ADEMAS ... 

LE REGALAMOS ( c~~~~.~=~:::c:~o) 
LITROS DE 

CARBURANTE 
<GASOLINA o GASÓLEO> 

PARA OUE SE OLVIDE DE LA GASOLINERA DURANTE MUCHOS llLOMETROS. 

W!l!~!!~!!!PTffS!'l~~!é,5~.J:D~~: 



La ventana desde la que cayó al vacío que~ó abierta. En el lugar donde fue a caer quedó un rastro de sangre y una zapatilla de la joven. 

según los vecinos, tenía graves problemas familiares 

una joven gitana de 22 años cayó al vacío desde 
la ventana de un tercer piso en Núñez de Guzmán 

Una mujer gitana de 22 años que responde al nombre de Consuelo NS cayó al suelo desde la ventana 
de un tercer piso. La joven es madre de dos niñas y al parecer tenía graves problemas familiares. Aun
que algunos vecinos especulaban con la posibilidad de que la caída se tratara de un intento de suici
dio, otros sugerían que el accidente pudiera haber ocurrido como resultado de una disputa familiar. 
Ocurría el 21 de mayo, sobre las seis y veinte de la tarde, en la calle Núñez de Guzmán, nº 36. 

Consuelo NS cayó desde la 
ventana de su domicilio, en 
un tercer piso, hasta el suelo 
de la calle. Antes del impacto 
la joven se golpeó con las cuer
das de tender de las viviendas 
y rompió una ventana del pri
mer piso. Aunque los vecinos 
llamaron inmediatamente a la 
policía, su marido la llevó al 
hospital en un coche, antes in
cluso de que llegaran los ser
vicios médicos de urgencias. 
En el lugar, repleto de niños 
del barrio a esas horas, que
daron un rastro de sangre y 
una zapatilla que Consuelo 
perdió. A las 18,36 minutos se 
registró su entrada en el hos
pital Príncipe de Asturias, 
donde permanecía ingresada 
en estado grave cuando escri- En la calle había muchos niños jugando en el momento del suceso. 

bimos. La joven es madre de 
dos niñas, de tres años y de un 
año y medio de edad respec
tivamente, y reside en la vi
vienda de sus suegros. Los ve
cinos comentan que las rela
ciones familiares no eran bue
nas y que ya habían ocurrido 
antes otros percances. 

sucedió en Los Hueros: 
robo de jamones 
y de lomas 

Durante la madrugada del 
día 20 de mayo se cometió un 
robo con fuerza en las cosas en 
el interior de la empresa 
AMINSA, situada en la loca
lidad de Los Hueros (Villal
billa), en el polígono indus
trial Eduviges Gómez. 

Fueron robados del interior 
de la nave treinta jamones 
ibéricos, diez jamones serra
nos y treinta kilos de lomo en 
barra, valorado todo ello en 
unas 750.000 pesetas. 

Para entrar en la nave, los 
ladrones forzaron la puerta de 
entrada empujándola con un 
vehículo que anteriormente 
había sido sustraído y en el 
que después transportaron los 
jamones y lomos robados. 

ESPECIALIDADES PEKINESAS AL MAS ALTO NIVEL 
• Precios populares. • Aperitivos variados 
2 AMBIENTES DISTINTOS 

1 er Restaurante Chino establecido en Alcalá de Henares 

C/ Manuel Azaña, 5 
(Detrás de Sim.ago) 

Telf.: 878 70 82 
ALCALA DE HENARES 
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se le ocupó una pequeña 

cantidad de gran pureza 

Detenida una pareja por 
traficar con droga en las 
chabolas de ~orjas 

Un dispositivo policial de vi
gilancia e investigación monta
do por agentes de la comisaría de 
Policía Nacional de Alcalá culmi
nó con la detención el martes 21 
de mayo deJ.J.R., de 27 años de 
edad, y de la mujer con la que 
convive, A.M.C., de 30 años, co
mo presuntos autores de un de
lito contra la salud pública (trá
fico de estupefacientes). A los de
tenidos, los agentes policiales les 
ocuparon una pequeña cantidad 
de heroína de gran pureza, de la 
que se calcula que hubieran po
dido obtener al menos un cente
nar de dosis para su venta. La fa
milia traficaba desde una chabo
la situada en los terrenos de la 
antigua Forjas, muy cerca de la 
estación del ferrocarril y del par
que de los Nogales. 

El continuo tránsito de toxicó
manos por la zona era evidente. 
Por las inmediaciones del centro 
cultural Gilitos se los podía ver 
a menudo, muy cerca de las cha
bolas. En una edificación depen
diente del complejo de Gilitos se 
habían llegado incluso a estable
cer para inyectarse allí la heroí
na adquirida. La información 
que tenía la Policía Nacional por 
lo que era necesario realizar una 
investigación y vigilancia para 
elegir el momento más adecuado 
para la detención. 

Tras varios días de vigilancia, 
el momento elegido fue a prime
ras horas de la tarde del día 21. 
Sobre las 14 horas, varias unida
des policiales irrumpieron en la 
zona y tras un registro de la cha
bola ocupada por la pareja, am
bos de raza gitana, se incautaron 
de la pequeña cantidad de heroí
na en estado muy puro y dispues- · 
ta para ser «cortada», es decir, 
adulterada. Entre los efectos que 
se ocuparon a la pareja, se en
contraba también una balanza 
de precisión, así como dinero en 
efectivo. 

La pareja fue inmediatamen
te detenida y puesta a disposi
ciónjudicial. La mujer tenía an
tecedentes judiciales por tráfico 
de drogas mientras que el hom
bre los tenía por delitos contra la 
propiedad. 
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Exposición de joyas requisadas por la Guardia Civil 

Están valoradas en 100 millones 
En la 112 Comandancia de la Guardia Civil, situada en Tres Can
tos, se exponen joyas tasadas en un valor total de 100 millones de 
pesetas. Estas joyas, que son producto de robo, han sido recupera
das por la policía judicial de la Guardia Civil el pasado día 16 de 

mayo en la localidad de Fuentidueña de Tajo. 

Cinco personas han sido 
detenidas acusadas de recep
tación de productos proceden
tes de robo y, en el registro de 
sus viviendas, tres domicilios 
de la ya mencionada localidad 
de Fuendidueña de Tajo, la 
Guardia Civil ha requisado 43 
millones de pesetas en dinero, 
y joyas que han sido tasadas 

en un valor de 100 millones de 
pesetas, que son las que aho
ra están expuestas a disposi
ción de las personas que ha
yan sufrido algún robo y pue
dan acreditar que son de su 
propiedad. 

Por esta exposición ya han 
sido esclarecidos seis delitos 
de robo. 

Robo de elementos 
de calefacción 

El día 20 de mayo se come
tió un robo en el interior de 
la empresa ELNUR SA, situa
da en el polígono industrial El 
Nogal, de la localidad de Al
gete. Fue sustraída la furgone
ta marca 1 veco Pegaso con 
matrícula M-6043-NV, en la 
que cargaron 205 componen
tes y elementos de calefacción 
de diferentes modelos, valora
do todo en 1.099.700 pesetas. 

Para pasar a la nave, los la
drones forzaron la reja y el 
cristal de una ventana. La 
furgoneta fue recuperada pos
teriormente. 

c·Por qué no · vivir más cómodo? 
MEJORE SU CALIDAD DE VIDA 

CHALETS con amplia parcela en: Villalhilla. 
CHALETS P.ARE.ADOS - SIN GASTO DE COMUNIDAD 

ENTREGA INMEDl.AT.A - FIN.ANCl.ACION .A SU MEDID.A 

3 Dormitorios, baño, aseo y garaje. 
. tJO m/2 construidos aprox. 

Parcela desde JOO m/2 4 Dormitorios, baño, aseo y garaje. 
t4J m/2 construidos aprox. 
Parcela desde JOO m/2. 

MEMORIA DE CALIDADES 
• Solados en Gres. 

• Aluminio lacado en blanco, 
doble cristal. 

• Cocina amueblada. 

• Puerta de entrada de seguridad. 

• Griferías y sanitarios 
marcas ROCA. 

• Antena de TV individual. 

• Toma de teléfono. 

• Caldera de calefacción mixta 
de gas-oil independiente. 

• Armarios empotrados y 
completamente revestidos. 

• Aislamientos en toda la vivienda. 

••• y ahora SERVICIO DE VENTA DIRECTA PARA SU VMENDA, 
SIN CARGO PARA EL CLIENTE 

OFER'TA 
Esiiecia\ Lanzamiento 

PROMOCIONES VILLALHONDO, S.L 
C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1° D 
Telf. y Fax: 883 17 11 
ALCALA DE HENARES 

INFORMACION: 
En la propia obra (Avda. de la Soledad, s/n - VILLALBILLA) 
(Laborables de 9 a 18 horas). Sábados, Domingos y Festivos, 
Tlf.: 989 4445 60. En obra, de: 11'00a14'00h.y16'30 a 20'00 h. 

EN ALCALA: 

C/. Daoíz y Velarde, 2 - 1° D - Tlf.: 883 17 11 
(Horario de Oficina) 

2s de mayo de t9H 



Cementerio Herzl: Ante la tumba de Teodor Herzl, creador del Sionis
mo, vivimos el anhelo por encontrar una patria, de un pueblo perse
guido. Ante la de Isaak Rabin vivimos el dolor por su asesinato. 

El baño del Mar Muerto (que ya no lo está por el gran rendimiento 
económico que produce) resulta un poco complicado, pero al ím nos 

enbadumamos de barro y flotamos tumbados y sentados. 

Viaje de las Democráticas a Israel y Jordania <y llD 

La Tumba de Herzl, padre del Sionismo 
y de los grandes de la Patria 

En un rápido salto del pasado al presente nos trasladamos al monte Herzl donde está el cementerio 

del mismo nombre, en el que han sido inhumados importantes personajes de la historia del Sionismo. 

Nos dirigimos en primer lugar a un modesto mausoleo blanco y negro donde se encuentran los restos 

de Isaak Rabin, el primer ministro de Israel, asesinado en Tel A viv el 4 de noviembre de 1995. Nuestro 

guía se expresa así: HEl mundo no lo creyó, Israel no lo creyó. ¿Cómo era posible que un comandante 

en jefe de la Guerra de los Seis Días fuera asesinado por un judío practicante sólo por negociar la paz 

con Sirios y Palestinos?». Desgraciadamente no es éste un capítulo cerrado. A las dificultades de aten

der a las reivindicaciones históricas y humanas se une la intolerancia de los fanatismos extremos ¡Qué 

Dios nos libre de los crímenes cometidos en nombre de las religiones! 

La Tumba de Teodoro Herzl el 14 de mayo de 1948 ¡Ojalá se La Vía Dolorosa 
(1860-1904), representa el mo- cumpla el sueño de tantas perso
numento al Sionismo. Este judío nas de buena voluntad que de
austríaco que ante el injusto gri- sean la paz entre árabes e israe
to de ¡Muerte a los Judíos! desa- líes! ¡Qué encuentren su ubica
rrolló la teoría de que para que ción y fórmula de convivencia! 
dejaran de ser perseguidos había ¡Hacemos nuestros votos para 
que crear un Estado: El Estado ello! 
de Israel o Sión. El comenzó la Una breve detención frente al 
obra y los 18.000 soldados que parlamento o Knesset, en el que 
yacen en pequeñas tumbas de es- se encuentra un enorme cande
te cementerio y otros a lo largo labro de siete brazos, primer 
del país la continuaron. El sue- símbolo del pue'l?lo de Israel, de
ño de Herzl es un hecho desde corado con escenas bíblicas. 

Y volvemos a la Pasión del Se
ñor. El camino desde la fortale
za Antonia al Santo Sepulcro ha 
tenido variaciones históricas. 
Actualmente sigue por la calle del 
Ecce Horno hasta llegar a las pin
torescas calles del zoco y encami
narse a la iglesia del Santo Sepul
cro donde se rezan las cinco úl
timas estaciones. En tiempos de 
Herodes el monte Calvario esta
ba fuera de los muros de la ciu-

dad pero Adriano lo incluye 
construyendo allí un templo pa
gano, y es Elena, la piadosa ma
dre del emperador Constantino, 
quien reconoce el lugar e inclu
so halla en una gruta la cruz de 
Cristo arrojando sobre ella un 
cadáver que por un instante vi
bró al rozar el madero. Constan
tino mandó construir un amplio 
santuario que con numerosos 
añadidos y reconstrucciones ha 
llegado a nuestros días custodia
do por seis iglesias: Católica, 
Griega ortodoxa, armenia, siria, 
copta y etíope. La llave del San
to Sepulcro se confía a una fami
lia musulmana. No podemos re
latar las numerosas incidencias 
de nuestro Viacrucis: Piedad y 
emoción de pisar tal vez el mis
mo suelo de Cristo ... encuentro 
con otros peregrinos que vienen 
desde Sevilla con bebés casi re
cién nacidos y que han sido bau
tizados en el Jordan ... descon
cierto en las apretadas calles don
de nos mezclábamos con una 
multitud que quería vendernos 
sus recuerdos. En la capilla or
todoxa metemos el brazo en el 
agujero de la roca en que estuvo 
clavada la cruz. En la entrada 

En la aridez del desierto el Monte de las Tentaciones en que Jesús permitió a Satanás que le tentara por tres veces. En la foto de la dere

cha, Petra: antes de dispersarnos para admirar las bellezas recónditas. 
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una losa marca el lugar donde se 
depositó el cuerpo. Dos pequeñas 
habitaciones sucesivas como las 
sepulturas judías en la época ro
mana con un orificio en la roca y 
una mesa de piedra. Detrás una 
red de cavidades hacen posible 
que se tratara del panteón que 
José de Arimatea ofreció para se
pultar al Crucificado. Auténtico 
o no el lugar está lleno de la fe 
y la piedad de los que oran allí. 

Aún rematamos la tarde visi
tando El Cardo, restos arqueoló
gicos de la antigua ciudad bizan
tina en lo que fuera su calle prin
cipal (Cardo significa corazón de 
la ciudad) que representa Jeru
salen en época bizantina. Nos 
despedimos de este barrio anti
guo. Mañana lo haremos de Je
rusalen. Nuestro guía nos ense
ña a decir «Shalom lag Yerusa
laim» Paz para ti Jerusalen!, y 
todos lo repetimos con verdade
ro deseo de que se cumpla. 

Hacia la frontera de Jordania 
Nos dirigimos hacia el paso 

fronterizo del Puente Allenby, 
aprovechando, eso sí, todo lo que 
hay en nuestra ruta: La tumba 
de Lozano en la que todas entra
mos para sentir la satisfacción de 
salir «casi por milagro» ... la an_
tigua y mítica ciudad de Jericó 
cuyas murallas cayeron al tronar 
de las trompetas , autonomía Pa
lestina, oasis en el desierto ... El 
árido Monte de las Tentaciones 
donde Jesús permitió a Satanás 
que le tentara para mostrarnos 
como está al lado de todas nues
tras debilidades humanas ... 
Nuestro baño en el Mar Muerto, 
luchando con las piedras del fon
do y la sal, que no debía entrar 
en nuestros ojos sin encontrar la 
idílica postura de flotación que 
nos muestran los folletos, eso sí 
¡las sillas de plástico metidas en 
el agua nos solucionaron el pro
blema! ... La comida en el Kib
butz Almog con relato minucio
so de esta institución imprescin
dible en los heroicos comienzos 
del Estado de Israel , hoy una al
ternativa más de vida ... 

PUERTA de Madrid 

El extraordinario hallazgo ar
queológico de Qumran realizado 
por un beduino descubriendo los 
manuscritos del Mar Muerto y la 
vida monástica de los Esenios de
dicados a realizar sus copias en 
los inicios del Cristianismo y sa
crificando su vida cuando Tito 
llegó a Jerusalen ... 

La frontera del Puente Allen
by está bloqueada por un mon
tón de palestinos en peregrina
ción a La Meca ... Tenemos que 
seguir el río Jordan a la busca de 
otro paso más despejado ... A las 
12 de la noche llegamos a nuestro 
maravilloso hotel Movempic de 
Petra no sin antes decir un emo
cionado adiós a Jerusalen desde 
el Monte Nebo en el que Moisés 
terminó su vida sin llegar a la 
tierra prometida. Al ocultarse el 
sol la gran cúpula del Domo de 
la Roca brilla como una antorcha 
encendida en la distancia. 

Es tanto lo que hemos visto y 
sentido y tanto lo que quisiéra-

Izquierda: Las Tumbas Naba
teas imitan los más depurados 
estilos clásicos pero sus bellas 
columnas ¡están totalmente es
culpidas en la roca!. A la dere
cha, un alucinante desÍlladero 
de Petra aprovechado en las pe
lículas de «Indiana Jones». 

mos ofreceros y recordar, que se 
nos ha desbordado el relato. Pe
tra merecería un gran capítulo 
pero vamos a dar tan sólo unas 
pinceladas: La naturaleza y los 
nabateos han creado el más sen
sacional conjunto de restos ar
quitectónicos monumentales 
¡¡escavados en la piedra!! con los 
más variados estilos que los na
bateos copiaban al viajar con sus 
caravanas: Tumbas reales , cá
maras funerarias, anfiteatro ro
mano, acueductos, cisternas es
calinatas ... Enclavado en el de
sierto y resguardado por un es
trecho desfiladero se producen 
los colores más variados en las 
rocas y areniscas, con formacio
nes caprichosas que rivalizan en 
belleza y originalidad. ¡Todo un 
espectáculo y toda una historia 
de esta ciudad que evolucionó 
hasta el siglo IV en que fue des
truida por un terremoto. El sen
tir general es no haber dispuesto 
de más tiempo para admirar uno 
a uno sus rincones, ascender al 
Monasterio por sus 860 escalones 
y seguir paseando en sus pacífi
cos caballos por el valle y ,el ca
ñón durante varios días ... pero 
¡hay que regresar! Una animada 
cena de despedida, una última 
visita nocturna a Auman y un 
vuelo nocturno hasta Barajas. 

¡Ya estamos de regreso! ¿Qué 
huellas ha dejado este viaje? des
de luego no ha sido uno más ... 
¿Hemos viajado quizás al epi
centro del mundo? ¿El lugar de 
confluencia de los más variados 
sentimientos y deseos? Nos he
mos sentido hermanados con pe
regrinos católicos ¿Pero acaso no 
hemos sentido que había algo 
que nos unía a todos por encima 
del Muro, la Cúpula Dorada y el 
Sepulcro de Cristo? Hemos escu
chado las injusticias cometidas 
contra el pueblo judío pero tam
bién nuestros guías árabes han 
expresado sus puntos de vista y 
sobre todo los deseos de una ma
yoría a favor de la paz. ¿Quién 
está en contr~e ella? Sin duda 
la gente extremista e intolerante 
de cualquier creencia, de cual
quier país ... Ojalá que en esta 
Tierra Santa ocurra el milagro 
de la Concordia y la Paz y desde 
allí se extienda a todo el mundo. 

Charo FDEZ. DOVERMANS 

La culminación de la Visita a Petra es llegar a lo más alto donde aguarda este precioso monasterio. 

No todos lo hicieron. He aquí los que lo consiguieron. 

25 de mayo de 199& 
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Para sus socios supondrá un HI% de descuento en sus encargos 

La 'Asociación de Antiguos Alumnas de la UAH' 
firma un convenio con la empresa BIBLOS de 
encuadernación artesanal y artística 
La 'Asociación de Antiguos Alumnos de la Universidad de Alcalá' firmó 
un convenio con la empresa BIBLOS, de encuadernación artesanal y ar
tística, el pasado 15 de mayo. Gracias a este convenio, los socios se be
neficiarán de un 10% de descuento en los servicios que contrate con la 
citada empresa, que por su parte consigue darse a conocer en Alcalá 
de Henares, donde se ha instalado hace escasamente tres semanas. 

Las primeras gestiones para socios que tengan problemas pa-
alcanzar este acuerdo se realiza- ra desplazarse hasta la empresa 
ron hace algunos meses. Hoy es pero requieran de sus servicios, 
ya una realidad de la que podrán se les ofrece la oporturiidad de 
beneficiarse los miembros de la dejar sus encargos en la sede de 
'Asociación de Antiguos Alum- la 'Asociación de Antiguos 
nos de la U AH'. Su tesorero, Jo- Alumnos de la U AH' ( c/ Santa 
sé Manuel Chico, manifestó su Ursula 1, 1 ª planta) y, una vez 
satisfacción tras la firma del con- terminados, recogerlos allí 
venio: «Estamos muy contentos también. 
de haber llegado a un acuerdo Para esta empresa de encua-
con ellos porque son una empre- dernación, el acuerdo supondrá 
sa de gran prestigio, tanto a ni- una publicidad que en estos mo
vel nacional como internacional, mentos, recién instalados en Al
que esperamos pueda dar un calá, les viene muy bien. Esta 
buen servicio a nuestros asocia- empresa se dedica a reparar li- . 
dos». bros, realizar encuadernaciones 

BIBLOS está ubicada en el artísticas de tesis o tesinas, pro-
Centro de Artesanía (en la carre· yectos, carpetas de escritorios, 
tera Alcalá-Arganda, km. 2.200, encuadernaciones en holandesa, 
frente al Cementerio Jardín). Su encuadernación de bibliotecas o 
teléfono es el 882-94-91. Para los ediciones de arte ... Su currícu-

, 

José Manuel Chico, tesorero de la Asociación de Antiguos Alumnos 
de la UAH¡ Juan Antonio Femández Argenta, socio y artesano de 

BIBLOS¡ y Alicia Díaz Encabo, vocal de la citada asociación. 
lum incluye: el Premio Interna
cional a la Encuadernación Ar
tística más Original, CIBOUR
NE 1993; el Premio Internacio
nal VILLE DE URRUGNE, 
1995; finalista Premio Nacional 
de Encuadernación Artística MI
NISTERIO DE CULTURA 
1993; y encuadernadores de Ca
sas Reales y Familias Nobiliarias 
españolas y extranjeras. 

BIBLOS está abierto a cual
quier otra sugerencia, colabora
ción o acuerdo, como el alcanza
do con la 'Asociación de Anti-

guos Alumnos de la UAH': «Es
tamos abiertos a cualquier op· 
ción. Además estamos haciendo 
gestiones con la Universidad de 
Alcalá porque tienen fondos pa
ra restaurar y para encuadernar. 
Llevamos instalados en Alcalá 
solamente 20 días y nuestro tra
bajo es ahora más comercial, de 
darnos a conocer, para captar 
clientes que nos den mucho tra
bajo y haya movimiento» mani
festó Juan Antonio Fernández 
Argenta, socio y artesano de 
BIBLOS. 

8 ULTIMAS VIVIENDAS EN ALCALA DE HENARES 

DESDE 
DE TRES Y CUATRO DORMITORIOS. 

LLÁMENOS, ESTUDIAREMQS 
LA FORMA DE PAGO QUE MAS. 
LE CONVENGA. 
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Al acta de presentación asistió el director 
general de Patrimonio Artístico de la CAM 

La casa de Cervantes expone un 
valioso Ouijote ilustrado por Dalí 

El director general de Patrimonio Artístico de la Comunidad de 
Madrid, José Miguel Rueda, asistió junto con el alcalde compluten
se, Bartolomé González, al acto de presentación de la exposición de 
un Quijote ilustrado por Dalí propiedad del fondo bibliográfico de 
la casa museo natal de Cervantes en la ciudad complutense. Este 
valioso libro queda expuesto en el patio de la casa durante un tiem
po prudencial para que pueda ser conocido por cientos de visitan
tes. La idea de la dirección de la casa de Cervantes es ¡¡. sacando 
los más valiosos libros de su fondo bibliográfico en exposición. 

El libro quedó en exposición 
el sábado 18 de mayo con una vi
sita del director general José Mi
guel Rueda, acompañado por la 
jefa exposiciones y museos de la 
CAM, Mercedes Martín de la 
Torre. Por parte del ayunta
miento asistieron el alcalde, Bar
tolomé González, el concejal de 
Cultura, Gustavo Severién, y la 
concejala de Turismo, Marta 
Viñuelas. 

El libro forma parte de una 
edición francesa de la inmortal 
obra de Cervantes y está ilustra
da por unas famosas litografías 
que Salvador Dalí realizó para el 
Quijote. Fue la primera vez que 
Dalí utilizó para su obra la téc
nica de la litografía, de la estam
pación sobre piedra, pero el pin
tor catalán abrió nuevas vías 
dentro de las técnicas litográfi
cas. Dalí empleó medios total
mente innovadores que están a la 
altura de su ingenio creativo. Así 
por ejemplo, el pintor arrojaba 
con un arcabuz histórico desde 
los puentes del Sena en París, pe
queñas conchas de caracol relle-

Eneo1e 

José Manuel Rueda, director 
general de Patrimonio Artístico· 

nas de tinta litográfica, bolas de 
arcabuz y de plomo, insectos; in
cluso utilizaba bolas de arcilla, 
papel o erizos de mar. En total 
son doce litografías en color pa
ra una edición muy limitada 
pues el libro expuesto es el 
ejemplar número 53 de una tira
da de 197 ejemplares. 

el buen tiempo 
eonlo 

mejo1 son1iso 
Acuda a revisiones 

cada & meses 

El día 2 de junio la asociación se presentará 
al pueblo y a las autoridades 

La casa de Aragón complutense 
ya tiene junta directiva 

La recién creada Casa de Aragón de Alcalá de Henares ya tiene 
junta directiva, según se decidió en una asamblea celebrada el dia 
12 de mayo. La asociación se encuentra ya en marcha, en busca de 
local y su presentación al público será el próximo 2 de junio. 

La junta directiva de la Casa sede, aunque de momento no hay 
de Aragón de Alcalá de Henares nada concreto. 
ha quedado constituida con un La nueva casa regional se pre-
presidente, Juan San Gil; cinco sentará al público y a los alcalaí-
vicepresidentes -Carmen Sen- nos el próximo día 2 de junio, a 
dra, Jesús Nonay, José Manuel las siete de la tarde,, en el restau-
Navarro, Elvira Alegre e Inma- rante La Cúpula (c/ Santiago, 
culada Santisteban-; una secre- 18), en una fiesta a la que están 
taria, Angelita Sánchez; y un te- invitadas todas las autoridades y 
sorero, Mariano Peralta. a la que también acudirá la Ca-

La asociación ya cuenta con sa de Aragón de Madrid y su 
180 socios aproximadamente y, cuadro de jotas. 
según explica San Gil, se encuen- Como actividades de la asocia-
tra en conversaciones con el ción , hace unos días comenzó la 
ayuntamiento para conseguir un andadura de una Escuela de Jo
local municipal donde ubicar su tas que ensaya en la Casa de ~a 

Juventud, donde los interesados 
podrán aprender canto, baile y 
guitarra. Durante las fiestas de 
Alcalá de Henares , la Casa ins
talará una caseta en el recinto fe-
rial y para más adelante , ya en 
octubre, se ha programado una 
excursión al Moncayo. De vez en 
cuando se celebrarán comidas 
campestres al estilo aragonés. 

SE ALQUILA PISO 
3 habitaciones. Amueblado . 

Ascensor. Terraza. BUEN ESTADO 

¡Magnífico precio! 49.000 pts/mes 
-AGENCIAS NO

Telf.: 883 11 25 

CLINICA DENTAL Dr. Freo. Javier Calvo Mateas 
¡¡52.000 PTS/mes 1 c:::::9 1 

SE ALQUILA PISO 
CENTRO DE SALUD Y ESTETICA BUCAL 
-Lunes a Viemes, 10 a 14 y 16'30 a 20'00-

c/ Bella Vista, 1 - 2° Izq. - Tel.: 889 26 97 - ALCALA DE HENARES 

PUERTA de Madrid 

4 habitaciones. Cocina amueblada. 
Precio Negociable 

-URGE ALQUILAR
Tel:L: 88.3 12 58 
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en 
1 año 
sin 
inte· 
reses y sin entrada 

101PJ:AGGIO1 llespa 

Motos Alcano 
Vía Com lutense, 11 -ALCALA-

VESTUARIO LABORAL 

@mo 
• EMPRESAS • TALLERES 
• HOSTELERIA • CLINlCAS 

• ALIMENT ACION 
- Servicio a domicilÍo

EST AMPAMOS ANAGRAMAS 

Carmen Calzado, 16 
Tlf. 881) 90 04 - ¡'ji_'![: 880 90 04 

IMI BAICOMADE 
PUERTAS EN GENERAL 

Precios especiales 
para profesionales 

• Corte de tableros 
•Cajoneras 

Ctra. Villalbilla, Km. 2'800 
Telf.: 885 9195 - VILLALBILLA 

SE VENDE 

MANSION 
560 metros cuadrados 

Por el precio de un adosado 
en Villalbilla pueblo 

Telf.: 885 95 37 (noches) 

ACADEMIAS 
ICEP • centro Docente 
Nuevas instalaciones de 500 m/2 

Totalmente acondicionado 
Disponible alquiler o colaboración 
para cualquier entidad docente 

Interesados llamar al 881 72 01 

ESPECIALIDAD EN ROPA DE TRABAJO 
Gil de Andrade, 1 (esquina Juan de Austria) 
Telf.: 888 92 08 · ALCALA DE HENARES 

Reza nueve Avemarías du
rante nueve días. Pide tres 
deseos: uno de negocios y dos 
imposibles. Al noveno día pu
blica este aviso y se cumpli
rán, aunque no lo creas. 

J.P.M. 

25 de maro de 1991 

Música barroca de los siglos XVII y XVIII 

Juventudes Musicales en concierto 
El pasado domingo 12 de mayo, Juventudes Musicales de Alcalá de Henares presentó en concierto al Coro de 

Cámara <cDuque de Calabriai>, vinculado a esta entidad por estrechos lazos de colaboración musical. Se trata

ba de un concierto de música barroca del siglo XVII y XVW en la que este grupo está especializado. 

El poema musical de Henry Pur
cell «tu palabra es un faro» estuvo in
terpretado por las magníficas voces 
masculinas solistas, especialmente 
sugerente la voz del contratenor 
Lluis Badosa. A su contrapunto se 
unían las voces corales que tuvieron 
en las sopranos sus más cualificadas 
intervenciones. Esta obra de inten
sos contrastes sonoros y los timbres 
de las voces masculinas sorprendían 
por su ritmo sorprendente tan pro
pio de un himno que ensalza la fi
delidad del amor eterno. «He recla
mado tu testimonio como mi heren
cia de siempre» dice el poema y las 
voces resonaban con tintes armóni
cos sobre la cúpula del artesonado 
mudéjar de San Ildefonso con el con
trapunto del violoncelo y el clavi
cémbalo. 

Le siguió la Misa del Sábado de 
Pascua de Marc Antoine Charpen
tier. Este compositor, nacido en Pa
rís y estudiante en Roma, fue maes
tro de capilla del Delfín de Francia 
y posteriormente de los Jesuitas de 
su ciudad natal para los que escribió 
un elevado número de composicio
nes religiosas inéditas. Esta Misa de 
difícil ejecución para las sopranos 
del coro se salvó con facilidad y 
brillantez. 

Después se ofreció el Magníficat 
del catalán fray Manuel Espona, 
maestro de capilla de la Escolanía de 
Montserrat. En esta obra, transcri
ta por el musicólogo López Calo, se 
produce una lucha dialéctica entre la 
soprano Blanca Gómez y el coro, su 
voz imperiosa, de excelente pasta 
tímbrica, mórbida, en particular en 
el centro con un potente registro en 
el agudo suscitó la admiración de los 
asistentes al concierto. 

Tal vez el momento cumbre se 
produjo con la interpretación del sal-

mo 18 de Benedetto Marcello titu
lado «los cielos inmensos». El liris
mo y la belleza de esta obra fue ex
presada y sentida por los solistas y 
el coro con una intensidad que so
brecogió al público asistente que 
aplaudió a esta como a las anterio
res con caluroso entusiasmo requi
riendo varias veces al final la salida 
de los solistas para demostrarle su 
enhorabuena y felicitación más sin
cera por concierto tan excelente. 

También debemos felicitar a Ju
ventudes Musicales por el patrocinio 
y la elección de la Capilla colegial de 
la Universidad como lugar de en
cuentros de la música y la palabra 
como manifestación de arte rena
ciente, como así lo era bajo los ar
cos conopiales de las yeserías mudé
jares cisnerianas. 

El lunes 13 actuó la 
Orquesta Infantil y Juvenil 

Al día siguiente, lunes, como 
prueba de una actividad infatigable, 
Juventudes Musicales nos ofreció en 
el salón de actos de Caja de Madrid 
la actuación de uno de sus logros más 
importantes: la Orquesta Infantil y 
Juvenil. Es una formación con más 
de veinte años de antigiiedad y por 
la que han pasado muchos niños y 
jóvenes de Alcalá, hoy ya adultos, al
gunos de ellos convertidos más tar
de en eximios instrumentistas. Esta 
agrupación orquestal, la más vetera
na de nuestra ciudad, deleitó a un 
numeroso público con un programa 
muy variado: En un mercado persa, 
de Ketelbey; Carros de fuego, de J. 
Vangelis; Fantasía sobre un tema de 
Cascanueces, de Tchaikowsky; así 
como una serie de pequeñas obras de 
grandes autores. La peculiaridad de 
esta orquesta es que adapta todas es-

tas músicas a una masa orquestal he
terogénea, cambiante, según su com
posición y las posibilidades de ofer
ta de los alumnos, por lo que su so
nido tan peculiar, además de redon
do , es original e interesante. Felici
taciones a solistas y grupo en gene
ral y muy especialmente a su direc
tor Elías Cepeda Atkin y colabora
dores por el entusiasmo que pusie
ron y ponen en cada una de las ac
tuaciones que llevan a cabo en nues
tra ciudad. 

Patrocinado por Juventudes Mu
sicales, posteriormente, el trío Ma
gerit, formado por José Miguel Gó
mez, cello; María Dolores Llucian 
Sanz, flauta; Miriam Bastos Marzal, 
piano, profesora de ese instrumen
to en el conservatorio de nuestra ciu
dad, culminó la tarde-noche con un 
extraordinario concierto con obras 
de Donizetti, Weber, Haydn y Mar
tino. A la conjunción instrumental 
en un constatable trabajo para hacer 
verdadera música de cámara se le 
añade a esta formación de jóvenes 
intérpretes una multitud de colori
dos sonoros que nos hicieron pala
dear esta muy cuidada selección de 
obras. Fue una gran lección de co
mo se debe trabajar este tipo de 
obras en las que no se sabe qué apre
ciar más si su dificultad y belleza o 
la armonía del fraseo continuo del 
trío. De cualquier manera ambas 
fueron excelentes. 

En fin, dos días invitados por es
ta institución· musical a gozar de la· 
buena música en un proceso conti
nuo de laborar por el engrandeci
miento de nuestros niveles musica
les aquí en esta ciudad que Cela lla
mó un día «pastora de la piedra en 
buen amor y toro bravo de sabidu
ría». 

F.C.M. 
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Fue un turista que no pasó nada desapercibido 

Pepelu hizo turismo en Alcalá 
Estuvo con su muJer, sus dos hijos y un matrimonio de amigos 

ccEstás más guapo así que en la tele», le gritó por la calle Mayor 
un hombre. «Eso me dice mi madre», respondió el actor. Y es que 
Pepelu, el 'hijo' de Pepe Navarro en el programa 'Esta noche cru
zamos el Mississippi fue un turista que no pasó nada desapercibi
do. «()ye, ¿ha venido por aquí Pepelu?», le preguntó el redactor grá
fico de PUERTA DE MADRID al encargado de la Casa de Cervan
tes. «.Acaba de salir. Va por la calle Mayor hacia la izquierda», con
testó éste. dla estado por aquí Pepel1111, señalaron las organizado
ras del congreso de parapsicología>>. ccYa se ha ido», explicó el en
cargado de las entradas para el congreso en la puerta de la univer
sidad. «Me ha firmado un autógrafo. Es muy majo», explicó el mismo. 

El caso es que Pepelu fue la sen- PUERTA DE MADRID le pidió 
sación de la tarde del domingo en hacerle esa foto. Tras unos segun-
Alcalá. «¡Pero si es Pepelu! Oye, dos de vacilación el actor accedió. 
¿me firmas un autógrafo?», le pre- «Bueno, pero házmela con este 
guntó un joven». No se negaba el amigo mío». Testigos de la fotogra-
actor, pero en su rostro comenza- fía fueron su esposa y la esposa del 
ha a aparecer una mueca de in- amigo, así como los pequeños de 
quietud. Y es que, aunque recono- las respectivas familias. 
ce que eso de la fama está muy Pero también fueron testigos va-
bien y que es muy bonito ser re- rias personas. Por eso tras la foto 
conocido por la calle, cuando eso arreciaron los gritos: «¡Pepelu!». 
te impide disfrutar como cualquier Quienes no lo habían reconocido 
persona de un día de descanso, vi- le reconocieron. Ni las gafas de sol 
sitando los monumentos de una le ocultaban. 
ciudad en compañía de tu familia Carlos Iglesias es el humorista 
y tus amigos, es normal que apa- de moda. Tres millones de perso-
rezca esa mueca de inquietud: «Es nas contemplan a diario el progra-
el precio de la fama», reconoce. ma de su 'padre', Pepe Navarro, 
Por eso Pepelu pareció dudar en Tele 5, un programa líder en 
cuando el reportero gráfico de audiencia en esa franja horaria de 

la madrugada. Los críticos de Pe
pe Navarro dicen que el máximo 
responsable del éxito del programa 
es precisamente Pepelu con su 'pas 
pass' y su humor blando, porque 
un taco de Pepelu es el taco inocen
te; es el personaje que siempre ha
ce gracia. 

Tiene 40 años, va camino de los 
41 y se confiesa tímido por natu
raleza, un discreto que nada tiene 
que ver con Pepelu. Carlos Iglesias 
es padre de una niña, Paula que va 
camino de los cuatro años, y Alva
ro, que ya está en los dos años. Pe
pelu fue el gran descubrimiento de 
Pepe Navarro en su programa an
terior al 'Mississippi', aquel 'Es
tamos todos locos' de Antena 3. 
Era el hijo torpe de Pepe Navarro, 

cantante, bailarín y amanerado, 
además de periodista de investiga
ciones profundas. El éxito de Pe
pelu hizo que Navarro le mantu
viera en el 'Mississippi'. 

Carlos Iglesias visitó Alcalá en 
compañía del mencionado matri
monio de amigos. Vieron la uni
versidad cisneriana, pasearon por 
la plaza de Cervantes, recorrieron 
la calle Mayor y llegaron hasta el 
museo de la casa natal de Cervan
tes; Pepelu no perdió la oportuni
dad de ver el patio del hospital de 
Antezana y siguió su paseo por Al
calá interrumpido por decenas de 
personas ante la inquietud mani
fiesta de sus familiares y amigos 
que no pudieron disfrutar de la in
timidad por el tributo de la fama. 

• SOBREVALORACION EXCEPCIONAL DEL USADO 

• O AIRE ACONDICIONADO GRATIS 

• U OFERTAS EQUIVALENTES 

• ELIJAS LO QUE ELIJAS: 10% T.A.E. EN FINANCIACIONES 

A 4 AÑOS CON EL 10% DE ENTRADA PARA TODA LA GAMA FIAT 

• SORTEO DE 2 COUPÉ FIAT 

VEN. ESTE MES EN TU CONCESIONARIO FIAT. TU GANAS. 

iSOLO POR VENIR REGALO SEGURO! 

a asa 
•Oferta Fiat Financiera y promoción válidas basta 31-05-%. No acumulables a otras en vigor. Intereses subvencionados por Fiat Auto España. Bases depositadas ante Notario. 

Concesionario Oficial: 
LIDERCAR DOS MIL, S.A. 

Vía Complutense, 107. Tel. 881 40 62. 
Daoíz yVelarde, 12. Tel. 883 16 42. ALCALA DE HENARES. 
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Aitor Goiri Alicia Granados 

Las videntes que participaron en el congreso de parapsicología 

prevén una época de violencia y de mucha convulsión política, 

aunque coinciden en que Aznar va a aguantar 

Alicia Granados predice que este mismo año puede 
haber moción de censura en Alcalá 
«El alcalde no tiene las pilas cargadas y está en su mano que 
no haya moción de censura» 

Los próximos meses se van a destacar por la violencia y por los pactos políticos, es decir, no se des
cartan los atentados terroristas -este reportaje estába hecho antes de los sucesos de Córdoba- y el 
recrudecimiento de contiendas bélicas, mientras que en el gobierno español van a tener un peso fun
damental los pactos con los nacionalistas. Así lo creen los videntes que participaron en el congreso 
de parapsicología celebrado en la universidad de Alcalá el sábado y el domingo, días 18 y 19 de mayo. 
Según los videntes, Aznar lo va a tener muy difícil, pero va a sorprender a los españoles. Por lo que 
respecta a Alcalá, la vidente complutense Alicia Granados señaló que ve muchísimas posibilidades 
de que haya moción de censura este mismo año, y el equipo de gobierno va a pagar cara su bisoñez. 

Videntes, astrólogos e incluso 
personas del mundo de la cien
cia participaron en esta quinta 
edición del congreso de parapsi
cología y ciencias afines, organi
zado por Pilar Martínez, Nuria 
Tabuenca y Mercedes Baños con 
la colaboración de la universidad 
de Alcalá y el ayuntamiento com
plutense. El congreso contó con 
un lugar vacío en la presidencia, 
el que correspondía utilizar a la 
vidente Pilar Alarcón, fallecida 
este año. Pilar Alarcón ha sido 
una de las personas que más ca
tegoría dio a este congreso en sus 
cuatro primeras ediciones, has
ta convertirlo en un punto de en
cuentro no sólo para videntes, si
no también para todos aquellos 
interesados en la parapsicología 
y en las ciencias ocultas. 

La quinta edición fue muy ex
traña; hubo menor número de 
espectadores y de ponentes. 
Mientras en años anteriores hu
bo personas que vinieron desde 
fuera de la comunidad de Ma
drid para asistir al congreso, en 
esta ocasión se ha podido contar . Parte de los participantes en el congreso con las organizadoras 
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Alfonso Jurado 

apenas con gente de la región 
madrileña. Se recuerda que en 
años anteriores hubo ponentes de 
Barcelona y de otros puntos. 

Las razones pueden ser varia
das; el fallecimiento de una de las 
personas que más creían en este 
congreso, la vidente Pilar Alar
cón, ha podido ser determinan
te. Su círculo, muy ligado al 
marqués de Araciel, ha faltado 
porque era ella la que los atraía. 
Por otra parte se apunta el dis
tanciamiento de la universidad 
de Alcalá, que no ve con buenos 
ojos que lo relacionado con lapa
rapsicología y las ciencias ocul
tas tenga cabida en sus depen
dencias. Hubo en el congreso 
quien se preguntó por qué algo 
tan extraacadémico como el cir
co de los Aragón sí recibe todos 
los parabienes de la universidad 
y no las ciencias ocultas. 

Sea como sea, la confirmación 
de que el congreso se podía cele
brar llegó a última hora y sin que 
apenas diera tiempo a hacer pu
blicidad del mismo y de avisar a 
expertos en el tema para que 
asistieran. Y si se celebró fue con 
el compromiso de que éste sería 
el último año y porque ya habían 
hecho propaganda, que, si no, no 
hubiera sido posible celebrarlo. 

Todo esto ha sido negado por 
las organizadoras, quienes afu
maron que la universidad ha co
laborado como siempre y le están 
muy agradecidas: «Si ha habido 
menos gente que otros años, so
mos nosotras las únicas respon
sables por no haberlo anunciado 
con mayor antelación. La uni
versidad, como cada año, se ha 
portado estupendamente bien y 
esperamos que al año que viene 
volvamos a poder hacer el mis
mo congreso y en el mismo sitio. 
Estamos muy agradecidos al 
ayuntamiento y a la universi
dad», aseguró Pilar Martínez. 

La vida política municipal 
puede sufrir convulsiones. Los 
astrólogos dicen que ha llegado el 
tiempo de las coaliciones, de los 
grupos, y los videntes aseguran 
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Concha Hurtado 

que los tiempos van a ser difíci
les. En el congreso sólo hubo una 
vidente de Alcalá, Alicia Grana
dos, cuya participación se basó 
en presentar las ponencias: «Soy 
una persona ya muy conocida en 
nuestra ciudad y por eso creo que 
es mejor que hablen otros a quie
nes los alcalaínos no conozcan 
tanto como me conocen aquí». 

La vidente señaló que «este 
mundo es cada vez menos desco
nocido, lo va conociendo más 
gente, y eso hace que haya ma
yor interés. Por eso este congre
so despierta la atención de la 
gente. Actualmente, más que un 
mundo desconocido, es un mun
do confuso porque la gente con
funde mucho los términos de la 
ciencia oculta». 

Alicia Granados, desde su 
perspectiva alcalaína, se ha pre
guntado por el futuro más inme
diato de la ciudad y lo que más 
le ha llamado la atención es que 
puede haber moción de censura 
mucho antes de que lo que cabría 
esperar, este mismo año: «Yo 
siempre trato de poner el corazón 
en las cosas y no me gusta lasti
mar a nadie. Simplemente digo 
lo que veo, y no es que yo quie
ra que ocurra. Y o sé que me he 
creado enemistades por decir al
gunas cosas que he visto que van 
a ocurrir, pero ojo, no ocurren 
porque yo lo haya dicho, sino 
que yo lo he visto y por eso lo 
digo». 

La vidente reflexionó: «Todos 
tendríamos que ser un poquito 
más generosos para lograr que 
esta ciudad fuera mejor. Hay que 
mirar la vida con optimismo por
que estamos marcados por la tris
teza. Hay que amar y reír, y se
guro que la vida nos va mucho 
mejor. Alcalá es una ciudad con
flictiva y eso que ahora lo es me
nos que lo ha sido en otros mo
mentos.El-cambio está en noso
tros mismos». 

Eso sí, circunstancias especia
les no van a faltar en Alcalá: «No 
hace faltar ser adivino o vidente 
para saber que van a ocurrir co-
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María Garrido 

sas buenas y malas. Y o lo que veo 
es que a lo mejor va a haber cam
bios en el ayuntamiento. Puede 
que en poco tiempo piensen que 
el alcalde no cumple como debe 
y que pongan una moción de 
censura. Yo creo que podría ha
berla este mismo año, pero que 
eso va a depender en gran medi
da del alcalde. Como no se pon
ga las pilas, va a ocurrir cual
quier cosa. Pienso que de mo
mento las tiene un poco desgas
tadas, no sé si es porque ha en
trado un poco flojo, pero la rea
lidad es que todavía no ha abier
to los ojos a sus obligaciones y 
deberes que tiene como alcalde. 
Si se mentaliza puede reaccionar 
a tiempo». 

Nos acercamos a tiempos 
violentos según la astrología 

La astróloga María Garrido 
recalcó la importancia que tiene 
un congreso de parapsicología en 
un recinto universitario y que no 
la extrañaba que pudieran pro
ducirse una confrontación: 
«Siempre ha habido una pugna 
entre el mundo de lo oculto y el 
mundo de lo hermético. Yo he 
explicado que los médicos, que 
son científicos, desde un punto 
de vista puede decirse que hacen 
vaticinios proféticos sobre la ba
se del ADN. Pues bien, todo eso 
que el estudio del ADN puede de
finir sobre la persona, su salud 
en el futuro, etc, lo puede hacer 
la astrología, aunque desde un 
camino distinto». 

María Garrido también en
cuentra en los astros lo que pue
de ocurrir en nuestro país en los 
próximos meses: «Lo más impor
tante es que un planeta como 
Urano ha entrado en la conste
lación de Acuario y eso tiene mu
cho que ver con cuestiones gru
pales; desde el punto de vista 
personal, se refiere al mundo de 
los amigos mientras que desde el 
punto de vista político tiene que 
ver con coaliciones. Efectiva· 
mente, esto es lo que ha ocurrí-

do, pero lo más importante es 
que va a seguir ocurriendo du
rante un ciclo de siete años. Di
cho de otra manera, el gobierno 
del país va a tener que ser apo
yado por coaliciones y pactos en
tre grupos durante un tiempo de 
aproximadamente siete años». 

Pasó el tiempo de la corrup
ción, según los astros. María Ga
rrido lo explica: «El planeta que 
lo ha causado ha salido ya de la 
constelación. Hay que subrayar 
que esto de la corrupción no ha 
sido algo exclusivo de España, si
no que ha sido global en todo el 
mundo por la influencia de este 
planeta. La ha habido en Italia 
y ha llegado a Estados Unidos, 
entre otros muchos países. Eso 
ha pasado ya, puesto que el pla
neta ha entrado en otra situación 
y ahora se inicia un ciclo nuevo». 

Ese ciclo nuevo va a estar 
marcado por la violencia: «El 
planeta que ha causado el proble
ma de la corrupción se ha posi
cionado en un signo que produ
ce mucha violencia; lo estamos 
viendo en la juventud; los jóve
nes van a vivir una de las épocas 
más violentas que se recuerdan 
y esa violencia va a llegar tam
bién al mundo de la política». 

En cualquier caso, María Ga
rrido apuntó que «de momento 
esta fase de violencia no va a lle
gar a la política. A corto plazo la 
situación la veo con cierta esta
bilidad; después habrá muchos 
más problemas». 

.Aznar va a sorprender 
en los próximos años 

De un tiempo a esta parte, la 
vidente Concha Hurtado siente 
que los medios informativos le 
hacen siempre la misma pregun
ta: «Cómo ves el futuro del país? 
¿Cómo ves la política?» Parece 
un síntoma de que los medios in
formativos tratan de conocer lo 
que piensan los videntes acerca 
del futuro porque el futuro preo
cupa a todos: «Yo creo que esta 
preocupación es buena, siempre 

María Serrano 

y cuando no pasemos a campos 
que pudieran hacer daño o llega
ran a no ayudar a las personas. 
La gente que va a la consulta de 
un vidente lo hace porque no ha 
encontrado soluciones en otro si
tio. Por mi consulta pasan médi
cos, abogados, psiquiatras, polí
ticos, etc. A veces necesitan ave
riguar cosas que van a ocurrirles 
porque se encuentran en situa
ciones importantes que necesitan 
saber cómo va a ir su futuro. Eso 
no es negativo, sino todo lo con
trario; es importante». 

Concha Hurtado, que pronun
ció en el congreso una conferen
cia muy técnica sobre la autoa
divinación y la videncia en los 
niños, afirma conocer mucho del 
presidente del gobierno, José 
María Aznar: «Lo va a tener 
muy difícil. V a a haber una opo
sición muy dura y va a empezar 
a tener problemas con Coalición 
Canaria, así como el PNV. De 
todos modos yo creo que puede 
aguantar; va a tener algún ries
go y muchos problemas, pero va 
a acabar la legislatura. Este va a 
ser un año muy complicado has
ta que el gobierno consiga reajus
tarse; pero hay una cosa que yo 
veo muy clara, y es que Aznar va 
a · sorprender, especialmente en 
los años 1997 y 1998; la gente se 
va a quedar asombrada porque 
va a ser un buen gestor y además 
va a estar rodeado de buenos 
consejeros, eso independiente
mente de la ideología que ten
gan». Eso no quita para que ha
ya disgustos con el gobierno: «A 
pesar de que Aznar lo va a hacer 
bien en 1997 y en 1998, la gente 
no va a estar contenta con él y va 
a haber una oposición durísima». 
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Jesús Valverde, Esther García y Bartolomé González. A la derecha, Yolanda Martos, esposa del alcalde, entre Priscila -jefa de protocolo- y Gustavo Severién. 

Esther García Romero-Nieva se encargó del pregón 

santiago cañizares recibe la insignia de oro durante la 
VI semana cultural de la casa de castilla·La Mancha 

El centro regional de Castilla-La Mancha ha celebrado su VI Semana Cultural, con un apretado pro
grama de actos que han contado con muy buena aceptación de público. El pregón, a cargo de la diputa
da de la Asamblea de Madrid, Esther García Romero-Nieva, dio el pistoletazo de salida a las activida
des que aún no han terminado porque, aunque se llame 'Semana', durará hasta el mes que viene. La 
nota multitudinaria la puso Santiago Cañizares, portero del Real Madrid, quien recibió la insignia de 
oro al Castellano-manchego del año, de manos del presidente de la Casa el 15 de mayo, en un salón 
de actos del Centro de Comunidades (Ronda de la Pescadería) lleno a rebosar de niños y no tan niños, 
que querían conseguir el autógrafo de su ídolo a cualquier precio. 

Ha habido teatro, juegos de 
·mesa, exposiciones de fotogra
fías antiguas (que ha perma
necido abierta hasta el día 19 
de m·ayo ), baile.s, ·el'Ccción de la 
Dulcinea 96 y un largo etcéte
ra de actividades culturales du
rante estos días en la casa regio
nal de Castilla-La Mancha. To
do resultó como era de esperar, 
menos la fiesta del Canto de los 
Mayos a la Virgen del Val a 
cargo del Grupo Quintería, que 
no estuvo tan lucida como de
biera a causa de la lluvia. 

«Los centros regionales 
tienen una razón más de ser: 
llenar España de pueblo» 

La diputada de la Asamblea 
de la Comunidad de Madrid 
por el Partido Popular y una de 
las primeras socias de la casa de 
Castilla-La Mancha, Esther 
García Romero-Nieva, se en
cargó de pronunciar el pregón. 
«Hubo un tiempo en que se 
creía que las casas regionales es
taban pasadas de moda. Esto ha 
cambiado y el ejemplo es esta 
casa. Con la creación de la Es
paña de las autonomías, los 
centros regionales tienen una 
razón más de ser: llenar esta 
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España nuestra de pueblo. Las 
primeras generaciones de 
castellano-manchegos que lle
garon a Alcalá se fueron inte
grando en el ambiente local, 
pero con el posterior cambio ge
neracional, aquel espíritu nos
tálgico de los centros regiona
les en su primera etapa da paso 

ahora a otro estilo de presencia 
y de acción, que debe .contri
buir a mantener las esencias 
originarias de lo manchego, pe
ro enriquecidas con la aporta
ción de los valores autóctonos 
de los alcalaínos», explicó la di
putada a los asistentes. 

Ese mismo día, la casa regio-

nal decidió también nombrar a 
Bartolomé González, alcalde de 
Alcalá, Socio de Honor con el 
carnet nºO. El primer edil ani
mó al centro en su labor e hizo 
entrega al presidente, Jesús 
Valverde, en representación de 
todos los socios, del escudo de 
Alcalá de Henares. 

Al término del acto todos los 
asistentes, entre ellos Yolanda 
Martos, esposa del alcalde, y 
Gustavo Severién, concejal de 
Cultura, disfrutaron de una de
gustación de comida y vino de 
la tierra. 

Cañizares, 
castellano-manchego del año 

Pero sin duda el acto mejor 
acogido fue el del pasado miér
coles. Santiago Cañizares, por
tero del Real Madrid, natural 
de Madrid pero criado en Puer
tollano (Ciudad Real), recibió 
de la casa regional la insignia 
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Cañizares recibiendo la insignia de oro al castellano-manchego del 
año, de manos del presidente de la casa, Jesús Valverde 

Yolanda Morales, Dulcinea 96 

PUERTA de Madrid 

de oro al castellano-manchego 
del año. Acompañado de su es
posa Marina, de la que espera 
un hijo para septiembre, el fut
bolista tuvo que arreglárselas 
para no perderse entre la multi
tud de chiquillería, que se des
vivía por conseguir un autógra
fo de su ídolo, a lo que respon
dió con simpatía y paciencia en 
lo que pudo, aceptando además 
posar para las fotos con todo el 
que se lo pidió. Cañizares tam
bién firmó en el libro de honor 
de la casa. «Para mí es un ho
nor muy grande recibir la in
signia de oro de la casa de Cas
tilla-La Mancha, porque el ca
riño que tiene todo el mundo 
hacia su tierra lo tengo yo ha
cia la mía. Homenajes recibe 
cada uno en cualquier sitio, pe
ro cuando vienen de tu tierra 
y de tu gente lo recibes de una 
forma mucho más cariñosa». 

Jesús V alverde explicó a 
PUERTA DE MADRID que la 
Semana Cultural ha sido posi
tiva. «Ha acudido mucho pú
blico y aún quedan muchas co
sas. Todo ha ido muy bien». 

A la derecha, diversos momentos 
de la estancia de Cañizares en la 

Casa de Castilla-La Mancha» 
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El ayuntamiento busca nuevas terrenas para la plaza de taras, 
aunque ~a descarta la pasibilidad de 1.a carretera de Meca 

Bartolomé González culpa a los socialistas 
del incumplimiento del convenio sobre los 
terrenos de la nueva plaza de toros 

El alcalde complutense, Bartolomé González, reconoció que ha sido el ayuntamiento de Alcalá quien 
ha incumplido el convenio con la Compañía de Jesús sobre los terrenos donde se pensaba construir 
la nueva plaza de toros, en la carretera de Meco, junto al pabellón Ruiz de Velasco. González culpa 
de este incumpliento al anterior gobierno socialista, que fue quien f'umó el convenio en el año 1992 
•<Pero que se limitó a guardarlo en un cajón sin realizar ningún tipo de actuación, sin registrarlo». El 
pleno del ayuntamiento celebrado el martes 21 de mayo acordó por unanimidad denunciar el convenio 
como trámite administrativo ante la imposibilidad de construir nada en esos terrenos; aunque el equi
po de gobierno no descarta la posibilidad de que f'malmente pueda hacerse allí la nueva plaza de toros, 
paralelamente se están buscando ya nuevos terrenos. 

Bartolomé González explicó 
que el convenio con los jesuítas, 
«Se ha perdido por no haber nin
gún registro, por no haberse per
seguido y en definitiva, por no 
haberse tomado las medidas ne
cesarias desde que se firmó en 
1992». El alcalde afirmó «que ha 
sido ahora, cuando estábamos 
realizando toda la tramitación 
para construir allí la plaza de to
ros , nos hemos encontrado con 
que hay un apunte en los terre
nos por parte del ministerio de 
Hacienda por el que no se puede 
disponer de ellos ya que no se ha
bía registrado el convenio». 

El alcalde dijo: «En definitiva, 
todo esto quiere decir que efec
tivamente no podemos disponer 
de esos terrenos porque han si
do posteriormente vendidos». El 
convenio, según González, era a 
tres bandas, puesto que entraban 
en él la Compañía de Jesús, el 
ayuntamiento y una compañía 
de seguros: «Al no haberse hecho 
la división, el convenio no se ha 
registrado y es por ello por lo que 
ya no podemos disponer de los 
terrenos. La culpa no ha sido de 
los jesuitas, sino del ayuntamien
to , por no haber actuado en su 
momento. Imagino que los jesui
tas tendrán su parte de respon
sabilidad, pero el problema es 
que el anterior equipo de gobier
no ha estado firmando convenios 
urbanísticos que luego no se han 
perseguido, que no se ha traba
jado en ellos. Lo primero que he
mos tenido que hacer al llegar 
nosotros al gobierno municipal 
ha sido poner una persona res
ponsable para que haga un segui
miento de los convenios y que 
puedan llegar a buen término. 
Lo importante no es que se fir
me el convenio, sino que luego se 
cumpla por ambas partes». 

Añadió González que «SÍ el 
ayuntamiento, que es quien tie
ne que velar por el cumplimien-
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Bartolomé González, alcalde de Alcalá. 

to de los convenios urbanísticos, 
no lo hace, ¿quién lo va a hacer?» 
El alcalde desconocía al pregun
társele si el convenio marcaba al
gún plazo de actuación, por eso 
respondió: «Imagino que, te
niendo en cuenta la saturación 
de los servicios técnicos munici
pales, se determinaría un plazo 
prudente, pero hay que pensar 
que han pasado cuatro años des
de que se firmó el convenio». 

«Este es uno de los agujeros 
que nos está tocando tapar al 
equipo de gobierno que dirijo», 
afirm9 el alcalde para añadir: 
«En este tiempo hemos tenido 
que solucionar los múltiples pro
blemas que ha causado el gobier
no socialista durante los años de 
su gestión. Eso a veces supone 
que nuestra gestión no sea bri
llante porque una buena parte 
del trabajo que hemos tenido que 
hacer y que vamos a tener que se
guir haciendo es solucionar los 
problemas que nos han dejado». 

Búsqueda de soluciones 
El alcalde afirmó que el equi

po de gobierno trata de solucio
nar el problema: «Efectivamen
te, buscamos una solución a esta 
cuestión, pero en cualquier caso 
todo el problema que se ha gene
rado no va a impedir que esta 
ciudad tenga una plaza de toros 
municipal». 

Evidentemente, pensar en los 
terrenos junto a la carretera de 
Meco supone contar con un re
traso muy importante hasta que 
el ministerio de Hacienda tome 
una decisión sobre la propiedad 
y los derechos urbanísticos sobre 
esos terrenos, algo que podría de
morarse durante años: «Nosotros 
estamos intentando solucionar 
este problema con los jesuitas, 
pero, si no lo logramos, habrá 
que buscar algún otro terreno pa
ra la construcción de la plaza de 
toros. De hecho, puedo decir que 
ya hay alguna idea al respecto, 

se expiara la pasibilidad 
de que la plaza de taras 
de nueva construcción 
fuera ubicada en 
las terrenas que ahora 
san recinto ferial 

pero que por prudencia prefiero 
no desvelar, ya que no sabemos 
cómo están esos terrenos en los 
que hemos pensado. No quiero 
bajo ningún concepto pensar en 
unos terrenos que puedan estar 
en una situación parecida a la 
que están los de al lado de la ca
rretera de Meco. Mi idea es que 
cuando tomemos la determina
ción de hacer allí la nueva plaza 
de toros, los terrenos sean nues
tros y podamos construir allí». 

Bartolomé González añadió: 
«Lo que estamos ahora intensi
ficando es el estudio de todos los 
convenios porque ya no te pue
des fiar». «En definitiva, todo el 
problema sobre la vieja plaza de 
toros y sobre la construcción de 
la nueva es otro problema here
dado que tenemos y que tratamos 
de solucionar. He tenido contac
tos con el propietario de la vieja 
plaza y no hay manera de que 
pueda llegarse a un acuerdo por
que lo que quieren es construir 
allí y no otra cosa». 

La plaza nueva podría 
construirse sobre los terrenos 
del recinto ferial 

Según ha podido saber PUER
TA DE MADRID, el ayunta
miento estudia la posibilidad de 
construir la nueva plaza de toros 
en el recinto ferial; es una posi
bilidad que el alcalde no quiso 
confirmar por prudencia, pero 
que respondería a los criterios 
por él manifestados sobre la pro
piedad de esos terrenos. Parece 
ser que hay un convenio entre el 
ayuntamiento y el ministerio de 
Defensa sobre los mismos y que 
el ayuntamiento busca ahora ese 
convenio para ver de qué mane
ra podría llevarlo a efecto, si es 
que lo puede llevar de alguna 
manera. 

Así pues, si el ayuntamiento 
pudiera y finalmente construye
ra allí la plaza de toros , tendría 
que buscar un recinto para el fe
rial y el mercadillo de los lunes; 
las miradas se podrían haber 
puesto en la isla del Colegio, pe
ro todo ello está a expensas de los 
correspondientes estudios sobre 
las propiedades de todos los te
rrenos y de que pudiera llegarse 
a los acuerdos pertinentes. 
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«Este año los toros se pueden celebrar en 
tentaderos del Gurugú, del Olivar o de Hontoba» 
El PSOE estudiaría pedir que no se celebrase feria taurina en plaza portátil 

La representante de Izquierda Unida en la comisión municipal de Asuntos Taurinos, Silvia Uyarra, 
afirmó en declaraciones efectuadas a PUERTA DE MADRID que todavía en la segunda quincena del 
mes de mayo se desconoce dónde se va a celebrar la feria taurina y es más, si va a haber ciclo·taurino 
en las ferias complutenses: «La comisión no se ha reunido desde el mes de marzo y no ha habido una 
información oficial al respecto sobre si se va a poder utilizar la vieja plaza de toros o si va a haber 
que utilizar otra vez una plaza portátil». Por esta razón Silvia Uyarra se manifestó irónica: c<Al paso 
que vamos y viendo que tampoco hay sitio para la plaza de toros portátil, a lo mejor si queremos feria 
taurina vamos a tener que pedir que se celebre en el tentadero del Gurugú, en el del Olivar o en una 
fmca de Bontoba donde también hay un tentadero y que conocen muy bien los jubilados alcalaínos». 

La concejala de Izquierda dónde ubicar una plaza de to- glos del campo de fútbol. Si 
Unida estuvo muy socrática al ros portátil». tienen la idea de poner la pla
asegurar que lo único que se La concejala de IU se refi- za de toros en cualquier recin
sabe es que no se sabe nada rió también a la plaza de to- to deportivo, van a tener la 
oficialmente sobre la feria ros nueva: «Contra lo que ha- oposición frontal de IU». 
taurina de este año: «Eso es lo bía previsto el alcalde, la pla- Otra cuestión que no está 
delicado, que realmente lo za de toros nueva no se ha em- nada clara es el dinero que los 
único que sé no es una infor- pezado ni tiene visos de cons- propietarios tendrían quepa
mación oficial, sino lo que se truirse inmediatamente». gar al ayuntamiento por la 
va diciendo por Alcalá. La Son muchos los interrogan- compra de los terrenos de la 
realidad es que estamos a fi- tes que pesan en un tema que, vieja plaza de toros: «Después 
nales de mayo y no tenemos si bien no es trascendental pa- de esa compra los propietarios 
aún diseñados carteles, ni ga- rala ciudad, sí se ha conver- tendrían que desembolsar cer
naderías, ni tan siquiera sabe- tido en un problema bastante ca de 300 millones de pesetas 
mos si se van a celebrar los delicado para el actual equi- y éstos no han sido desembol
festejos taurinos en plaza de pode gobierno: «Yo pertenez- sados aún. Yo me pregunto 
toros fija o en plaza de toros co a la comisión de Asuntos donde está ese dinero». 
portátil». Taurinos y no tengo ninguna Todo ello hace que desde 

Silvia Uyarra apuntó que la 
razón de que no se haya reu
nido la comisión de Asuntos 
Taurinos desde el mes de mar
zo es precisamente que no hay 
respuestas a los interrogantes 
básicos sobre el lugar donde se 
podrá celebrar la feria: «Es el 
alcalde quien tiene que convo
car a la comisión de Asuntos 
Taurinos. Lo único que sabe
mos es que en la última reu
nión nos dijo q.ue iba a man
tener una entrevista con la 
empresa Sarot, para ver qué 
hacían con la plaza de toros. 
Esperábamos que se nos infor
mase, pero hasta el día de hoy 
no se nos ha informado. Qui
zá el alcalde tenga miedo a los 
Hijos de Alcalá con la campa
ña que están organizando, o 
puede que no sepa realmente 

noticia acerca de si se puede IU se plantee la situación con 
utilizar o no la vieja plaza de ironía: «La plaza de toros vie
toros. Estábamos esperando ja puede que no se pueda uti
algún informe técnico de ar- lizar, la nueva está sin cons
quitectos que diesen respues- truir y no hay sitio para ins
·ta a si se puede utilizar la pla- talar la portátil. ¿Dónde se va 
za de toros de la avenida de a celebrar la feria taurina? A 
Guadalajara, pero no tenemos lo mejor se celebra en los ten
noticias. Y vuelvo a decir que taderos del Gurugú y del Oli
en las fechas que estamos mu- var. Además hay una tercera 
cho me temo que será otra vez vía, que sería la de llevar la 
en una plaza de toros portá- feria taurina a Hontoba, a la 
til; lo que habrá que ver es finca de un particular a la que 
dónde la ponen este año». suelen ir los clubes de jubila-

Lo que sí tiene muy claro dos y pensionistas de Alcalá». 
Izquierda Unida es que bajo 
ningún concepto habrá una 
plaza de toros portátil en un 
campo de fútbol: «Y a vimos lo 
que ocurrió el año pasado en 
el campo de fútbol 'Pipe', que 
al final el ayuntamiento tuvo 
que desembolsar unos dos mi
llones de pesetas para los arre-

Suspender la fe ria taurina 
A este respecto, otro miem

bro de la comisión de Asun
tos Taurinos, el socialista Fé
lix Prado, se pronunció con
tra utilizar una plaza portátil: 
«Este año no se puede volver 

Silvia Uyarra 

a celebrar la feria en una pla
za de toros portátil, es un in
sulto para los aficionados». La 
cuestión para el concejal so
cialista es que no hay infor
mación oficial sobre lo que 
ocurre sobre la plaza de toros 
vieja y por tanto sobre el lu
gar donde este año habrá co
rridas de toros. 

Félix Prado informó: «Ha
blamos mucho con Silvia 
Uyarra y la realidad es que es
tamos preocupados porque es
tamos a finales de mayo y no 
hay nada hecho, ni carteles de 
toreros, ni ganaderías y ni si
quiera se sabe a ciencia cier
ta dónde se van a celebrar los 
toros». 

Desde este punto de vista y 
ante la posibilidad de que el 
equipo de gobierno finalmen
te apueste por la celebración 
de la feria en una plaza de to
ros portátil, el PSOE estaría 
dispuesto a valorar e incluso 
a proponer una vez estudiada 
la situación, que la feria se 
suspendiera este año: «Mi 
opinión personal es que sería 
un insulto para los aficionados 
de Alcalá». 

Ahora -bien, Prados argu
mentó que con unos informes 
técnicos favorables no había 
razón para que no se celebra
ran los toros en la vieja pla
za: «Pero para ello tendrían 
que firmar esos informes téc
nicos los arquitectos. Lo que 
yo me pregunto es por qué no 
los firman los técnicos del 
ayuntamiento». 
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Luis Miguel Encaba ya es matador de toros presenta difícil en esta plaza. 
Volviendo a nuestro torero, 
como estamos seguros de que 
Luis Miguel Encabo tiene afi
ción y condiciones, los aficio
nados conservamos la fe en 
que en su próxima salida a 
Madrid obtendrá el trinfo que 
todos deseamos. 

Joselito le doctoró el lunes en la Feria de san Isidro 
Plaza de toros de Madrid, 20 de mayo de 1996. Son datos para la historia, porque algún día se comen

tará que desde esta fecha no se ha vuelto a conceder una altemativa en esta plaza a toreros de nuestra 
ciudad de Alcalá de Henares¡ el acontecimiento es el primero de nuestra historia taurina. 

Había gran expectación en 
una tarde en la cual la prime
rísima figura del toreo actual 
según los entendidos, José Mi
guel Arroyo «joselito», inves
tiría como doctor en tauroma
quia al torero alcalaíno Luis 
Miguel Encabo. El testigo de 
dicha ceremonia era Raúl 

·García «El Tato», también 
triunfador en Sevilla y 
Madrid. 

De nuestro torero Luis Mi
guel Encabo se esperaba un 
triunfo grande, pero, lo que 
son las cosas, la moneda falló. 
Generalmente, y está ocu
rriendo últimamente, las co
rridas elegidas por las figuras, 
en este caso por Joselito, no 
suelen resultar apropiadas pa
ra aquellos toreros nuevos que 
tienen que abrirse camino; és
te fue el caso de Encabo. El to
ro de su alternativa era un to
ro con poca transmisión; aun
que era bueno, no era el toro 
para poner una plaza «boca 
abajo». Ya dijimos y comen
tamos con algunos aficionados 
previamente que ésta no sería 
la ganadería idónea para el 
triunfo de Encabo. 

En la corrida se lidiaron 
tres toros de Victoriano del 
Río. Primero, tercero y cuar
to, terciaditos y algo astifinos. 
El primero de la alternativa 
fue muy noble, pero soso y sin 
transmisión, y su fiereza de 
toro bravo se quedó en otros 
genes. La bravura es algo im
portantísimo para el triunfo 
de un torero, aunque, cono
ciendo lo preparado que está 
el torero, tendría que haber 
sacado esa casta que lo ha ca
racterizado en otras ocasio
nes. 

El segundo, quinto y sexto 
fueron de la ganadería Hnos. 
Astolfi, y el primer sobrero, 
de Hnos. Sánchez Arjona. To
da la corrida en general fue 
muy deslucida y no dio faci
lidades para el triunfo. 

A Fandanguero , primero 
de Encabo, éste lo recibió con 
,el capote templándole y por 
verónicas. Dos entradas del 
toro al caballo, quite por chi
cuelinas, y a continuación in
terviene el padrino en}Jn qui
te por «Orticinas» dándole la 
réplica Encabo, puesto que 
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era su toro, con un quite por 
faroles con remate de larga 
cordobesa. Esto hizo presa
giar que Encabo «la armaría» 
y la ovación fue grande. 

Con la muleta lo recibió 
muy templado saliéndole al
gunos derechazos buenos, pe
ro por lo antes apuntado le 
faltó vibración a su faena. El 
toro tampoco aguantó la pe
lea; se fue quedando corto por 
su poca fuerza. Encabo mató 
a Fandanguero de estocada y 
tuvo que saludar desde el ter
cio. Y nos quedamos sin ver 
a Luis Miguel Encabo, pues 
su último toro no tenía un 

pase. Creo sinceramente que 
Joselito el de verdad, el de Ta
lavera, tampoco se lo hubie
ra sacado. 

Tampoco José Miguel 
Arroyo «joselito» correspon
dió a la expectación. Le tro
pezaron mucho los engaños en 
el toro más toreable y hasta 
mató mal. De él se esperaba el 
triunfo de otras tardes y tenía 
al público de su parte, pero su 
triunfo no llegó. 

Al «Tato», por otra parte, 
el público de Madrid no le ha 
reconocido mucho la salida 
por la Puerta del Príncipe y 
el triunfo de Madrid. Se le 

La plaza de Madrid, la me
jor del mundo, anda algo des
concertante. No debe tener 
preferencias; sólo debe prefe
rir a aquellos que se hacen 
acreedores a ello jugándosela 
todas las tardes con voluntad 
de triunfar. 

Los del «Siete» deben res
petar a los toreros mientras es
tán delante del toro. Estos 
quieren ser protagonistas y 
llevan estudiadas las protes
tas. ¡Así no se es aficionado! 
Adelante, Luis Miguel, que 
cuando hay mimbres sí se 
puede hacer el cesto. 

EL CHARRO 

¡Caray con el público de Madrid! 
Dificil lo tenían el lunes 1cEl Tato» y Luis Miguel. El público de Madrid, que no tiene que ver 

nada con el de Alcalá, Trujillo o Zaragoza que va a San Isidro, no leyó el cartel, porque le daba 
lo mismo. El público de Madrid, en esta feria sólo quiere ver a Joselito. Tener en el mismo cartel 
a ese potentado de Las Ventas fue causa directa de que la alternativa de Luis Miguel Encabo 
quedara disminuida en el interés, como relegada injustamente a un segundo plano. 

Luis Miguel, en su línea como lo hace Joselito, pero de que el público de Madrid 
de torero decidido y con los aficionados ya saben qué es caprichoso e injusto. Da
ideas muy claras, chocó el es lo que presenta el torero dos a la exageración y tra
día 20 de mayo en Las Ven- maño: valentía a raudales, tando de modificar (¡pobres 
tas con un ambiente predis- sacar pases de donde otros de nosotros!), un comporta
puesto a saltarse a la torera desisten y una seriedad y miento anquilosado en la 
toda la ilusión, voluntad y respeto a la fiesta enormes. eternidad de la fiesta, a 
preparación intensa que un Pues ese día «de autos», «El nuestro torero, a Luis Mi
torero realiza para ese día Tato» luchó contra las incle- guel Encabo, no se le perdo
grande de su alternativa. ' mencias de ese público y hu- nó su detalle de tranquili-

Por otra parte, tampoco mildemente, al sentirse im- dad ante el momento trans
debía precipitarse Encabo potente, se expresaba: «Es el cendental que tenía, sentán
en su salida a la arena. Esa público de Madrid y hay dose en el estribo "ª comer
forma de adelantarse a los que respetarle». ¡Caray con se la tortilla», y sobre todo 
demás , tan dispuesto, fue el el público de Madrid! la falta de abrazo protocola-
primer paso para que tan rio al «maestro» cuando le 
peculiar público se lo toma- ¿Y cómo es ese público de entregó los trastos de matar. 
ra como «muy atrevido». La Madrid? Pues exigente has- ¡Caray con el público de 
respuesta al quite deJoseli- ta la saciedad, pero con una Madrid! 
to fue otra toma de postura exigencia muy atípica. En la Madrid, que todo lo da y 
de Luis Miguel que el públi- corrida del lunes pasado, y todo lo quita, tiene estos 
co de Madrid no perdonó. en la que había, creemos, comportamientos. ¿Qué hu-

Hoy no podía haber com- tres protagonistas, para el hiera pasado si el cartel hu
petencia lícita, hoy todo el citado público sólo existía hiera sido el de origen? Pues 
cariño de ese público estaba uno; los dos matadores res- que Luis Miguel Encabo, 
preparado para su torero. tantes eran pura comparsa. entreJoselito y Rincón, ten
¡Caray con el público de Todo lo realizado por «SU dría que haber tragado mu
Madrid! torero» era arte y fantasía, cha saliva viendo cómo los 

Pero, como puede pensar lo que intentaban Luis Mi- aplausos y los olés salían fá
el lector que «cada uno arri- guel y «El Tato» era pura ciles para «los maestros» y él 
ma el ascua a su sardina», provocación. Así, estos dos solamente recibía compa
cambiemos de tercio y opi- matadores tuvieron que lu- sión. 
nemos de otro torero que su- char con un ganado no muy ¡CARAY CON EL PU-
frió las consecuencias de ese acorde con sus condiciones BLICO DE MADRID! 
«exquisito» público. «El Ta- de toreros, pero sobre todo, 
to» no puede torear nunca salieron con la convicción ATILA-NO 
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Podium de la categoría sénioor: vencedor, David Serra (Pinto); 2°, a la derecha, Raúl Femández (EBTA); 3°, a la izquierda, Alejandro 
Sancedo (EBTA). A la derecha, pódium júnior: l 0 , Jesús Alberto Santander (EBTA), vencedor absoluto del trial; 2°, a la derecha, Raúl 

Hay que decir que en este 
campeonato se vuelven a 
adoptar las mismas categorías 
que en el «de España>>, cuan
do el año anterior, las catego
rías Cadet, Junior y Senior se 
refundieron en una sola: Má
xime (dada la gran igualdad 
entre estos pilotos), pero que 
a la postre resultaba perjudi
cial para los más jóvenes 
(cadet). 

Se habían previsto 6 zonas 
para las categorías superiores 
(junior, senior y cadet), con 
pasos alternativos de menos 
dificultad para estos últimos. 

La primera, con su gran to
rre de palets y booina gigan
te, requería gran capacidad 
para el salto, pues tenía los 
máximos desniveles, con sali
da de la torre al suelo (casi dos 
metros de altura). 

La segunda era una zona de 
equilibrio puro, en la que ha
bía que recorrer dos postes de 
la luz (colocados en horizon
tal) y que ocasionó no pocos 
«fiascos». La tercera, de bobi
nas, requería precisión en los 
tirones (el exceso o defecto lle
vaban al suelo inexorable
mente). 

La cuarta zona era impre
sionante, una pasarela de pos
tes de empalizada, colocados 
en cuesta, con pendiente de 45 
grados, que ponía a prueba la 
resistencia física, junto a las 
demás cualidades de los 
pilotos. 

Las dos últimas eran mix
tas de bobinas, traviesas, pa
lets, y de menor grado de di
ficultad, en las que no había 
que relajarse. 

Se habían preparado ade
más, otras cuatro zonas para 
los más pequeños, a base de 
estos mismos materiales y que 
al igual que los mayores, de
bían superar tres veces, lo que 
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Rosado (Alcalá); 3°, a la izquierda, César Batuecas (Azuqueca). 

Puntuable para el campeonato indoor de la CAM 

111 Bike Trial centro comercial El val 
El domingo, día 19 de mayo, a partir de las 10 horas, se celebró 

en la terraza principal del Centro Comercial El Val la tercera edi
ción de esta pnleba, puntuable para el campeonato indoor de la Co
munidad Autónoma de Madrid y que inauguraba dicha competición. 

totalizaba 12 zonas por 16 de 
éstos. 

Hay que lamentar un acci
dente que se produjo enlazo
na 5, cuando Jorge Gali (cam
peón cadet de Aragón) y que 
venía desde Cella (Teruel), 
tras un pequeño despiste, su
frió una aparatosa caída y hu
bo de ser trasladado al hospi
tal Príncipe de Asturias por 
miembros de Protección Civil 
a quienes hay que felicitar por 
la diligencia con que actua
ron. A las 4 de la tarde, Jorge 
abandonaba el hospital, don
de fue sometido a un minucio
so reconocimiento y notable-

mente mejorado pudo regre
sar a Cella. 

Los dos días previos, de in
cesante lluvia, hizo retraerse 
a algunos pilotos que no com
parecieron. Aún así, la parti
cipación se aproximó a la 
treintena, que acudieron de 
Madrid (Alcalá, Colmenar 
Viejo, Pinto, Parla, Villalba, 
Aranjuez), Guadalajara, Avi
la, Toledo, Segovia, Teruel. 

Por último señalar que la 
lluvia nos respetó durante to
da la mañana, de lo contrario, 
las zonas se hubieran vuelto 
intransitables, y que el públi
co disfrutó de lo lindo viendo 

Benjamines: l 0 , Francisco Galán (EBTA); 2°, a la derecha, Jorge 
Loeches (Villalba); 3°, a la izquierda, Ismael Gómez (Alcalá). 

D accidentado Jorge Gali de Cella 
(Teruel), campeón cadete 95 de Ara

gón y serio candidato al triunfo. 

la habilidad de estos mucha
chos. 

CLASIFICACIONES: 
Senior: 1 °, David Sánchez 

Guerrero (Pinto); 2º, Raúl 
Fernández Moulin (Escuela 
Bike Trial Alcalá); 3°, Alejan
dro Saucedo Villa (EBTA). 

Junior: 1 °, Jesús Santander 
Suárez (EBT A); 2°, Raúl Ro
sado (Alcalá); 3°, César Ba
tuecas (Azuqueca). 

Cadet: 1°, David Sánchez 
Roncero (Alcalá); 2º, Manuel 
Borrego Vallecillo (EBTA); 
3°, Sergio López (Parla). 

Mínime: 1 °, Jorge León 
(EBTA). 

Benjamín: 1°, Francisco 
Galán García (EBT A); 2°, 
Jorge Loeches (Villalba); 3°, 
Ismael Gómez (Alcalá). 

El vencedor absoluto del 
trial fue Jesús Santander Suá
rez de la Escuela Bike Trial 
Alcalá de categoría junior con 
22 puntos de penalización, 
por 31 del segundo que fue el 
senior David Sánchez Guerre
ro de Pinto. Junior y senior 
tenían idénticos recorridos. 
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Aunque Tomás hace banquillo últimamente, no deja de ser un capitán que tiene su tirón con los aficionados. Valentín, presidente, con 
Víctor y José Luis se retratan con Tomás para la posteridad. A la derecha, el presidente de la peña con su esposa ante los trofeos del Atlético. 

veintiséis años can unas calares que pintan de raja y blanca 

lis atléticos de la Peña san Isidro ya huelen a campeón 
sus rivales se ahogaran en un colchón de agua del Manzanares 

No era un día cualquiera de aniversario. La Peña Atlética San Isidro conmemoraba su fiesta de fun
dación, pero, al mismo tiempo, el equipo representativo estaba a un paso de proclamarse campeón de 
liga. Y no ha cambiado mucho el panorama: una jornada más de liga, unos contrarios que hacen sus 
cálculos en una barra de hielo (digamos un contrario solamente) y un Atlético de Madrid que les pone 
el caramelo en la boca a los levantinos para ilusionarlos, cuando todo el que razone y vea el fútbol 
úiamente, sabe dónde está cada uno y adónde pueden llegar. 

A pesar de la espera (una 
semana es un lapsus demasia
do breve para toda una vida), 
el ambiente era de sabor a 
campeones. Tanto la música 
de ambiente, como los grupos 
de aficionados vivían y respi
raban para vivir a lo cam -
peón. Hasta José Carlos Ca
rral (un joven aficionado con 
indumentaria de banquillo) · 
hacía su partido individual 
con un entusiasmo propio de 
un Biagini cualquiera. 

Nadie se lamentaba por la 
ausencia de jugadores porque 
hoy el salón estaba lleno de al
go que acompaña y satisface 
más al aficionado: Los títulos 
de campeones (uno consegui
do y el otro al caer), llenan 
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un historial que estaba pasan
do por un período de bache 
transitorio. Los jugadores pa
san y a veces se van con el me
jor postor, pero el aficionado 
de peña, sobre todo, es obsti
nado, taciturno y reinciden
te. ¡Cómo no va a disfrutar 
con los títulos de su equipo ro
jiblanco, si sufre en silencio 
amargamente cuando les toca! 
Esto tenía que llegar, piensan, 
y ahora puede que el parto 
venga con mellizos. 

Después de una velada en 
la que no faltó de nada: comi
da, bebida y chistes de nues
tros amigos Abdón y Gerardo, 
ambos acompañados de sus 
respectivas esposas, el capítu
lo de mensajes y parabienes, 

se preveía jugoso. Las dos 
personas más emblemáticas de 
la Peña Atlética San Isidro te
nían cosas que decir y querían 
comunicárselas a los lectores 
de PUERTA DE MADRID. 

Víctor Méndez fue presi
dente y fundador de la peña. 
Campechano cien por cien, 
lleva su «Atleti» en el corazón. 
Ahora es tesorero y a pesar de 
su enorme voluminosidad (no 
gordura, que para eso se co
hibe de alguna cosa), se mue
ve entre mesas como un ver
dadero ángel de la guarda: 
«Cuando al 'Atleti', nos dice 
Víctor, no le quería ni Dios, yo 
fundé esta peña y me dejaba 
mi sueldo para llevar a los cha
vales al fútbol. Alquilé un auto-

car de mi bolsillo, lo llené de 
chavales y puse una pancarta . 
.t\hí está Pedraza. Pues su ma
dre, que en gloria esté, me 
ayudó todo lo que pudo para 
que la Peña Atlética San Isidro 
y la Peña Atlética Pedraza co
menzaran sus primeros pasos. 
Ahora es muy fácil ser atléti
co, pero en aquellos años era 
muy duro. El Atlético estaba 
hundido y no le quería nadie. 
Esta peña irá cada día hacia 
arriba y por eso he buscado 
otras personas más capacitadas 
que yo para que sigan esta 
obra»~ 

En presidencia se encontra
ba nuestro alcalde que nos di
jo ser seguidor del Betis, que 
le tira lógicamente por enci
ma de todo la R.S.D. Alcalá 
y dejó en el aire si es madri
dista o atlético. 

V alentín Burillo es un pre
sidente ilusionado con su 
equipo y con su peña. Hay 
formas de decir las cosas, pe
ro V alentín se expresa con el 
corazón en la mano: 

«Nos falta sólo el remate con 
el Albacete, nos dice V alentín. 
Dieciséis años de peña y en
gordando. Vamos a ser cam
peones, quiera Luis o no. Al
gunos seguidores que sufrimos 
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por el equipo, hemos estado al 
borde del infarto. El «Atleti» 
hace sufrir a los seguidores. 
Estamos preparados para to
do. Somos los mejores de 
España». 

No quiere Valentín desta
car a ningún jugador, porque 
todos son de gran nivel: «Pa
ra mí, nos dice, los dieciocho 
o veinte jugadores que forman 
la plantilla, se merecen un elo
gio este año. ¡Pero si son unos 
fuera de serie!: Quico, Pan
tic .•• todos, todos. Que, mira, 
el año pasado estaban muy ba
jos, pero han resurgido». 

El presidente siempre dan
do la cara: organizando via
jes, encargando entradas ... 
¿cansa esta labor? 

«Los atléticos somos de otra 
galaxia, de otra religión. Todo 
lo hacemos con gusto. Somos 
los mejores de España entera 
y parte del extranjero». 

Más claro no se puede ha
blar. El presidente confía cie
gamente en su «Atlético» y 
trata de infundir ánimo en el 
ambiente que le rodea. En es
ta cena aniversario se dio un 
homenaje al exjugador atléti
co Pedraza. De la cantera 
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alcalaína, Pedraza se vistió la 
camiseta del Atlético y de la 
selección nacional. Jugador de 
raza, con un estilo propio, era 
el punto que brilla por su ra
pidez y regate corto. A veces 
a los defensores no les gusta el 
buen fútbol. 

Hoy, víspera de «fiesta», 
los atléticos han declarado día 
de reflexión. No saben si ir a 
bañarse en Neptuno o regar su 
cuerpo con champán en un 
ambiente hogareño y con sus 
seres queridos. Tienen esta 
duda. Pero en lo que no hay 
reparo es en declarar el año 
1996 como el gran año del 
t;quipo colchonero. No ha sen
tado muy bien en los equipos 
directamente rivales: Real 
Madrid y F.C. Barcelona, el 
resurgimiento del Atlético de 
Madrid (los preparativos pa
ra la temporada próxima ya 
han comenzado). Pero a veces 
el fútbol tiene una ilógica res
puesta y no da triunfos a 
quien los prepara, sino a 
quien los necesita. 

¡E_nhorabuena por antici
pado, «atléticos»! 

ATILA-NO 

coslada y Alcalá aburrieron en el último partido 

O·O, colorín, colorada, 
este cuento se ha acabado 
Los dos equipos volverán a enfrentarse 
inmediatamente en la copa de la Federación 

RESULTADO: CD. Coslada O; RSD. Alcalá, O. 
COSLAD.A:Juanra, .Adolfo, Cordero, Redondo, Trigueros, Gusta

vo, Barba, Ricardo, Juan (Carrera, m. 46), Caballero y Juanito . 
.ALC.AL.A: David, Merinero, Pariente, Rubio, Osear Marta, Mini 

(Quique 11, m. 51), Rodri, Javi, Cañadas Uuanfra, m. 67), Dela (Raúl 
España, m. 60), y .Alberto . 

.ARBITRO: Cuesta Ferreiro. Mostró tarjetas amarillas a Pariente 
por el Alcalá y a Cordero, por el Coslada. Su actuación fue buena 
en lineas generales. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el estadio municipal El Oli
vo, de Coslada ante medio millar de espectadores. El terreno de jue
go es ~e césped artificial. 

Pues esto se acabó. La liga ha 
tocado a su fin dejando al Alcalá 
en la décima plaza de campeonato 
con 50 puntos y sin positivos ni ne
gativos. Con doce partidos gana
dos los complutenses han perdido 
otros doce y han conseguido 14 
empates. En su casillero dejan 51 
goles a favor por 48 en contra. Es 
decir, que son cifras para la esta
dística que reflejan que ha sido 
una temporada muy equilibrada 
para las complutenses y que es ló
gico que al final hayan quedado en 
la posición más de equilibrio exis
tentes, esto es, en el ecuador de la 
clasificación, con nueve equipos 
por delante y diez por detrás. 

En Coslada cantaron todos 
aquello del 'Colorín colorado, que 
este cuento se ha acabado' , porque 
aquello más que un partido de fút
bol fue una especie de fábula en la 
que la moraleja final es que siem
pre que juegues así de mal, nada 
conseguirás sino aburrir a un pú
blico que puede que no acuda más. 

Y es que por aburrir, Coslada y 
Alcalá aburrieron más que para un 
madrileño un discurso de Pujol en 
catalán. Fue terrible y eso que el 
Coslada todavía se jugaba la per
manencia. Si hubieran ganado al 
Alcalá, los cosladeños cantarían 
victoria. No fue así y deberán es
perar a la promoción de descenso 
en segunda B porque como se in
cremente la nómina de descensos 
madrileños se meten de narices en 
la regional preferente. 

El partido fue de esos clásicos de 
fin de temporada en los que los ju
gadores han perdido mucha ten
sión y lo afrontan con una relaja
ción pasmosa. Lo curioso es que el 
Coslada no podía permitirse tales 
lujos y se los permitió. Fue un 
equipo que empezó sorprendiendo 
al principio de la temporada ocu-

pando los primeros lugares, y ha 
acabado la misma sorprendiendo 
también al caer en los puestos de 
abajo. Cuando decimos que fue un 
partido francamente aburrido hay 
que decir que apenas hubo ocasio
nes de gol, que faltó emoción y que 
el juego se desarrolló prácticamen
te en el centro del campo, sin pro
fundizar, sin ganas, con miedo y 
con el síndrome de que esto se 
acababa. · 

Sólo dos ocasiones se pueden 
destacar en todo un partido de no
venta eternos minutos. ¡Parecía 
que no se acababa nunca! Algunos 
entrenadores deberían sancionar a 
jugadores indisciplinados obligán
doles a ver un par de veces segui
das tan espantoso partido. Se re· 
cuerda un tiro al palo del delante
ro cosladeño Juan al borde del des· 
canso y un lanzamiento de Juan· 
fra a la escuadra cuando muchos 
pedían el final del partido como 
solución al problema de aburri
miento que estaban padeciendo. 

Coslada y Alcalá, 
en la copa Federación 

La liga ha concluido, pero no ha 
terminado el fútbol. El Alcalá par
ticipa en la copa de la Federación 
de Madrid, una competición crea
da para los equipos de segunda B 
y de tercera madrileños para apu· 
rar unas cuantas semanas que que
dan hasta que llegue junio y con 
ello el fin de los contratos. La rea
lidad es que los actuales sistemas 
de competición hacen que muchos 
equipos finalicen la liga a media
dos de mayo. Es por ello por lo que 
la federación madrileña decidió 
hace años crear este torneo que la 
verdad es que no interesa a casi 
?ªdie puesto que no hay más eil 
juego que una copa. 
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El Torrejón no acreditó su buena clasificación El partido se definió en el segundo tiempo 

2·0, el juega del Avance sigue 7.0, contundente goleada del 
brillando en este fin de temporada Laeches can el colista de víctima 

RESULTADO: CD. Avance, 2 (García Fraile y Parra, de penalti); 
Unión Deportiva Torrejón, O. 

AVANCE: Angel Luis, Antonio, Fran, Gotxón, Raúl Manzanares, 
Parra, Gorka, Zacarías (Cristóbal), Salva, Ríchar (David) y García 
Fraile. 

TORREJON: Zúñiga, Valentín, Gerardo, Astilleros, Godoy (Pes
quera), Navarro (Marcelo), Herreros, Tomás, Solé (Abad), Calde
rón y Blázquez (Martín). 

ARBITRO: Lancha Nogal, que tuvo una buena actuación. Vieron 
tarjeta amarilla el alcalaíno Gotxón y los torrejoneros V alentín, Ge
rardo y Calderón. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo principal del com
plejo polideportivo de la Dehesa. Mucho viento el domingo por la 
tarde a la hora de disputarse el encuentro. 

El Avance se muestra firme en 
este fin de temporada; a falta de 
cuatro jornadas está haciendo un 
fútbol muy efectivo y los resul
tados le están acompañando. El 
domingo derrotó con mucha cla
ridad a un equipo que durante 
buena parte de la temporada ha 
rondado la zona alta de la clasi
ficación; tres equipos han conta
do por sus resultados con el ho
norífico título de 'revelación' al 
ser nuevos en la categoría. El Pe
riso es el más claro de los tres al 
encontrarse en cuarta posición 
con 52 puntos. El Avance pugna 
con el Periso para hacerse en so
litario con el honorífico título; 
está en séptima posición a sólo 
tres puntos puesto que los com
plutenses suman 49. El Torrejón 
durante muchas jornadas ha es
tado muy bien clasificado, inclu
so mejor que las otras dos reve
laciones, pero en este último tra
mo liguero se ha desfondado; hoy 
son novenos con 44 puntos, cin
co menos que el A vanee y dos 
más que el Loeches, décimo en la 
clasificación. 

Los complutenses no cejan en 
su empeño; son tres puntos los 
que le separan de esa cuarta po
sición que no es baladí. Testimo
nialmente esa cuarta plaza signi
fica quedartras el trío de cabeza, 
una terna ya inalcanzable y por 
supuesto, la formada por los tres 
mejores equipos del grupo. Que
dar en cuarta posición sería co
mo conseguir el Osear al mejor 
actor secundario en cine porque 
las tres figuras de arriba tienen 
un prestigio indiscutible. Baste 
decir que el Vicálvaro, flamante 
líder, es un equipo de tercera di
visión, que el Pozuelo tiene un 
superequipo y que el Villalba 
persigue el ascenso con muchas 

25 de mayo de t991 

ganas, que quiere estar arriba 
porque nunca el fútbol de esa lo
calidad había alcanzado esa ter
cera división tan añorada. 

Hasta ahí todo bien; lo sor
prendente fue la escasa resisten
cia de un equipo del que induda
blemente se esperaba más. No tu
vo que emplearse demasiado a 
fondo el A vanee, que a pesar de 
jugar el primer tiempo con el 
viento en contra hizo lo suficien
te para sentenciar el encuentro. 
Encontró puerta con facilidad 
puesto que no se habían cumpli
do todavía los diez minutos y ya 
había conseguido inaugurar el 
marcador por mediación de Gar
cía Fraile; el jugador compluten
se culminó una elaborada juga
da que le puso al A vanee el 1-0 
en el marcador. 

Los complutenses mantuvie
ron su dominio a lo largo y an
cho del campo ante un rival que 
no sabía con qué armas oponer 
resistencia; sólo en defensa el To
rrejón parecía controlar los ata
ques torrejoneros, pero los con
tragolpes lanzados no encontra
ban ningún hueco en una defen
sa local muy segura. 

A los 25 minutos de juego el 
Avance sentenció el partido. Fue 
gracias a un penalti que no du
dó en señalar el colegiado de la 
contienda y que sirvió para que 
Parra pusiera en el marcador el 
2-0. Para el Avance, que en es
tos momentos está sabiendo per
fectamente economizar su esfuer
zo, el partido había acabado en 
apenas media hora. El combus
tible es muy valioso y si no que 
se lo pregunten a un Torrejón al 
que parece que no le queda ya 
que fue incapaz de reaccionar 
con los goles en contra. 

RESULTADO: CD. Loeches, 7 (Valentín, dos, Juanlu, dos, Marcos, 
Cristóbal y Cata); Galapagar CF., O. 

LOECBES: Plaza (Rafa), Juan Pedro, Vega (Mara), Marcos, Ri
qui, Juan, Juanlu, Cristóbal, Cata, Kempes y Valentín. 

GALAPAGAR: Banegas, Martínez, Víctor (López), Roberto, Ber
mejo, Arias, Romera, García (Torres), Otero (Isaac), Cuevas (lbar
zábal) y Mesonero. 

ARBITRO: Rodríguez Medina, quien realizó una buena actuación. 
Mostró tarjetas amarillas a los jugadores del Loeches Cata, Riqui 
y Marcos y los visitantes Romera, Martínez, García y Banegas. 

INCIDENCIAS: Partido disputado en el campo municipal de Loe
ches, donde se pudo ver la mayor goleada del equipo local esta tem
porada. Terreno de juego en buen estado aunque algo blando por 
las lluvias caídas. 

El Galapagar fue para el Loe
ches una auténtica perita en dul
ce; el colista fue a Loeches a en
cajar una de las goleadas más 
fuertes de cuantas ha sufrido es
ta temporada, que no han sido 
pocas. Además, permitió al equi
po que dirige Félix Martínez ma
quillar sus últimas actuaciones, 
marcadas por malos resultados 
que le hicieron apartarse del pa
quete de equipos que persiguen 
al trío de cabeza. 

Tenía el Loeches la oportuni
dad de deshacerse de todos sus 
fantasmas de los últimos parti
dos. Había demostrado en ellos 
que ese esfuerzo que hubo de rea
lizar para salir del pozo comen
zaba a pagarlo; sin prácticamete 
nada que jugarse, el conjunto 'le
chuzo' echó el freno y eso se tra
dujo en que volvió a ser un equi
po vulnerable. 

Por eso la visita del colista Ga
lapagar era la oportunidad de 
deshacerse de todos esos males y 
dar una imagen distinta. Baste 
pensar que se trata de un equipo 
que desde hace muchas jornadas 
está descendido y que una vez 
hundido ya sin solución de con
tinuidad, su rendimiento no ha 
mejorado al haberse quitado to
da la presión. 

Pero ojo, el Loeches no defi
nió su victoria por goleada has
ta el segundo tiempo. De hecho 
el abultado resultado fue conse
guido más por la mala actuación 
del rival, que no hizo absoluta
mente nada en todo el partido, 
que por la brillantez de un Loe
ches. Eso sí, para la estadística 
quedará esa goleada. 

El Galapagar no sólo no hizo 
nada sino mucho menos que na
da si esto es posible. Porque in
cluso se permitió el lujo de fallar 

un penalti que hubiera supuesto 
el 1-1 en el marcador y que ine
vitablemente le hubiera dado 
problemas a un Loeches que 
tampoco estaba para demasiadas 
lindezas. 

Inauguró la lista goleadora el 
Loeches con un gol marcado por 
V alentín a los 25 minutos de jue
go; tras el susto del penalti erra
do por el Galapagar, el equipo 
loechero consiguió marcar el 2-0 
a los 35 minutos por obr¡¡ de 
Juanlu. Con este re~ultado con
cluyó la primera mitad. 

El segundo tiempo cambió por 
completo la faz del encuentro. El 
Galapagar dejó de existir si es 
que existió en algún momento. Y 
mientras eso ocurría los goles 
fueron cayendo en la portería vi
sitante. A los 50 minutos fue Va
lentín quien metió el tercer gol 
y segundo de su cuenta particu
lar. Marcos fue el autor del cuar
to gol a los 60 minutos. Hubo 
que esperar un cuarto de hora 
para ver el 5-0, marcado esta 
ocasión por Cristóbal. Luego lle
gó el 6-0 marcado por Juanlu a 
los 87 minutos y cerró la cuenta 
goleadora del Loeches el delan
tero Cata con el espectacular 7:0. 

HERNIAS de disco, DOLORES de 
columna, muscalares o de cabeza. 
Mala circulación. DEPRESIONES. 

Stress. REGRESIONES 

RAFAEL 
(SANADOR> 

25 años de experiencia 
RESULTADOS GARANTIZADOS 

Previa petición de día y hora 
al Tlf.: 883 58 03 

e/ Clavileño 8 - 1° C - Alcalá 
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Participaron los alumnos del gimnasio en su primer aniversario 

El gimnasio Maroño realizó una e1hibidón de taekwondo y aerobic 
El gimnasio de Santiago Maroño, cinturón negro cuarto dan de taekwondo, partició en una exhibición de 

aerobic y taekwondo, sus dos principales disciplinas deportivas, que se celebró el sábado 11 de mayo para 
conmemorar su primer aniversario. En la exhibición participaron alumnos del ~io en un número cercano 
al centenar. El momento más espectacular de la exhibición llegó con los ejercicios realizados por ocho cintu
rones negros consistentes en coreografía musical, técnicas de salto y rompimientos, pumses y defensa personal. 

Los cinturones negros par
ticipantes fueron Santiago 
Maroño, cuarto dan, José Mª 
Paredes, tercer dan, JuanJi
ménez y Joaquín ~iner, se
gundos dan y los primeros 
dan Juan Cruz, Rubén Ma-

• e 

cías, Alberto Mateo y Alber
to Sainz . 

Pero no sólo fueron los ex
perimentados cinturones ne
gros quienes brillaron con sus 
técnicas. En total participa
ron 58 alumnos entre niños y 

adultos. Concretamente en ca
tegoría infantil participó el 
equipo de pumse, combate, 
que competirá en el campeo
nato autonómico. 

También se realizaron una 
serie de técnicas por parte de 

CAJA DE /Y\ADRID 
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Progra111a de Actos 
DIA ACTO HORA 

Recital de canto por 
Viernes, 2• ISIDORO GAVARI , RAFAEL LLEDO, Btarde 

CARMEN PAREJO y TULIO GAGLIARDO. 

Lunes,27 Representación teatral por el Grupo BREA TEATRO Btarde 

Martes, 28 Concierto por el TRIO MOMPOU Btarde 

Junes, JO Semana Pianística (EPTA) - Rosa Mª Kucharski Btarde Vlemes, Jt 

= ENTRADA LIBRE = 
A VISO: Los actos son susceptibles de modificación o cambio de fecha. 

los niños. Así, pudieron ver
ses técnicas de nunchakus va
rios combates de exhibición 
en este deporte en el que jun
to a la potencia coreana, Es
paña tiene un enorme nivel a 
nivel internacional. 

Además se celebró una ex
hibición de aerobic en la que 
bajo la dirección de la profe
sora, Montse Ramos y en 
ausencia del lesionado profe
sor José López, se interpreta
ron una coreografía, unos 
ejercicios de salsa aerobic y 
unos estiramientos. La profe
sora Montse Ramos realizó 
una exhibición en solitario. 

GECESA 

EXPOSICIONES 

Todo el mes 

Elposición de Insectos 
(arañas) 

colección Pedro Velasco 
Horario: Laborables de 6 a 9. 
Festivos cerrado. 

En cumplimiento de las normas de seguridad, solamente podrán acceder al Salón de Actos el mismo número de personas que hay de butacas. 
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XVI campeonato «Dlimpus» 

El próximo domingo, la liga en busca de su dueño 
Cafetería Marsa y Bar El Compañero tras golear a sus rivales la pasada jornada se preparan para 

encarar la jornada decisiva la cual se prevé muy apasionante. La UAH Salasport y el Dress se juegan 
en la última jornada la posibilidad de quedar en tercer lugar. El Boiba, que goleó a la Cafetería Kamel, 
tiene una difícil papeleta el próximo domingo ante el Bar El Compañero, ya que éste se juega nada 
más y nada menos que el título de liga. La P.B. U. Extremadura, al igual que el Boiba, se convertirá 
en juez al enfrentarse a la Cafetería Marsa, la cual debe ganar y esperar el resultado del partido 
Compañero-Boiba. El Greco Costa Rosa y la Cafetería 21 vencieron a sus rivales demostrando su gran 
momento en este final de Campaña. 

Cafetería Kamel F.S., 4 
Electricidad Boiba, 10 

Goleada del Boiba ante un 
irregular Kamel. Los conti
nuos fallos en defensa es la la
cra a la que los muchachos del 
Kamel han tenido que hacer 
frente durante toda la tempo
rada, si a esto unimos la baja 
por lesión de su goleador An
gel, nos encontramos con que 
el lugar que actualmente ocu
pan en la clasificación hace 
bastante justicia. El Boiba por 
contra ha realizado una estu
penda temporada, ocupando 
durante toda ella los puestos 
altos de la clasificación, sor
prendiendo en más de una 
ocasión a los equipos en teo
ría favoritos para alzarse con 
el título. Sin ir más lejos la 
próxima jornada se enfrenta
rá al Bar El Compañero al 
cual si logra vencer le arreba
tará el soñado título liguero. 

Pub Mex-Cal, 2 
Dress, 6 

Poder disponer en tu equi
po con un jugador como Ro
berto es sinónimo de garantía, 
sin lugar a dudas el Dress 
cuenta en sus filas conjuga
dores de mucha calidad pero 
Roberto marca la diferencia, 
la mejor prueba son los 93 go
les que lleva marcados y que 
le sitúan con mucha ventaja 
sobre sus perseguidores como 
el pichichi de la competición. 
El Pub Mex-Cal, a pesar de la 
derrota, no se entregó en nin
gún instante, aunque quizás 
estén notando la falta de en
tendimiento con los plantea
mientos de su nuevo entrena
dor. Los dos equipos dieron 
muestras en todo momento de 
su exquisita deportividad. 

P.B. U. Extremadura, 9 
Nothung, 5 

Excesivamente relajados 
saltaron los extremeños a la 
pista, pensando quizás que el 
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partido no tenía demasiada 
historia y que lo único que te
nían que hacer era dejar co
rrer el reloj y que los goles 
irían llegando. Pero los mu
chachos del Nothung, que le 
echan lo que hay que echar, 
llegaron a poner el «¡ya ve
rás!» en boca de más de un es
pectador al lograr colocarse 
con un 4-3 durante una fase 

del partido. En la segunda 
parte la ventaja adquirida por 
los extremeños fue definitiva, 
no pudiendo los del N othung 
reducir distancias, aunque lo
graron conseguir dos goles 
más. Destacamos en esta oca
sión a Javi, pivot del No
thung, que logró cuatro de los 
cinco goles que consiguió su 
equipo. 

Participar en la próxima edición del 
campeonato «Olimpus» te puede hacer 
ganar importantes premios en metálico 

La organización del Campeonato «Ülimpus» ha decidido pa
ra la próxima temporada ofrecer a todos aquellos clubs que de
seen continuar, así como a todos los que deseen inscribirse nue
vos, la posibilidad de participar en una competición de alto 
nivel. Para ello está dispuesta a establecer premios muy im
portantes en metálico. El XVII Campeonato «Olimpus» de Fút
bol Sala incluye el campeonato de liga, competición de copa, 
marathon, pabellones, arbitrajes y trofeos. Los premios serán 
los siguientes: Campeón de liga: 225.000 pts; Subcampeón: 
75.000 pts; Tercer clasificado: 50.000 pts; Campeón de Co
pa: 50.000 pts; Campeón de Marathon: 50.000 pts. 

Para más información e inscripciones: Martes y Viernes de 
19'30 a 20'30 horas (fecha tope el 13 de septiembre) en el Kios

/ co «El Val» (frente al pabellón municipal), Alcalá de Henares. 

2.saa m2 de venta dedicados al deporte 

ltlth/onabrirá en Alcalá el día & de ¡unio 
El día 6 de junio, Decathlon, fabricante y distribuidor de artícu

los deportivos, abrirá en Alcalá, en el Centro Comercial La Dehesa, 
una superficie de 2.500 metros cuadrados dedicada exclusivamente 
al deporte. Decathlon propone su nuevo concepto comercial: un gran 
establecimiento, animado y atendido por un personal joven y de
portista, que ofrece un amplio surtido de equipos y productos de
portivos. Todos los deportes estarán representados: ciclismo, sende
rismo, natación, fútbol, baloncesto, pesca, arquería, fitness, aero
bic, tenis, escalada, patinaje, rugby, tenis de mesa, golf, equitación, 
artes marciales, submarinismo, náutica ... , con una amplia gama de 
productos, tanto productos Decathlon (50 por ciento de las ventas) 
como grandes marcas internacionales. Se puede encontrar el equipo 
completo para cada deportista, desde el material más técnico hasta 
cualquier pequeño complemento, incluyendo la ropa y el calzado. 

Existe una importante área de servicios al cliente donde se englo
ban la garantía de todos los productos Decathlon, el préstamo de pro
ductos de prueba (raquetas, hierros de golf, windsurf ... ), los pedi
dos de artículos específicos, la entrega a domicilio de productos vo
luminosos, un servicio de crédito y un amplio servicio de talleres 
de mantenimiento y reparación de artículos deportivos. 

Cafet. 21, 6 -Madridistas, 5 
Partido muy disputado e 

igualado, con constantes alter
nativas en el marcador. Du
rante toda la primera parte los 
continuos contraataques por 
parte de uno y otro equipo hi
cieron que el partido resulta
se muy intenso. Al descanso se 
llegó con un justo empate a 
tres goles. En la segunda par
te se adelantaron los Madri
distas, momento en el que los 
de la Cafetería 21 se emplea
ron a fondo logrando no sólo 
igualar el resultado sino lograr 
el gol de la victoria poco an
tes de la finalización del par
tido. Las continuas protestas 
de los jugadores de la Cafete
ría 21 obligaron al árbitro a 
mostrarles cuatro tarjetas 
amarillas. Los Madridistas hi
cieron por contra gala de una 
gran deportividad. 

Luis DOMARCO 

11 Marathan de 
Fútbol Sala 
decamarma 
A partir de la fecha 

queda abierta la inscrip
ción para poder partici
par en la segunda edición 
del Marathon de Fútbol 
Sala de Camarma que or
ganiza el Campeonato 
«Ülimpus», el cual se ce
lebrará los próximos días 
29 y 30 de junio. En el ca
so de que se superasen los 
32 equipos participantes, 
se celebrarían unas elimi
natorias previas los días 
22 y 23 de junio. 

En este 11 Marathon la 
organización ofrece a to
dos los equipos la posibi
lidad de obtener impor
tantes premios en metáli
co, así como trofeos a los 
tres primeros equipos cla
sificados. 

Invitamos a todos los 
equipos que desen parti
cipar a que se inscriban 
antes del próximo día 14 
de junio en: Kiosco del 
Val (frente al Pabellón 
Municipal del V al) en Al
calá de Henares y en el 
Polideportivo Municipal 
de Camarma. El sorteo se 
celebrará el día 18 de ju
nio a las 20 horas en el 
«Kiosco El V al» 

PUERTA de Madrid 
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11 Trofeo san José 

El cadete Rafael carmona vencedor en Collado Villalba 
El corredor alcalaíno del equipo C.C. lplacea-Cortyfader, Rafael Carmona, resultó vencedor en la dura 

prueba para cadetes celebrada en el serrano pueblo de Collado Villalba, donde 140 corredores se dieron cita 
para participar en esta ya clásica carrera ciclista, con el siguiente recorrido por la sierra madrileña: Gala
pagar, Zarzalejo, El Escorial, Collado Villalba (meta), con los altos de la Cruz Verde y el alto del Escorial. 

La prueba se desarrolló en 
grupo hasta que el alto de la Cruz 
Verde apareció en el camino ha
ciéndose mini grupitos, siendo el 
iplacea Carpenter 2° en la cima, 
resultando la nota negativa la 
caída en la bajada de los iplaceas 
Angel Torrillas, Xabier García y 
Félix Cristóbal, los primeros sin 
consecuencias y Félix tendrá que 
reponerse de la lesión de muñe
ca. 

A continuación, el alto del Es
corial con su adoquinado hizo 

también «mella» en estos jóve
nes, volviendo a hacer Carpen
ter 2° en la cima, que con Justo 
Hurtado, iban en el primer gru
po de vanguardia. En la bajada 
hacia Collado Villalba fueron 
reagrupándose haciéndose un 
grupo de 30 corredores entre los 
que se encontraban Benito Luen
go, Justo Hurtado, Granado Car
penter, Enrique Carrillo y Ra
fael Carmona que sería el vence
dor final. Imponiéndose con 
autoridad, gracias a su coloca-

Reunión de Pista en Torrejón 

Memorial Rodríguez «Tito» 
Otra prueba más de pista para los Sub. 23, Junior y Cadetes del 

C.C. lplacea, esta vez el día 15 (San Isidro), pruebas aplazadas por 
la lluvia el pasado sábado. Las pruebas empezaron a las 6 de la tar
de con clasificatorias de velocidad, persecución olímpica (Sub. 
23-Junior) y persecución individual (cadetes). A continuación las fi
nales y el fondo de cadetes y la americana para los Sub. 23 y junior. 

En la final de velocidad se im
puso Iván Rodríguez (de Sala
manca) sin Villanueva, al nocla
sificarse por una avería. En la fi
nal olímpica del !placea A, com
puesto por Hidalgo, Martín, 
Mata y Robles, no tuvieron pro
blemas, imponiéndose a los to
rrejoneros. 

La persecución individual de 
cadetes fue para el corredor de la 
U.C. CosladaJuan Arjonilla, de
lante de nuestro corredor Justo 
Hurtado. En el fondo de cadetes 
se impusieron con autoridad los 
muchachos del lplacea-Cortyfa
der, venciendo Rafael Carmona. 

Los sub. 23 de lplacea 
a Burdeos (Francia) 

El equipo !placea Sub. 23 es
tará el próximo domingo 26 en 
la prueba que organiza el C. Ci
clista Burdeos (Talence), invita
ción que por motivos de herma
namiento hacen al club alcalaí
no. Los corredores irán dirigidos 
por Rafael Furnier y Luis Malo 
y serán: José Manuel Maestre, 
Manuel Matías, Jorge Herranz, 
Javier Fernández, Carlos Sán
chez, Antonio Inés, Javier Rubio 
y Daniel Ruiz .• 

¡¡SUERTE!! 
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En la final de americana el 
triunfo correspondió a la pareja 
mixta formada por Martín (Sub. 
23), Villanueva (junior), que 
vencienron en las dos últimas 
puntuaciones, tres de equivalen
cia al ser la última doble. Total 
18 puntos por 17 de los torreje
rones aunque un error arbitral 
hizo subir a los de Torrejón al 
podium (equivocarse es de hu
manos y rectificar de sabios). 

CLASIFICACIONES: 
Velocidad: 1 °, 1 ván Rodrí

guez (Salamanca); 2° , Raúl Can
tos (C.C. Torrejón); 3°, Simón 
Herreros (C.C. Torrejón). 

Olímpica Sub. 23 -Junior: 1 °, 
!placea A; 2° , Torrejón A; 3°, 
torrejón B. 

Americana Sub 23 - Junior: 
1°, Martín-Villanueva (!placea); 
2°, Herreos-Canto (C.C. Torre
jón); 3°, Carmona-Reina (!pla
cea). 

Persecución individual cade
tes: 1° , Juan Arjonilla (U.C. 
Coslada); 2° , Justo Hurtado 
(lplacea-Cortyfacer); 3°, Rafael 
Carmona (lplacea-Cortyfader). 

Fondo o puntuación cadetes: 
1° , Rafael Carmona (lplacea
Cortyfader); 2° , Juan Arjonilla 
(U.C . Coslada); 3° , José Zam
brana (lplacea-Cortyfader). 

ción, inteligencia y bravura en el 
Sprint final, delante del favori
to de la prueba, el corredor de 
Arganda, Alejandro Pérez. 

CLASIFICACIÓN; 1 °, Rafael 
Carmona (lplacea-Cortyfader); 
2°, Alejandro Pérez (C.C. Ar
ganda); 3°, Miguel López (U.C. 
Fuenlabrada); 6°, en exaequo, 
Justo Hurtado, Carpenter, E. 
Carrillo y Benito Luengo, del 
C.C. Iplacea-Cortyfader. 

Montaña: 1 °, Julián González 

Rafael Carmona 

(C.C. Villalba); 2°, D. Granado 
Carpenter (Iplacea-Cortyfader). 

Equipos: 1°, U.C. Fuenlabra
da; 2° , C.C. Iplacea-Cortyfader. 

Adiós, Fernando 
Ha muerto un ciclista en la carretera: Fernando Bui

trago. Un hombre en apariencia mayor pero con la jo
vialidad que da la práctica asidua del deporte. La bici 
era su gusanillo , su obsesión, su gozosa expansión. Que 
un ciclista muera en la carretera ha dejado de ser noti
cia. Pero sus compañeros de equipo queremos dejar cons
tancia del adiós. 

A Fernando lo ligamos en la carretera hará unos doce 
años. Fue a cara de perro , a hachazo limpio , en una gue
rra sin cuartel de todos contra él. Se nos apareció prime
ro Fernando en el horizonte de la carretera como una mota 
de color siempre igual, que no dejaba agrandarse, y ahí 
a raya nos tuvo por tiempo. A base de relevos cortos al 
fin le cazamos. Nos fastidiaba en el fondo que un hom
bre mayor que nosotros nos aguantara ahí a rueda y que 
no fuéramos capaces de dejarlo. Pues no fuimos capaces. 
Entró en Alcalá a rueda y entró en el equipo por poderes. 

Hace un par de semanas me lo crucé en la plaza de Cer
vantes. Me dijo: «¿Te vienes a Torija a comerte una na
ranja?» Porque Fernando iba a Torija, él solo, a comerse 
una naranja, a Tendilla a comerse una manzana o a Chin
chón a comerse una pera. Esa fruta , no crean, la llevaba 
puesta. Tras del esfuerzo y la oxigenación esa pieza sa
bía distinta en Torija, Tendilla o Chinchón. Eran sus pla
ceres austeros , templados , propios de un alma francisca
na en bicicleta que buscaba como regalo de fin de meta 
el beso genuino de una naranja, una manzana o una pera. 

La guerra coche-bici es desigual: siempre gana el co
che. El coche sigue atropellando a la bici. El chic social 
de los ciclistas no varía: son esos düetanti ociosos que van 
en calzoncillos y estorban en la carretera. Y los coches 
son esos ejecutivos necesarios e insustituibles del progreso 
que siempre van deprisa a hacer algo importante . Está 
v isto, sobran los ciclistas. Pero nosotros no dimitimos. 
Y ahora que Fernando ha caído , menos. 

Tomelloso fue el principio y final de su carrera, don
de llegaron las flores de todos sus compañeros a la cere
monia de su fin de etapa. Allí estuvieron también Paco 
Castro y Francis Ballesteros con sus esposas. Fernando 
se nos ha escapado al cielo a tomarse una naranja. Se nos 
ha puesto delante , muy delante , como una lejana mota 
de color que ya no podremos nunca reducir ni metiendo 
plato. Se ha empeñado en escaparse y se ha escapado. 
¡Adiós, Fernando! 

José César ALVAREZ 
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Meritorio 5º y&º puesto de carios Sáncllez y Manuel Maestre 

El XIII Trofeo e.e. lplacea G.P. eartrfader 
para carios Piernas Goñi 

El pasado domingo, organizado por el e.e. lplacea, se celebró otro 
evento deportivo de calidad como nos viene acostumbrando este club 
alcalaíno. Esta vez para la categoría Elite y Sub. 23, prueba del ca
lendario nacional para futuros corredores, a punto de dar el salto 
a profesionales. La participación estuvo notable con 120 corredo
res de los equipos madrileños, junto a algunos de otras comunida
des, para hacer 160 kilómetros por un recorrido sin alta montaña pero 
<<¡>estosillo-rompepiernas» que hizo junto a la combatividad y entre
ga de estos deportistas, llegaran a clasificar los jueces a SO, siendo 
el promedio del vencedor de 41 '612 lan/h. 

A las 9 '30 horas , los 120 par- la meta de Alcalá. Por atrás otro 
ticipantes de este G.P. lplacea, grupo de 15 corredores con Sán-
G.P. Cortyfader-Trofear toma- chez y Maestre no consiguen al-
ron la salida dirección al Guru- canzar a este trío de escapados. 
gú, primera tachuela de la maña- Buena organización del C.C. 
na. A continuación, el alto de Iplacea, que con su equipo de co
Torres «la dura», hace añicos el laboradores supo sacar adelante 
pelotón poniendo tierra de por esta prueba deportivamente ade
medio siete corredores, cuatro de lante y economícamente gracias 
Escondite-Fuenlabrada, equipo a Cortyfader y Trofear. La en
dominante, junto a los pupilos de trega de premios la efectuó el ge
Rafael Furnier, de Iplacea. rente de la firma de detergentes 

El trabajo de los Iplaceas ha- Cortyfader, Fernando García. 
ce que la escapada se venga aba-
jo llegando a Chiloeches. Antes CLASIFICACIONES: 
de llegar a Guadalajara el relax 
de la cabeza hace reagruparse al
gunos grupitos de descolgados. A 
continuación otra fuerte batalla 
hace coger la cabeza a 18 corre
dores, esta vez con tres iplaceas: 
Maestre, Inés y Martín. De és
tos saltan tres corredores: el ipla
cea Maestre, Bermejo y Poyatos, 
que fue el más combativo de la 
prueba, siendo éstos neutraliza
dos antes de Paracuellos. 

En los últimos repechones el 
ataque de Carlos Eloy Piernas , 
junto a Del Amo y Poyatos, les 
hace coger unos segundos sufi
cientes para llegar en solitario a 

1°, Carlos Piernas Goñi (U.e. 
Fuenlabrada); 2° , J. Carlos 
Mnez. del Amo (Ripolin); 3° , 
Antonio Poyatos (U.C. Fuenla
brada); 4°, J .C. Gutiérrez Gar
zón (A. Mandarín); 5°, Carlos 
Sánchez (lplacea-Macario
Pelayo); 6° , José Manuel Maes
tre (lplacea-Macario-Pelayo ). 

El primer clasificado en la 
montaña, así como en el sprint 
especial de Corpa fue Antonio 
Poyatos ; en metas volantes , J.A. 
Martínez del Amo; Por equipos 
quedó en primera posición u .e. 
Fuenlabrada-Escondite, seguido 
del lplacea-Macario-Pelayo. 

Los Infantiles de lplacea a coslada 

Javier Plata vencedor en Promesas B 
El pasado sábado los infantiles, alevines y promesas de la escuela mu
nicipal ce lplacea, disputaron otra reunión interesante de nuestra co
munidad. Los jóvenes corredores tuvieron que soportar la desapacible 
tarde de lluvia pero no perdieron por ello su ilusión y entrega. 

La reunión estuvo organizada (U.C. Fuenlabrada); 2°, Ricar-
por la U.C. eoslada, siendo 250 do Martínez (lplacea); 3° , Ma-
los participantes. nuel Garzas (U.e. Fuenlabrada); 

Promesas B: 1°, Javier Plata 4° , Roberto Chapin'al (Iplacea); 
(lplacea); 2° , David Martínez 7°, Anabel Sánchez (Iplacea). 
(lplacea); 3 ° , José Ricardo Vie- Alevín 2º: 1° , Juan Martínez 
ra (Cedena); 10° , Vicente Ber- (U.C. Fuenlabrada); 2° , Gabriel 
mejo (Iplacea). Gaceda (U.C. Fuenlabrada); 3° , 

Promesas A: 1°, Miguel Sán- Fausto Lorenzo (U.e. eoslada); 
chez (Valdeiglesias); 2°, Juan 5° , Alberto Sevilla (lplacea); 7° , 
Muñoz (Fuenlabrada); 3° , Igna- Angel Plata (lplacea). 
cio Moreno (S.M. Valdeiglesias). Infantil 1° : 1°, Gabriel Fer-

Alevín 1°: 1°, Sergio Moreno nández (U.e. Fuenlabrada); 2° , 
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Sergio R_obles, 2 º, e lplacea 1 º por equipos, 

en el 1" Trofeo Virgen del soto 

Enrique Grande vencedor a lo grande 
En la localidad de Villanueva del Partillo, situada junto a Galapa

gar, en la sierra madrileña, 200 corredores junior tomaron la salida 
para cubrir los 110 kilómetros de que constaba la prueba, por un re
corrido de repechones, siendo el alto del aeropuerto de eolmenare
jo el punto caliente de la prueba. 

El tiempo frío, la lluvia y el 
viento parece ir bien a estos ju
nior que dirige Pedro Hernán
dez. Demostrando su buen esta
do de forma sirviendo e_sta vez 
para que el corredor alcalaíno 
Enrique Grande se hiciera con 
esta importante victoria, que se
guramente no será la última, así 
como Sergio Robles que está 
siendo uno de los más regulares 
del equipo volviendo a hacer otra 
vez segundo, siendo el lplacea 
vencedor por equipos una vez 
más. 

La prueba transcurrió con 
continuos ataques por parte de 

Leticia Gil (U.C. Fuenlabrada); 
3° , Alvaro L. Nieto (lplacea); 
8°, Jorge García (lplacea). 

Infantil 2°: 1° , Dimas García 
(U.C. eoslada); 2° , David Mi
llán (Fuenlabrada); 3°, Pablo 
Vázquez (U.e. Fuenlabrada). 

todos los equipos, pero la escapa
da buena la cogieron tres corre
dores, Sergio Robles y Enrique 
Grande de Iplacea, y Esteban 
García del Fuenlabrada, ponien
do tierra de por medio respecto 
a sus contrincantes. Los corredo
res Enrique Grande y Sergio Ro
bles, iniciaron sus ataques hacia 
el corredor de Fuenlabrada, sien
do Enrique Grande el que con la 
garra que le caracteriza consi
guió despegarse y llegar en soli
tario a meta de Villanueva del 
Pardillo. A continuación llega
ron Sergio Robles, haciendo és
te un gran trabajo de contención 
al corredor de Fuenlabrada Gar
cía. El pelotón llegó a un minu
to encabezado por el «Rivas» Os
ear Serrano. 

eLASIFICAeION: 
1 °, Enrique Grande (lplacea

Ford-Henacar); 2° , Sergio Ro
bles (Iplacea-Ford-Henacar); 3° , 
Esteban García (U.e. Fuenla
brada); 6°, José A. Villanueva 
(Iplacea-Ford-Henacar); 10° , 
Enrique Martínez Hidalgo 
(lplacea-Ford-Henacar). 

Premio a la Montaña: 1 °, Ma
rio Sánchez (Rivas); 2° , Sergio 
Robles (Iplacea-Ford-Henacar); 
3 °, Enrique Martínez Hidalgo 
(lplacea-Ford-Henacar). 

Equipos: 1°, e.e. lplacea
Ford-Henacar; 2° , U.e. Fuen
labrada Vieco; 3°, Rivas Maca
no. 
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Ciclaturisma: vuelta al Atazar 

otra vez suspensión el sábado por la 
lluvia y sol radiante el domingo 

El pasado fm de semana resultó ser un calco del de la semana ante
rior, esto es, lluvia impertinente durante el sábado que obligó a suspen
der la etapa prevista, y sol radiante contra todo pronóstico meteoroló
gico en la jomada del domingo. Afortunadamente el buen tiempo está 
coincidiendo con las etapas más grandes, son recorridos que se hacen 
sólo una vez al año, y es una pena tener que suspenderlos por la lluvia. 

De todas formas el itinerario 
previsto para el domingo era la 
vuelta a Valdeconcha (130 kiló
metros), pero tuvo que cambiar
se por estar en obras la carretera 
que une las localidades de Alhón
diga y Valdeconcha. Natural
mente un recorrido de esta en
vergadura sólo puede ser cam
biado por otro de semejante du
reza, y en esta ocasión se eligió 
la vuelta a El A tazar. 

carrera en esta localidad. El jo
ven Antonio Ramírez decide 
montarse en el coche aquejado de 
unas extrañas molestias en el 
brazo; los demás continuamos 
hacia Alcalá dispuestos a afron
tar con alegría los últimos 50 ki
lómetros. La mañana se pone 
gris y con mucho viento, los úl
timos kilómetros se harán verda
deramente pesados, pero con la 
colaboración de todos se llega a 

casa habiendo marcado una me
dia de 31 km/h. No todos com
pletaron la etapa, unos por falta 
de preparación y otros por falta 
de tiempo, decidieron tomar re
corridos alternativos más cortos 
en kilometraje. 
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Para el próximo fin de sema
na, y si el tiempo no lo impide, 
se realizarán dos etapas sencillás 
«aptas para todos los públicos»: 
vuelta a Fontanar el sábado (75 
kilómetros) y vuelta a Torrelagu
na el domingo (95 kilómetros). 

. El recorrido completo fue el si
guiente: Alcalá, Daganzo, Cobe
ña, Algete, Fuente el Saz, V alde
torres, Talamanca, Torrelaguna, 
Patones, presa de El Atazar, El 
Berrueco (cruce), Torrelaguna, 
El Casar, Torrejón del Rey, Val
deavero, Camarma de Esteruelas 
y Alcalá. Si exceptuamos el tra
mo de El Atazar, la etapa no pa
saría de ser una cosa normal aun
que algo cargada de kilómetros, 
pero la cuesta de El Atazar es de 
«categoría especial», tiene carac
terísticas de verdadero puerto de 
montaña y hay que tomar las de
bidas precauciones para no lle
varse sorpresas desagradables. 
En realidad, desde que comien
za hasta que termina, son alre
dedor de 10 kilómetros, con sus 
descansos y alguna bajada de por 
medio, siendo los tres primeros 
los más duros. De todas formas, 
el palizón merece la pena, pues 
el paisaje es fantástico, con ba
rrancos impresionantes y siem
pre con la vista de los neveros de 
la sierra de Guadarrama y el em
balse a tope de su capacidad que 

Participaron cinco jóvenes del gimnasio Sport center sanabria 

· semeja un gigantesco lago encla
vado en el corazón de estas agres
tes montañas. 

En lo alto del puerto se hizo un 
alto para tomar un pequeño al
muerzo y disfrutar del paisaje. 
Nuestro compañero Nicasio 
Ares, al mando del coche auxiliar 
tuvo el detalle de preocuparse de 
comprar los alimentos y bebidas 
necesarias. El frío por estas altu
ras pronto se hace notar y reem
prendemos la marcha hacia To
rrelaguna donde haremos otro 
descanso y saludar a los compa
ñeros ciclodeportistas que tenían 
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Tres jóvenes alcalaínas conquistaron medallas en 
el campeonato de España Juvenil 

Los pasados días 11 y 12 de mayo se celebró en Madrid el XI Campeonato de España Juvenil de Tae 
Kwon Do en el que participaron cinco jóvenes del gimansio Sport Center Sanabria de Alcalá tras haber 
sido previamente seleccionados en los campeonatos regionales. 

En esta ocasión la presencia 
femenina predominó entre los 
alcalaínos ya que de los cinco 
particpantes cuatro eran chicas: 
Beatriz Brasero (en el peso mi
nimosca), Nerea Picazos (mos
ca); Sara Alcaraz (gallo) y Ana 
Posilio (Ligero). El represen
tante masculino, Saúl García 
participó en el peso minimos
ca. 

Las medallas. conseguidas 
fueron dos de plata y una de 
bronce. Esta última correspon
de al único miembro masculi
no: Saul García que disputó 
una reñida semifinal con el re
presentante de Cataluña del pe
so minimosca. Las dos platas 
las obtuvieron Beatriz Brasero, 
que protagonizó la final con la 
representante de Castila La 
Mancha en el peso minimosca, 
y Aroa Posilio, cuyo combate 
final con la competidora de 
Castilla León del peso ligero, 
mantuvo en vilo a todo el pú
blico asistente. 

Nuestras otras dos competí-

doras, Sara Alcaraz y Nerea Pi
cazas, no tuvieron la suerte de 
conseguir medalla aunque no 
fue por falta de facultades y es
fuerzo, sino por lo cada vez más 
difícil que esto resulta ya que 
el nivel de los campeonatos de 
Taekwondo está aumentando 
cada vez a más velocidad y los 

que el pasado fin de semana 
presenciamos el encuentro fui
mos protagonistas de combates 
que muy bien podían haberse 
visto en un campeonato de Es
paña Senior. Si sigue como has
ta ahora, el taekwondo español 
promete mucho de cara a los 
juegos olímpicos del año 2000. 

25 de mayo de '99& 



Izquierda: Pilar Gómez, autora del banderín; Francisco Pérez Bustamante, presidente de la Asociación Complutense de Belenistas, y Die
go Rodríguez, asesor religioso de la asociación. Centro: Pilar Gómez, con el banderín que ella misma ha confeccionado. Derecha: naci

miento que Pilar recibió como regalo por su colaboración; es artesano y su autor es Francisco Pérez Bustamante. 

Los alcalaínos estrenarán allí su estandarte 

LaA1oei1ti6n tompluten1e de Be/eni1ta1participará 
en el 0111 congreso Nacional Belenista 
se celebra en Jerez de la Frontera del & al 9 de junio próximos 

La Asociación Complute;nse de Belenistas se reunió el pasado 17 de mayo para bendecir el banderín 
que la acompañará al XXIII Congreso Nacional Belenista, que se celebrará en Jerez de la Frontera 
del 6 al 9 del próximo mes de junio. Durante la velada y antes de disfrutar de un suculento aperitivo, 
se hicieron públicos los premios del «I Concurso de Diapositivas Navidad 9611, del que hay que desta
car la elevada participación registrada, 40 diapositivas, y la calidad de las obras presentadas. 

Así lo demuestra el hecho de 
que, además de los premios previs
tos, el jurado concediese cuatro ac
césits. Los ganadores del concur
so son los siguientes: 

* 1° Premio: José A. Perdigón 
Melón (diapositiva del belén de la 
Asociación Complutense de 
Belenistas). 

* 2° Premio: Baldomero Perdi
gón Melón (diapositiva del belén 
de la Asociación Complutense de 
Belenistas). 

* 3° Premio: Diego Rodríguez 
Navarro (diapositiva del belén de 
la parroquia de San José). 

* Premio Especial: José A. Per
digón Melón. 

* Accésits: Juan Eduardo Oli
den Ortiz, Pilar Gómez Martínez, 
José A. Cuevas Calvo y Luis Tri
nidad Sampere. 

El primer premio servirá de 
ilustración para el cartel alcalaíno 
de la Navidad 96. El segundo y el 
tercer premio serán editados como 
postales, representando a Alcalá, 

en la colección que realizará la 
Federación de Asociaciones Bele
nistas. 

Francisco Pérez Bustamante, 
presidente de la Asociación Com
plutense de Belenistas , tiene, al 
igual que el resto de socios, «mu
cha esperanza en que estos premios 
y los concursos sigan adelante, y 
vayamos rescatando poco a poco el 
helenismo que hay en Alcalá». La 
afición por los nacimientos es 
grande, aunque en opinión de Pé
rez Bustamante el problema es que 

Este grupo de socios no quiso perderse la bendición de su estandarte. 

25 de mayo de t991 

«la gente se .retrae mucho ante 
cualquier manifestación, un poco 
por vergüenza, un poco porque 
cree que no está a la altura de las 
circunstancias. Nosotros intenta
mos quitar ese miedo porque el be
lén es una cosa que está al alcance 
de cualquiera, es algo que se va 
rescatando y desde luego Alcalá es
tá en la punta de lanza del helenis
mo, por lo menos de la zona 
centro». 

Hecho con voluntad y amor 
El <<plato fuerte» de la velada fue 

la bendición del banderín de la 
asociación, que se estrenará en el 
'XXIII Congreso Nacional de Be
lenismo' al que acudirá un grupo 
de socios representando a la ciudad 
complutense. El estandarte fue 
bendecido por el asesor religioso 
de la asociación, el salesiano Die
go Rodríguez Navarro. 

El banderín , en moaré rojo con 
bordados a mano, ha sido confec
cionado por una socia, Pilar Gó
mez Martínez, que muy modesta 
declaró: «He hecho lo que he po
dido. Por mis años y mi vista qui
zás se podía haber hecho mejor, 
pero voluntad y amor he puesto 
mucho». Conocidas las habilidades 
de Pilar con la aguja, la asociación 
le encargó especialmente la tarea 
de confeccionar el estandarte que 
representará a la asociación fuera 
y dentro de nuestra ciudad. «Me 
comprometieron y no supe decir 
que no, porque esto me encanta» 
explica la autora del banderín y de 
una apañadísima bolsa para trans
portarlo. 

Hay que decir que además de su 
trabajo, en el que esta ocupadísi
ma mujer ha empleado sus ratos li
bres durante dos meses, Pilar ha 
pagado de su bolsillo los materia
les empleados en la confección del 
banderín, que «como todos los bla
sones» y según el presidente de la 
Asociación Complutense de Bele
nistas «representa la unión de la· 
asociación y un punto de reflexión 
de todo el helenismo alcalaíno». 

Por su colaboración, Pilar Gó
mez recibió un precioso obsequio: 
un nacimiento artesanal, obra de 
Francisco Pérez Bustamante. 
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El encuentro tuvo lugar en castellón y en él participaron más 
de sao agentes españoles y europeos 

Dos policías locales de Alcalá participaron en un 
encuentro internacional de motoristas policiales 

Dos motoristas que pertenecen a la plantilla de la Policía Local de Alcalá participaron los días 26, 
27 y 28 de abril en una concentración intemacional de motoristas policiales que se celebró en Caste
llón de la Plana en su segunda edición. Esta fue la primera vez que tuvo un carácter intemacional, 
al participar motoristas policiales de Francia, Portugal, Alemania, además de agentes policiales de 
prácticamente todas las comunidades autonómicas de España. En total hubo 520 inscripciones y más 
de 400 motocicletas entre policías nacionales, autonómicos, guardias civiles y policías locales. 

Jose, uno de los agentes po- tacto con diversas localidades Protección Civil poniendo to
liciales complutenses que par- de Castellón. En todos los mu- da su atención en la seguridad 
ticiparon , fue el _primer po- nicipios por los que pasó la ca- del recinto de acampada». 
licía de la comunidad de Ma- ravana motorista ésta fue re- Los agentes policiales com
drid en llegar a Castellón cibida por los respectivos al- plutenses señalaron que el re
acompañado de su esposa Ma- caldes o sus representantes. cibimiento que tuvieron «fue 
rina en su motocicleta. Ya en La caravana tuvo incluso apo- magnífico. no hubo quejas 
la tarde del día 26 de abril yo aéreo por medio de un he- por nuestra presencia y nues
realizaron una marcha de ex- licóptero así como por agen- tras marchas de exhibición, 
hibición y una toma de con- tes policiales de Castellón y que dado el número de moto-

Guardia Civil de Tráfico. cicletas podía llegar a exten
«También hubo una excelen- derse en carretera unos dos ki
te colaboración por parte de lómetros. Era una caravana 

muy grande pero la organiza
ción fue tan excelente que no 
hubo molestias en el tráfico». 

La alimentación fue tam
bién muy importante; de he
cho la manutención fue aten
dida por una empresa que tie
ne el récord guiness del tradi
cional plato levantino de la fi
deua. Además dejosé , parti
cipó el agente Ismael junto 
con su compañera Lidia, 
quien hizo el viaje en Yama
ha 850 TDM mientras José 
viajó con una BMW K-100 
LT; ninguno de los dos tuvo 
novedades en un viaje que fue 
realizado a la perfección. 

El objetivo de estos encuen
tros es el de intercambiar ex
periencias entre agentes poli
ciales que utilizan la motoci
cleta como herramienta de 
trabajo o que conocen a la 
perfección ésta.: «Hubo du
rante este encuentro un am
biente muy grato, todo era ca
maradería». La organización 
corrió a cargo de varios com
ponentes de la Policía Local 
de Castellón. 

MAYO ,.,.------- -- - -Día 16 .......... 54.342 Serie041--050 
Día 17 .......... 58.522 
Día 20 .........• 36.828 Serie 031--04-0 
Día 21 .......... 22.820 Serie 071--080 
Día 22 .......... 43.753 SerieOll--020 
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Aseguran que están sufriendo represalias 

que los afectan económica y moralmente 

un grupo de taxistas se enfrenta al 
«Gremio de Taxis y Autotaxis>> 
Ha sido archivada la querella que se interpuso contra ellos, 
por calumnias e injurias, a raíz de las primeras 
declaraciones que hicieron a PUERTA DE MADRID 

La Audiencia Provincial ha desestimado el recurso de apelación in
terpuesto por un grupo de taxistas que se querellaron contra las decla
raciones que algunos compañeros del gremio hicieron a través de las 
páginas de PUERTA DE MADRID en abril de 1995. Los entrevistados 
explicaban a este semanario la campaña que habían iniciado para con
seguir librar un día a la semana y de paso daban cuenta de las irregula
ridades que, según su testimonio, cometen algunos taxistas de Alcalá. 

Uno de los temas que comenta
ron los entrevistados fue el de los 
asalariados, personas que no tie
nen licencia de taxi, pero que tra
bajan a tiempo parcial para terce
ras personas que sí tienen su co
rrespondiente licencia. Y fueron 
precisamente los asalariados los 
que presentaron una querella por 
injurias y calumnias, contra los 
tres taxistas que aparecían en la fo
to que ilustraba la noticia. Los de
nunciantes sostenían que las decla
raciones realizadas a PUERTA DE 

MADRID hacían «imputación de 
un vicio o falta de moralidad a los 
profesionales asalariados del taxi 
que puede perjudicar considera
blemente su fama, crédito perso
nal, intereses y trabajo de los agra
viados». 

La querella, puesta en el juzga
do de instrucción n°1 de Alcalá, 
fue archivada y los asalariados re
currieron a la Audiencia Provin
cial, que ahora ha desestimado el 
recurso de apelación por conside
rar que «Se aísla un párrafo de un 

CONTRATACION 
Hasta el pr~ximo día 11 de junio de 1996 y hora 

de las 13, podrán presentarse en la Sección de Con
tratación de este Excmo. Ayuntamiento proposicio
nes para la contratación mediante procedimiento ne
gociado, de las obras de campo de fútbol en calle Gil 
de Albornoz - Cº de la Esgaravita (Parque Juan de 
Austria). 

Tipo: 2.998.711.- ptas. 

El expediente.podrá examinarse en la referida Sec
ción de Contratación de 10 a 13 horas. 

Alcalá de Henares, 21 de mayo de 1996 
EL SECRETARIO GENERAL 

Excmo. Ayuntamiento 
de Alcalá de Henares 

. 2s de mayo d• 1991 

Dos de los taxistas que se han enfrentado con el <<Gremio de Taxis 
y Autotaxis11 alcalaíno. 

artículo para considerarlo de mo
do separado, con lo cual varía su 
sentido al sacarlo del contexto en 
el que está inmerso que no es in
jurioso, sino dirigido a poner de 
manifiesto una situación de riva
lidad, de enfrentamiento y de con
flicto entre quienes tienen chófe
res asalariados para explotar el ta
xi y quienes lo hacen directamen
te». Según la Audiencia, las decla
raciones de los taxistas entrevista
dos «no van dirigidas a desmere
cer el crédito ni la fama de quie
nes se sienten agraviados, sino a 
relatar una situación y a tratar de 
poner un remedio que se estima 
beneficioso (librar sábados y do
mingos) y a informar a la opinión 
pública sobre las razones que abo
nan la postura de los informantes, 
lo cual entra de lleno en el ámbito 
de la libertad de expresión y exclu
ye el ánimus iniurandi». 

Tensa calma 
A esta querella ha seguido otra, 

ésta sí admitida a trámite, en la 
que los antes querellados ahora pa· 
san a ser los querellantes, denun
ciando a directivos y asociados del 
«Gremio de Taxis y Autotaxis» de 
Alcalá y al gerente del Hospital 
Príncipe de Asturias por «altera
ción del precio de los taxis, intru· 
sismo, coacciones y otros delitos». 

Siete taxistas son los que «tras 
varios años de abuso» han decidi
do sacar a la «luz pública gravísi
mas irregularidades en el servicio 
público de taxi» de Alcalá. Además 
se quejan de intrusismo, compe
tencia desleal, utilización de vehí
culos particulares para realizar 
servicios de taxi o utilizar taxis co
mo servicio de paquetería, entre 
otras cosas. 

Estas denuncias públicas sólo les 
están causando problemas: «Con
migo directamente, como soy uno 
de los que está sacando todo esto 
a la luz, han tomado represalias. 
Me han impuesto sanciones y me 
han expulsado de la Asociación de 
Radio-Taxi. Me está afectando 

personalmente, psíquicamente y 
familiarmente porque la economía 
me ha bajado», explicó uno de los 
taxistas. A .. otros compañeros del 
gremio, del sector crítico por de
nominarlos de algún modo, les han 
«impuesto sanciones sin notificar. 
Por ejemplo, ordenar a la emiso
ra que no le dé llamadas sin noti
ficarles, no siguiendo el proceso 
democrático. A otros los han cas
tigado con sanciones económicas». 
El gremio de los taxis de Alcalá vi
ve una tensa calma, a la espera de 
que la justicia decida cuando re
suelva la última querella. 

La libranza de fin de semana ya 
está regulada por el ayuntamien
to. Otros asuntos, sin embargo, no 
se han solucionado: «Nosotros que
ríamos que se aplicara la Ordenan
za Municipal, que dice que hay 
que librar y ahora se está aplican
do, pero también queremos que el 
ayuntamiento controle a los asala
riados, que presenten contratos y, 
si pone cuatro horas, que trabajen 
cuatro horas. Además, según el re
glamento· nacional, dice que para 
trabajar en el taxi tiene que ser de
dicación exclusiva, no puedes tra
bajar en otra cosa, y hay asalaria
dos que son funcionarios, carteros 
y militares. El hospital sigue toda· 
vía con su acuerdo con algunos ta
xistas ... Sabemos que la justicia 
irá lenta pero al menos el proceso 
ya está en marcha». 

PISO REFORMADO 
SE VEIDE POR 7.SDD.DGO pts 
ó SlDGO pts/mes sin entrada 
Salón. 2 dormitorios . Cocina. 

Baño. (NEGOCIABLE) 
Tel:C.: 883 13 30 

iiBUEIA OPORTUllDAD!! 
Salón. 4 dormitorios. Baño. Cocina amueblada 

SE VENDE PISO 
92 m/2. Calefacción y parquet. 

8.600.000 pts. 
Tel:C.: 883 11 25 

PUERTA de Madrid 



un centenar de afectados por el Levothroid 
en Alcalá se organiza 

<!Tenemos miedo de los efectos que 
el medicamento ha podido causarnos>> 

Los afectados por varios lotes en malas condiciones del medicamento 
Levotrhoid, indicado para combatir las disfunciones tiroideas, asegu
ran que tienen miedo de los efectos que el uso de la medicina les ha po
dido causar. A raíz de la publicación en la portada de PUERTA DE MA
DRID la pasada semana de los problemas que causa el medicamento, 
son ya un centenar los que han entablado contacto a través de Maria 
José Zubiri, la afectada que empezó a ~ajar al conocer las malas con-
diciones de unos lotes que se han vendido en Alcalá y en otras ciudades. Maria José Zubiri y Petra Fuentes, dos de las afectadas por el Levothroid. 

Las dudas de los afectados son 
muy grandes, puesto que desco
nocen los efectos que puede cau
sarles el uso de un medicamento 
durante un período de tiempo in
determinado, ya que todos ase
guran haber sentido los mismos 
síntomas desde hace meses, es 
decir, un exceso de irritabilidad 
y algunas intolerancias , altera
ciones cardiovasculares, hiperti
roidismo, dolor angioso, taqui
cardias, diarreas , temblores, ex
citabilidad y adelgazamiento ex
cesivo. Todos coinciden en algo, 
el temor que sintieron cuando se 
dieron cuenta de que la caja de 
la que tomaban comprimidos 
formaba parte de alguno de los 
lotes en mal estado. 

«El problema es que no sabe
mos desde cuándo estamos to
mando el medicamento en mal 
estado», aseguró María José Zu
biri, quien siguió criticando la 
escasa preocupación que han 
mostrado las autoridades sanita
rias con los afectados: «Nuestros 
médicos se han limitado a quitar 
importancia al asunto diciéndo
nos que no es nada grave, pero 

• REHABILITACION. 

nadie nos lo firma, nadie nos ha 
reconocido para ver si tenemos 
algún tipo de secuela, y eso es lo 
que nos preocupa. 

María José Zubiri, como la 
primera afectada que en Alcalá 
comenzó a hacer pública la situa
ción del medicamento, señaló 
que "Yª ha habido quien ha di
cho que lo queremos es dinero, 
pero eso es falso. Estamos preo
cupados por nuestra salud y ésa 
es la razón por la que nos esta
mos organizando». 

Los lotes en mal estado 
Los lotes que presentan irre

gularidades , según la circular 
que recibieron las farmacias pa
ra no vender medicamentos de 
tales lotes , són delJ-1 alJ-23 de 
50 microgramos y delJ-1 alJ-26 
de 100 microgramos, así como el 
K-3. Los números y letras de los 
lotes son visibles en la solapa de 
las cajas. Si una persona está en 
posesión de una caja pertene
ciente a estos lotes, es convenien
te que no tome ni un comprimi
do más y que no se deshaga de 

ese medicamento en mal estado. 
María José Zubiri aclaró que, 

del centenar de personas que ya 
han contactado con ella , «todos 
tienen pruebas de que han con
sumido el medicamento en mal 
estado. Todos han sentido los 
mismos síntomas y a todos se les 
ha recetado otros medicamentos 
como tranquilizantes y ansiolíti
cos; todos hemos sufrido disfun
ciones que creemos que han sido 
producidas por la falta de tiroxi
na». · 

La cuestión se complica desde 
el punto de vista de que los sín
tomas son exactamente los mis
mos que produce la enfermedad, 
la disfunción tiroidea, cuando se 
detecta. Eso hace que en un pri
mer momento los pacientes pu
dieron llegar a pensar que su es
tado empeoraba cuando en rea
lidad el problema es que estaban 
asimilando con el medicamento 
una cantidad de tiroxina muy in
ferior a la que sus organismos 
precisaban. 

Zubiri añadió: «Los contactos 
que estoy manteniendo con afec
tados por el mal estado del medi-

• APARATO DIGESTIVO. 
Dirigido por médico rehabilitador. • ACUPUNTURA. 

• PODOLOGO, PLANTILLAS ORTOPEDICAS. • DlnETICA. 
• GTORRINO • ENDOCRINOLOGIA. 

(garganta, nariz y oídos>. • MEDICINA GENERAL. 
• OFTALMOLOGIA. •YOGA. 
• GINECGLOGIA. • GIMNASIA DE MANTENIMIENTO. 
• CIRUGIA GENERAL (Varices, mama>. 
CONSULTA PREVIA PETICION DE HORA DE LUNES A VIERNES DE 10 a 2 y DE 4 a 8 

W.a~. ia. 111.lll.liillºl~Mf 1i~l~'Jl12i1~Hlíf~,~~lgs 
PUERTA de Madrid 

camento, me han hecho compro
bar que ha habido gente que lo 
ha pasado muy mal». Los afecta
dos ya han entrado en contacto 
con un abogado , concretamente 
con el letrado Luis Suárez Ma
chota, quien va a comenzar a es
tudiar la cuestión para afrontar 
las denuncias correspondientes: 
«Insisto en una cosa como aviso 
para navegantes; aquí no busca
mos dinero. Lo que queremos es 
que nos aseguren la salud y nos 
certifiquen que no vamos a pa
decer ninguna secuela por esa 
falta de tiroxina que hemos teni
do desde hace mucho tiempo». 

La propia portavoz de los afec
tados señaló que «Como mínimo 
el medicamento está en el mer
cado desde hace 'un año y medio. 
También sabemos que cada lote 
tiene 20.000 unidades y que son 
cincuenta lotes los que están en 
mal estado, es decir , que son mi
les los afectados que ha podido 
haber. Los médicos nos atienden 
muy bien, pero no se comprome
ten, le quitan importancia. El 
único que se ha mojado ha sido 
el doctor José Antonio Gutiérrez, 
del Hospital Clínico de Madrid. 

Otra de las afectadas , Petra 
Fuentes Pérez, aseguró que «lle
vaba mucho tiempo encontrán
dome mal, lo que no sabía era el 
motivo; llevo más de un mes que 
no levanto la cabeza. En estos 
días he sabido lo del medicamen
to y efectivamente la caja que yo 
tengo forma parte de uno de los 
lotes en mal estado. De esa caja 
he tomado por lo menos cuaren
ta comprimidos, pero no sé si las 
cajas anteriores estaban o no 
afectadas. Yo nunca pensé que 
esta enfermedad me podría venir 
de esto. Me sentía muy mal pero 
esta enfermedad también te pro
duce cansancio, mareos, taqui
cardias, así es que pensé que no 
mejoraba». 

Los afectados se reunirán el 
próximo martes día 4 de junio en 
el salón de actos del centro mu
nicipal de Salud, en la calle San
tiago ; la reunión dará comienzo 
a las nueve de la noche. 

25 de mayo de 199& 



AGENDA 

Teatro Salón Cervantes 
Viernes, 24, Sábado, 25 y Domingo, 26 

21'00 h. 
UR Teatro, presenta 

«ROMEO Y JULIETA» 
de William Shakespeare. 

Versión y Dirección: Helena Pimenta. 
Con la intervención de: Víctor Criado, 

Belén Cruz, Rafael Cruz, Arantxa Ezque
rra, Lierni Frenesdo, Gerardo Quintana, 
Mikel Tello, José Tomé. 

Helena Pimenta, con UR, vuelve a 
Shakespeare. Y vuelve con la misma ima
ginación con que urdió su obra anterior, 
aquel recordado «Sueño de una noche de 
verano», de gran éxito en el Salón Cer
vantes. Vuelve con la misma voluntad de 
estilo, en la que se adivina esa capacidad 
para «reescribir» al autor desde el texto. 
Se ha traído la historia hasta una circuns
tancia contemporánea, para quizás subra
yar lo más vigente de su contenido (el de
seo de los amantes), su derecho a un des
tino propio. Estamos así ante un hermo
so espectáculo vivo y lleno de hallazgos, 
un excelente teatro para disfrutar en to
dos y cada uno de sus brillantes elemen
tos. 

Reconfortará asistir a una función de 
teatro hecha por jóvenes que se toman 
tan en serio a Shakespeare, que trans
greden el academicismo adherido al arte 

venerado, para insuflar a la acción todo 
el descaro, la insensatez y candor propios 
de adolescentes, como Romeo y Julieta. 

Precio de localidades : Butaca de Patio, 1.300 pts; Bu· 
taca de Anfiteatro , 1.100 pts; Silla de Palco, 900 pts. 
Día H, Viernes, día 1111 espectadOf, - de deSClento 

Sesiones de Cine Club 
Miércoles, 29 y Jueves, 30 - 18'30 y 21 h. 

«EL VIAJE DEL CAPITAi FRACASA» 
(Italia-Francia, 1990). Versión Original 
italiana subtitulada en Castellano. Guión 
y Dirección: Ettore Scola. lnt.: Massimo 
Troisi, Ornella Muti, Vincent Perez. 

Basada en una novela clásica francesa 
de Theophile Gautier, narra las andanzas 
de una compañía de actores ambulantes 
del siglo XVII. Todos sueñan con triun
far en París, aunque su carromato sólo ha
ce representaciones en pequeñas plazas. 
Buscando refugio de la lluvia en un casti
llo, van a parar a los dominios de un no
ble venido a menos, cuyo criado pide a los 
cómicos que se hagan cargo de él hasta lle
gar a París, donde reclamará unos tribu
tos correspondientes a su título. Pero en 
el camino, el noble se enamora de una de 
las actrices, y del oficio de comediante. 

Actividades del Ateneo Cultural 1 ° de Mayo de CC. 00. 
Sala Margarita Xirgu (Salón de Actos de CC.00.) 

Sábado, 25 - 20'00 h. 
Recital del cantautor: 

OUINTIN CABRERA 
Quintín Cabrera, uruguayo de naci

miento y español de adopción, lleva en 
nuestro país más de 25 años. Importante 
cantautor con gran cantidad de discos gra
bados y canciones que durante la última 
etapa del franquismo y la transición can
tábamos muchos, como la famosa Escuche 
señor presidente. En las letras de sus can
ciones, se denota que hay un gran poeta. 
Sus cantos a la solidaridad y la denuncia 
de lo injusto, junto a una música con gran 
sensibilidad, hacen de Quintín un gran 
artista. Gran comunicador y hombre con 
gran sentido del humor, ambos desarro
llados en sus conciertos, hacen pasar bue
nos ratos en su compañía. En la actuali
dad ha grabado nuevos discos y sigue dan
do recitales por todo nuestro país, sus can
ciones siguen enganchando al público. 

• • • • • 

Domingo, 26 - 20'00 h. 

Recital del: INDIO JUAN 
El argentino Indio Juan, se estableció 

hace muchos años en España y siempre ha 
trabajado en torno a la poesía y la can
ción. Los Chalchaleros, Nacha Guevara o 
los Fronterizos han contado alguna vez 
con las canciones de Indio Juan o con su 

25 de maro de t991 

presencia. Su colaboración en la célebre 
Cantata de Santa María de !quique, de 
Quilapayún, se hizo notar en sus repre
sentac:i!lnes españolas a finales de la déca
da de los setenta. Durante años trabajó es
trechamente con el desaparecido Manuel 
Picón. Su activa participación cuando es
te músico, junto a su compañera Olga 
Manzano, la obra de Pablo Neruda Ful
gor y Muerte de Joaquín Murleza hizo 
luego interviniera en los Libertadores del 
poeta chileno, al que también puso parti
tura Picón. Los que habitamos el sur es, 
quizá su obra más famosa. El espíritu de 
solidaridad, sensibilidad y humanidad 
que en ella vertió vuelve a hacerse en su 
reciente obra La palabra en el tiempo. 
Canciones que invitan a compartir el poe
ma, la palabra, la música y, sobre todo la 
amistad. 

«Charlas de Primavera» 
Lunes, 27 de Mayo - 20'30 h. 

«TRADICIOIES COMPLUTEISES» 
Por Vicente Fernández F. 

Continuando con su trayectoria, el Cír
culo de Contribuyentes, ofrece el ciclo de 
conferencias «Charlas de Primavera». En 
esta ocasión Vicente Fernández nos habla
rá de «Tradiciones complutenses». 

Exposiciones 
- CASA DE LA ENTREVISTA 
Basta el 26 de Mayo 

MARIA ANGELES SANCHEZ 
<Fotografías> 

«El bien y el mal en la tradición 
festiva española» 

La historia de la exposición es, como 
tantas otras cosas hermosas de la vida, 
una historia de cariño y generosidad. 
Comenzó siendo, en septiembre de 
1994, un pequeño legado fotográfico al 
naciente «Centro Etnográfico Casa del 
maestro» de Tijarafe (La Palma), sur
gido en torno a su extraordinaria fiesta 
del Diablo, y con el tiempo ha tomado 
cuerpo hasta convertirse en lo que hoy 
es ... El duro camino hasta aquí ha es
tado jalonado de esfuerzos e ilusiones 
compartidos, de mutua confianza y, es
pecialmente, de unas tremendas ganas, 
por parte de muchos, de culminar un 
trabajo bien hecho. El bien y el mal que 
andan agazapados tras muchas de nues
tras más hermosas fiestas populares no 
nos hubieran permitido otra cosa. 

Horario: Diario de 12 a 14 y de 17 a 20 h. 
(Lunes cerrado) 

• • • • • 

- Café-Bar LA GALERIA 
el Escritorios, 3 

Basta el 12 de Junio 
ARTURO MARIAN LLANOS 

DlbuJos y Pinturas 
• • • • • 

- Café Bar EL RINCON 
Pza. de los Santos Niños (esq. e/ Victoria) 
Basta el día 9 de junio. 

JAVIER ARISTI 
«Con las eosas de eomer ... » 
Exposición que recoge 13 telas y 2 es
culturas de diversa técnica, acrüicos y 
óleos sobre tela o papel y monotipias. 

• • • • • 
- CASA DE LA JUVENTUD 
Del l al 14 de Júnio 

EXPOSICIÓN DE 
EDUCACION AMBIENTAL 

Actuaciones 
en LA PALOMA 

el. Cid Campeador, 2 

Viernes, 24 de Mayo - 23'30 h. 
YOUNGER SOUL 

Nuevo grupo «madrileño» de Soul 

• • • • • 
Viernes, 31 de Mayo - 23'30 h. 

JAVIER KRAE 
Javier y su guitarra nos cantará sus can
ciones de siempre. 

PUERTA de Madrid 



AGENDA 

Programación del 24 al 30 de Mayo de 1996 

ALCALA 
MULTICINES 
(C.C. EL VAL) 

Sala 1: «Pura energía>>. 
13 años. Lab.: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 2: <cMil ramos de 
rosas». 13 años. Lab.: 6, 
8' 15 y 10'30. Sáb. y Festi
vos: 4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 3: «Condena>>. 18 
años. Laborables: 6, 8'15 y 
10'30. Sábados y Festivos: 
4, 6, 8'15 y 10'30. 

Sala 4: «Las dos caras 
de la verdad». 18 años. To
dos los días : 5'30, 8 y 
10'30. 

Sala 5: «Toy Story>>. To
lerada. Laborables: 6. Sá
bados y Festivos: 4 y 6. <cEI 
cartero (y Pablo Neruda)». 
Tolerada. Todos los días: 
8'15 y 10'30. 

Sala 6: <•Discordias a la 
carta>>. Tolerada. Labora
bles: 6. Sábados y Festivos: 
4 y 6. «Estrella del Norte». 
13 años. Todos los días: 
8'15 y 10'30. 

MULTICINES 
LA DEHESA 

Sala 1: «Decisión críti
ca». 17 y 19'45. «Ojo por 
ojo». 22'30. 

Sala 2: <<Abierto hasta el 
amanecer». 17'30, 20 y 
22'30. 

Sala 3: «Coacción a un 
jurado». 17'30, 20 y 22'30. 

Sala 4: «Amigas para 
siempre». 17'30, 20 y 
22'30. . 

Sala 5: <<Abajo el peris
copio». 17 y 18'45. 1<A la 
hora señalada>>. 20'30 y 
22'30. 

(TeH. información: 883 18 04) 

MULTICINES CISNEROS 
Plaza de los Santos Niños nº 5 
Teléfono de información: 880 37 03 

Sala 1: «Vidas al limite». 
Lab. y Domingos: 17'30, 
19'45 y 22. Viernes y Sá
bado: 18, 21 y 24 h. 

Sala 2: «Una jaula de 
grillos». Lab. y Domingos: 
17'30, 19'45 y 22. Viernes 
y Sábados: 18, 21 y 24 h. 

Sala 3: <<Un asunto pri
vado». Todos los días 18, 
20 y 22. Viern. y Sáb.: 24. 

PUERTA de Madrid 

PARQUE CORREDOR 
MULTICINES 
Centro Comercial Parque Corredor 

Telf. lnf.: 656 81 10 

Sala 1: 1cMil ramos de · 
rosas». Lab.: 4, 6, 8 y 10. 
Domingos y Festivos: 12, 
2, 4, 6, 8 y 10. Viernes y 
visperas de festivos, ma
drugada: 12'30. 

Sala 2: «Una jaula de 
grillo&>>. (Tolerada). Lab: 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Do
mingos y Festivos: 12, 4, 
6'15, 8'30 y 10'45. Viernes 
y vísperas de festivos pase 
de madrugada: 1'00. 

Sala 3: «Estrella del Nor
te». (13 años). Laborables: 
4, 6, 8 y 10. Domingos y 
Festivos: 12, 2, 4, 6, 8 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos, pase de madruga
da: 12'30. 

Sala 4: <<Ahajo el peris
copio». (Tolerada). Lab.: 4 
y 6. Domingos y Festivos: 
12, 2, 4 y 6. <<A la hora se
ñalada>>. (13 años). Todos 
los días: 8 '15 y 10'30. 
Viernes y vísperas de fes
tivos madrugada: 12'30. 

Sala 5: «Coacción a un 
jurado». (18 años). Labora
bles: 4, 6'15, 8'30 y 10'45. 
Domingos y Festivos: 12, 
4, 6'15, 8'30 y 10'45. Vier
nes y vísperas de festivos 
pase de madrugada: 1 '00. 

Sala 6: «Las dos caras de 
la verdad». (18 años). La
borables: 4, 7 y 10. Domin
gos y Festivos: 12, 4, 7 y 
10. Viernes y vísperas de 
festivos pase de madruga
da: 12'45. 

Sala 7: <<Amigas para 
siempre». (Tolerada). La
borables: 4, 6, 8'15 y 
10'30. Domingos y Festi
vos: 12, 2, 4, 6, 8' 15 y 
10'39. Viernes y vísperas 
de festivos pase madruga
da: 12'45. 

Sala 8: «Decisión críti
ca>>. (13 años). Lab.: 4, 7 y 
10. Domingos y Festivos: 
12, 4, 7 y 10. Viernes y vís
peras de festivos madruga
da: 12'45. 

Sala 9: «Condenada». 
(13 años). Lab.: 4, 6, 8'15 
y 10'30. Dom. y Festivos: 
12, 2, 4, 6, 8'15 y 10'30. 
Viernes y vísperas festivos, 
pase de madrugada: 12'45 

TIA estrena «LO invisible» los días 25 y 26 
Teatro Independiente Alcalaíno estrenará el sábado y domin

go próximos, 25 y 26 de mayo, a las 20 horas, en la Casa de la 
Juventud (Avda. Virgen del Val, 2), su nuevo espectáculo «Lo in
visible», sobre textos de Azorín, bajo la dirección de Luis Alonso. 

«Lo invisible» es una trilogía con un prólogo escénico cuyo hi
lo conductor es la Muerte. Dedicada a la eminente actriz doña Ro
sario del Pino, fue estrenada en la sala Rex de Madrid en 1928. 
Al no ser Azorín un autor conocido por su teatro, la recuperación 
de esta obra ofrece un gran interés, tanto por el tema (La Muerte) 
como por su tratamiento y una prosa poética de gran belleza. 

La liJ Primitiva 

Jueves, 16 de Mayo: 1 - 5 - 6 - 10 - 45 - 49 
C - 14 R - 1 

Sábado, 18 de Mayo: 7 - 16 - 17 - 29 - 30 - 48 
C - 28 R - 9 

~~ ~ La~Primitiva 

Domingo, 28 de abril: 2 - 22 - 31 - 43 - 47 - 49 
C - 35 R - 5 

Bono(l\C]Loto 
Miércoles, 15 de Mayo: 1 - 4 - 5 - 11 - 18 - 33 

C - 47 R - 9 

Viernes, 17 de Mayo: 6 - 7 - 26 - 28 - 41 - 42 
C- 3 R-4 

Lunes, 20 de Mayo: 1 - 4 - 15 - 27 - 34 - 36 
C - 42 R - 6 

Martes, 21 de Mayo: 6 - 18 - 23 - 31 - 42 - 43 
C - 30 R - 7 

Miércoles, 22 de Mayo: 6 - 9 - 12 - 19 - 29 - 37 
C - 31 R - 8 

ADitGA[I 
DEl=INITRfAllENTE 

Vd. puede adelgazar en nuestro 
centro de 8a10 kilos en 4 semanas. 

A AfiAiCO 
"8q}O ()JlftfO/ IV K'IW' 

Sin hambre, sin esfuerzo, 

sin medicamentos, sin efectos 

secundarios, cualquiera que sea 

su edad, sexo o condición física. 
. ¡GARANTIZADO! 

R¡!serve hora para s11 
COHSH/ta d!'atllita 

4if .: 878 85 82 
CENTRO DE ADELGAZAMIENTO 
Calle Angel nº 5 - 1° B - ALCALA DE ·HENARES 

25 de mayo de 199& 



ACEITE OLIVA OJIVAL 
0,4° y H.! litro 

MELON PIEL DE SAPO 

kilo r.r.I m , 

CAFE MOLIDO 
MEZCLA LA ESTRELLA 

250grs.mJ 

ENSALADILLA FRUDESA lkilomJ 
IMPRESORA 

EPSON STYLUS 820 

32.495 

~::~ ANCHOA CAPITAIN'SEA 

G=B l/BACEITE im 
ElJ 

'ENTILADOR BOX FAN 
vdocidadcs, difusor 

de aire 

2.495 

JAMON COCIDO CABO, Kilo mJ 1 1 
1 

CD'S 
KARAJAN .ROMANTICA. 

o MISSIEGO ·PECHITO CON 

PECHITOl JEf 1 

TU /EUGIS TU fUGfS TU fUG/fS TU IUGIS fV fUGfS TU fUG/fS TUfUGIS ru fUGIS "' IUGIES ru IUO/ES 111...IUli./fS ru IUGfS 

Ofertas válidas del 24 al 30 de mayo. 

centro comercial Alcalá de Henares 

1.- lo1o\mente groti>-
l'loS- de crédito 

2.- Ho>I<> :ioo.e, 36 -
~;,,pagor. 

de vida gratuito 
3.· 5:1:í:c1;spue>I<>· 
Po' 


